
Afiliados al PP se concentrarán 
los jueves ante la sede: 

~l No reconocen a Bartolomé 

Los Reyes presidirán una reunión solemne en el paraninfo 

Judíos, cristianos y musulmanes buscan 
en Alcalá caminos para la paz 

47& millones del gordo en la calle Mayor vecinos de la H~erta de sementales: 

Más millonarias can la latería «iDónde están los 92 millones?» 

González como presidente 

La polémica volvió 
el día de Todos los santos: 
«No queremos que el 

cementerio iardín gestione 
· el cementerio municipal» 

un joven de ta años 
murió electrocutado 
mientras pescaba 
en el río Henares 

t t t 

vuelve la guerra: 
por vender la pistola 

a 20 pesetas, le 
rompén los cristales 

de la panadería 



Tres y cinco· puertas, inmovilizador electrónico antirrobo, 
el · más anch~ de su categoría, Ai~bag~ ABS, dirección asistida, 

. . . eje delantero con brazos trasversélles triangula
res. cabina indeformable, refuerzos laterales. 260 
litros de maletero. asiento posterior partido y aba
tible. reposacabezas posteriores. elevalunas eléc
tricos. cierre centralizado. cuentarrevoluciones. 
antena electrónica en el techo, volante ajustable 
en altura ... Usted decide. 

El sistema modular de fabricación del Nuevo 
Polo le permite hacerse un coche a su medida . 
Sin renunciar a nada y sin cargar con nada que us
ted no necesite . Todo lo que usted espera de un 
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aire acondicionado ... 

coche grande ... pero concentrado. 
El Nuevo Polo le ofrece toda la seguridad. la 

comodidad y el· equipamiento que Volkswagen 
ha aprendido de su experiencia . Detalles que no 
tiene ningún otro coche de su categoría . Como 
el inmovilizador electrónico. un dispositivo anti
rrobo de serie . o como su tamaño. con mucha 
más capacidad . O como toda una serie de me
didas que lo convierten en un coche excepcio
nalmente seguro . No hay límite para la tecnolo
gía en el Nuevo Polo. 

TAMBIEN ABRIMOS 
TALLERES 

RECAMBIOS r VENTAS 
Sábados mañana 
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Pero además. tanto su diseño interior como 
exterior le van a impresionar. Los colores y los 
tapizados. la línea compacta. su elegancia. su 
personalidad. su armonía ... Todo ello hace del 
Nuevo Polo un coche que le atraerá cuando lo 
vea y que le convencerá en cuanto lo pruebe . 

~ ~~~~2do~~J!swagen 

TALLERES y VENTAS: Ctra. Madrid-Barcelona, km. 31'600 
Tlfs. 888 14 38 - 888 14 70 - 888 15 16 - 889 31 47 - 888 13 10 



24 millones 
El señor alcalde ha dicho, y 

lo ha dicho ~ntre aplausos de la 
concurrencia, que no pasa na
da por perder 22 millones de 
pesetas con los toros en ferias. 
Ha hecho una exposición de lo 
grande que es el arte del toreo 
y que «todos hemos salido to
reando de la plaza». Además, 
ha hecho una comparación: 
¿Qué son esos 22 millones com
parados con lo que cuesta, por 
ejemplo, criar un clavel reven
tón en la Antártida? 

El señor alcalde ha sido 
aplaudido en su ardiente defen
sa del déficit taurino, aunque 
hay que recordar que se encon
traba entre aficionados a los to
ros y entre profesionales de la 
tauromaquia, que cobran de la 
fiesta y sin duda donde no quie
ren el déficit es en sus bolsillos. 
Si el alcalde hubiera anuncia
do en una cena del Alcalá que 
el ayuntamiento iba a regalar 
22 millones de pesetas porque 
sí a la Deportiva, seguramente 
los aplausos hubieran sido aún 
más entusiastas. O con la pe
tanca, o el balonmano o con 
cualquier otra cosa. 

El señor alcalde dice que qué 
es eso comparado con cultivar 
un clavel reventón en la Antár
tida. Bueno, pues uno no tiene 
ni idea de cuánto costará criar 
un clavel reventón en el conti
nente helado, pero en cualquier 
caso está absolutamente con
vencido de que el ayuntamiento 
no tiene que criar ninguno, por 
muchas macetas exóticas que 
quiera repartir don Florencio 
Campos entre los colegiales du
rante el próximo «plan verde». 

El señor Campos asegura que 
«hemos salido toreando». Ha
brán salido él y los entusiastas 
aficionados que asistieron a la 
cena de entrega de trofeos, e in
cluso tres o cuatro mil personas 
más quizá; así, hasta que todos 
los que de una u otra· manera 
pagan el déficit de los toros sal
gan toreando, sólo faltan otros 
155.000 ó 160.000 alcalaínos. 

Y además, aunque no sea 
muy relevante, no fueron 22 
millones de pesetas las pérdi
das, sino más de 24, según las 
cuentas de Macías que publica
mos hace dos semanas. Aunque 
puede que a los entusiastas de 
la fiesta taurina, entre los que 
se encuentra el alcalde, lo mis
mo le dé que sean 22 ó 24, pues
to que están convencidos de 
que los alcalaínos tienen que 
pagar toros aunque no vayan a 
la plaza. ¡Pues nada, que siga 
la fiesta! 

PUERTA de Madrid 
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Empreias pequeñas 
Los dirigentes políticos de la 

Unión Europea dan la sensa
ción -mejor, tratan de darla
de que están muy preocupados 
por las «pymes». Como de cos
tumbre, los prebostes de lapo
lítica entonan cánticos de ala
banza para este sector empre
sarial, los medios de comunica
ción se apresuran a publicar tan 
sensata preocupación y acto se
guido los ejecutivos se dedican 
a lo suyo, a ejecutar, a «ejecu
tar» hacha política en mano a 
los empresarios pequeños. 

Es una vieja canción con mú
sica y letra bien conocidas. Ya 
se sabe: las ccpymes» crean la 
mayor parte del empleo y ade
más son la parte fundamental 
y la columna vertebral de la 
economía del país. Una vez 
cantado el himno, los adminis
tradores públic.os se dedican a 
ver si hay alguna manera de ex
terminar a los pequeños empre
sarios, a asfixiar su actividad. 

La asfixia que las adminis
traciones públicas provocan en 
la empresa pequeña no inquieta 
poco ni mucho a los políticos, 
cuya mayoría tiene dos crite
rios consolidados respecto a los 
empresarios pequeños. Uno, el 
de ideología seriamente marxis
ta, según el cual es una ineluc
tabilidad histórica que el pez 
grande se coma al chico y con
dena a los empresarios peque
ños a una proletarización gra
dual, aplastados por los gran
des. La otra base de partida no 
necesita teoría marxista, es 
simplemente empírica: por mu
chas empresas pequeñas que 
maten los políticos, siempre 
quedan muchas otras, así que 
no hay por qué preocuparse en 
absoluto de la supervivencia de 
esta especie porque está com
probado que "ª empresario 
muerto, empresario puesto». 

Los empresarios pequeños 
seguirán siendo machacados 
por la administración política, 
en todos los avatares de ésta, 
mientras no adquieran su pro
pia «conciencia de clase» y ha
gan su propia «revolución». 

' Alcalá la afortunada 
Si hay que juzgar por la can

tidad de premios que en la lo
tería recibe Alcalá, hay motivo 
para alegrarse porque ésta pa
rece ser una ciudad afortunada 
en tal sentido, aunque tal vez, 
si se echaran las cuentas de pro
babilidades, estaría dentro de 
lo normal. Pero parece que es
tá por encima; así que podemos 
concluir que los alcalaínos tie
ne una suerte especial con este 
juego. 

Sin embargo, quienes no 
creemos en la suerte pura y 
simple necesitamos alguna ex
plicación. Y ésta puede ser me
nos halagüeña que la de la pu
ra «buena suerte». Sin duda, si 
en Alcalá caen premios de la lo
tería con frecuencia -¡Y que 
sigan cayendo!-, ello se de
be a que en Alcalá se juega mu
cho. El azar tambien tiene su 
diosa, que no es la Fortuna, si
no la Probabilidad, así que hay 
que concluir que los alcalaínos 
son muy aficionados a jugar a 
la lotería. 

Eso puede ser bonito para 
muchos, pero para algunos pue
de convertirse en un vicio. Sin 
llegar al peligro de las máqui
nas tragaperras, en la que el 
riesgo de convertirse en adicto 
es enorme, la lotería también 
tiene sus adictos, quienes quie
ren que les toque por obliga
ción, quienes hacen cálculos en 
serio y creen "ª ciencia cierta» 
que tal número tiene más pro
babilidades de recibir el gordo 
que tal otro. 

No escribiremos contra la 
afición a la lotería. Bien con
trolada, da pábulo a muchas 
ilusiones y el ser humano nece
sita sus sueños para no verse 
acorralado contra la realidad. 
Lo malo es cuando se confía en 
que un día u otro la lotería ven
drá a terminar con los proble
mas, cuando se juega más de lo 
que cada uno puede, que hay 
quien también se complica el 
presupuesto con la lotería. Y 
hay un refrán que dice algo así 
como esto: «Jugar por necesi
dad, perder por obligación». 
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* .7 --suministro de agua 
En una extensa entrevista 

que publicamos en este mismo 
número, Crescencio Vicente 
asegura que la Mancomunidad 
de Aguas del Sorbe es incapaz 
de garantizar el abastecimien
to de agua a Alcalá en un plazo 
de cinco años o cosa así. Como 
alternativas, sugiere captar 
agua del subsuelo o incorporar
se al Canala de Isabel 11. 

La primera alternativa, a 
falta de lo que puedan decir los 
geólogos, que son quienes saben 
de esto, no nos gusta: eso de sa
car agua de los depósitos sub
terráneos es más delicado de lo 
que parece, aunque no faltan 
geólogos convencidos de que es
tas cavidades podrían ser relle
nadas periódicamente en épo
ca de abundancia de lluvias pa
ra que oficiaran como embalses 
naturales subterráneos. Tam
poco gusta eso a Crescencio Vi
cente, quien dice que sería muy 
caro. Pero sí le gusta lo de me
terse en el Canal de Isabel 11. 

Sin embargo, ¿por qué tene
mos que admitir la afirmación 
previa, de la que se deriva la 
necesidad de alternativas? ¿Por 
qué tenemos que creer que la 
Mancomunidad es incapaz de 
garantizar el absatecimiento de 
agua en el futuro casi inmediato 
a Alcalá? Por dos motivos, se
gún Vicente Abad: porque los 
técnicos dicen que el consumo 
se incrementará en un 23 por 
ciento anual y porque se con
sidera una concesión de caudal 
a la Mancomunidad inferior a 
la que el Sorbe le puede propor
cionar. 

Esta última no merece casi la 
pena considerarse. Otra cosa 
sería que el río no tuviera agua. 
Pero la tiene. Y no se ve por 
qué hay que dársela al Canal 
-que la tiene concedida hace 
casi cuarenta años administra
tivamente- para que el Canal 
se la suministre a Alcalá, cuan
do esta ciudad puede recibirla 
directamente a través de la 
Mancomunidad. En cuanto al 
crecimiento de la demanda en 
un 23 por ciento, habrá que re
pasar bien los cálculos y saber 
en qué se basa. 

Pero está claro que Crescen
cio Vicente ha abierto una dis
cusión que no debe evitarse, si
no ser afrontada; con datos, no 
con actitudes preconcebidas, y 
mucho menos en virtud de in
tereses que no van a resolver el 
problema del abastecimiento de 
agua a Alcalá, sino que es po
sible que ellos mismos sean el 
problema a resolver. 
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Teresa Galeote considera perjudicial para el colegio 

de educación especial Pablo Picasso que su director 

divida su tiemao en tareas de dirección 1 sindicales 

«Este centro necesita una dedicación exclusiva 
que actualmente no se está dando» 

Teresa Galeote, concejala de IU, y Teresa López, representante 
de la misma coalición en el consejo escolar del colegio Pablo Picas
so, quisieron denunciar lo que calificaron de c<anomalias» en el cen
tro, notificadas ya a la subdirección territorial del MEC pero acer
ca de las cuales no han recibido todavía respuesta alguna: la no ex- A 

elusiva dedicación del actual director en un centro en el que por sus 
características necesita una atención permanente. 

La concejala Teresa Galeo
te declaró que el actual direc
tor del colegio Pablo Picasso 
está combinando la dirección 
del centro con tareas sindica
les, lo que lé impide su dedi
cación exclusiva al colegio. 
«Que quede bien claro que soy 
muy respetuosa con las liber
tades y derechos sindicales 
que se reconocen en el estatu
to de los trabajadores, pero 
creo que un centro de estas ca
racterísticas también tiene 
unos derechos a los que no se 
puede renunciar. A lo mejor 
no es muy acertado tener en 
este colegio a una persona que 
sólo le dedica la mitad de su 
tiempo, reiterando de nuevo 
mi total respeto a la labor sin
dical», explicó Teresa 
Galeote. 

La propia concejala infor
mó por carta a la subdirección 
territorial del MEC de esta 
circunstancia a principio de 
curso, pero todavía no ha re-· 
cibido una respuesta: «La 

1100~~~ 
OCTUBRE - NOVIEMBRE 
Día 26 ................ 48.929 
Día 27 .•.............. 45.879 
Día 28. •....•..••..•... 53.362 
Día 31 ..•...•......... 89.603 
Día 2 ............•... 37.341 
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subdirección comete aquí una 
frivolidad, ya que tenía que 
saber que este centro necesi
ta una atención exclusiva que 
este señor no le puede dar». 
En la misma carta, dirigida a 
Miguel Angel Fernández, 
subdirector territorial, se le 
consultaba también acerca de 
otro asunto: «Hemos observa
do que anteriores direcciones, 
con una dedicación más ple
na al colegio, no han estado 
instalados en la vivienda del 

~ centro y observamos que este 
señor con un~ dedicación me
dia sí está instalado. Es algo 
que no nos encaja, vemos 
ciertas anomalías y vamos a 
ver si la subdirección da res
puesta a ellas. Este centro ne
cesita una dedicación exclusi
va que actualmente no se es
tá dando». 

De nuevo la rampa 
La representante de IU en 

el consejo escolar del colegio 
de educación especial Pablo 
Picasso, Teresa López, mani
festó el escaso interés que la 
actual dirección se está to
mando en el tema de la ram
pa, de la que carece el citado 
centro. «Es lo primordial, in
cluso para el uso diario, para 
no tener que depender de un 
único ascensor. Qué decir en 
caso de catástrofe. Al director 
se le comunicó en el último 
trimestre del curso pasado que 
no se iba a llevar a cabo la 
rampa porque había falta de 
presupuesto, y en vez de in
sistir en la necesidad de que 
se efectuara la obra y convo
car un consejo escolar de ur
gencia, lo dio por hecho.y pa
só a las siguientes prioridades 
del centro. Pero no se puede 
asumir que aleguen falta de 
presupuesto para no llevarlo 
a cabo, que saquen el dinero 
de donde sea». 

Teresa Galeote concluyó 
que el tema de la rampa del 
Pablo Picasso está en manos 
de los ab!>gados de IU. 

según informa ·1a policía, &05 personas . la han 

visitado J HM personas han reconocido joyas 

que les habían robado en sus viviendas 

se clausuró la exposición de joyas robadas 
1.350 piezas, de oro en su mayoría, han estado expuestas hasta fi

nales del mes de octubre en la comisaria de Alcalá, en horario de 
mañana y tarde y de lunes a viemes, y los sábados sólo por las ma
ñanas. Han debido de ser muchos los robos de joyas cometidos en 
Alcalá y en sus alrededores, a la vista de la gran cantidad de perso
nas que han pasado por la exposición. 

Un total de 605 personas la hasta obtener autorizaciónju
han visitado y de ellas 104 dicial para registrar sus domi
han reconocido joyas que les cilios. La culminación de la 
habían sido robadas en sus vi- investigación se produjo el 26 
viendas. De las personas que de septiembre último en Me
han pasado por las dependen- co con la detención de nueve 
cias policiales con la esperan- personas presuntamente im
za de recuperar las joyas ro- plicadas en un gran número 
hadas en su domicilio, una de de robos en domicilios y la in
ellas es la hija de un conocido tervención de unos dos kilos 
empresario del automóvil con de oro en joyas y un gran nú
empresas en Alcalá y en Da- mero de papeletas de empeño 
ganzo, y ha logrado reconocer de alhajas, además de armas 
como suyas prácticamente to- y casi medio millón de pese
das las joyas que le habían si- tas en dinero. Los registros se 
do robadas en su domicilio, realizaron en tres viviendas 
valoradas en cerca de dos mi- de Meco situadas en la urba
llones de pesetas. nización ciudad de la Luz. 

Las 1.350 piezas que han 
estado expuestas, tasadas en 
unos 30 millones de pesetas, 
son joyas robadas en Alcalá y 
en otras localidades próximas, 
durante el último año y me
dio. Aunque la mayoría han 
sido recuperadas en su estado 
original, muchas otras, sobre 
todo las más pequeñas, h41.n si
do fundidas elaborando con 
ese oro otras piezas distintas, 
exageradamente grandes, pa
ra empeñarlas con más facili
dad en el Monte de Piedad. 

Para que estas joyas hayan 
sido recuperadas, funciona
rios de la comisaría y de la 
brigada de policía judicial de 
Madrid han estado trabajan
do durante muchos meses, si
guiendo a los sospechosos, 

Pilar NAVIO 

xv aniversario 
del club 
de Pensionistas 
J Jubilados 
«Campo del Angel>> 

El Club de Pensionistas y 
Jubilados ccCampo del Angel» 
celebrará el decimoquinto 
aniversario de su fundación 
con una merienda-cena que se 
celebrará el próximo 9 de no
viembre, a las 8'30 de la tar
de. Al día siguiente, 10 de no
viembre, a las 5 de la tarde, 
se ofrecerá un vino español en 
la sede del club, en la calle 
Alalpardo. 

PUERTA de Madrid 



En las fotografías de esta página, las salas del coplejo del oratorio de San Felipe donde irá ubicado el museo permanente. Las foto!irafias 
fueron tomadas durante ~os momentos de la exposición que se montó con motivo del tercer centenario filipense. 

será inaugurado hoy, 4 de noviembre 

un museo para un recuerdo en los filipenses 
La techa exacta de la fundación es el • de noviembre, aunque por motivos 
prácticos y por logica los actos conmemorativos del tercer centenario 
se celebraron durante el mes de mayo 

El pasado mes de mayo fue un tiempo privilegiado para el Oratorio de Alcalá. Muchos alcalaínos 
estuvieron, entonces, pendientes de nuestra Comunidad que celebraba su 111 Centenario de la funda
ción. La fecha exacta de esta fundación es el 4 de noviembre, pero por motivos prácticos y por lógica, 
los actos conmemorativos se celebraron el día de San Felipe Neri, el 26 de mayo. Pero precisamente 
por estar cercano el 4 de noviembre, es nuestro deseo dar por concluido ese año jubilar y agradecer 
a todos los que han contribuido a su esplendor. 

Ha hecho falta celebrar una 
fecha así para ver que el, 
siempre discreto Oratorio, 
cuenta con un apoyo tan sóli
do de sus fieles. Además, el 26 
de mayo, vimos que son tan 
numerosos, los amigos del 
Oratorio, que no caben en la 
iglesia sino que, algunos, tu
vieron que quedarse en la pla
za, y si contamos a los que no 
pudieron venir aquel día, por 
ser un día laborable, es un or
gUllo para la casa. Nos sen~i
mos, naturalmente muy hon
rados y esta honra nos anima 
a seguir dedicándonos a los 
mismos ideales que nos han 
llevado al -ya- tercer cen
tenario de la fundación. Gra
cias, Hermanos nuestros en 
San Felipe -feligreses del 
Oratorio- por vuestra fide
lidad y por la satisfacción, que 

un recuerdo permanente 
del oratorio: 
el museo de arte 
de paso, habéis dado a nues
tro Obispo. 

Un agradecimiento espe
cialmente cordial dirigimos al 
Pastor de nuestra diócesis, D. 
Manuel Ureña, y a todos los 
sacerdotes, que rodeando el 
altar, crearon el deseado am
biente, de acción de gracias al 
Señor. 

Sin destacar los nombres 
concretos, por falta de espa
cio, damos las gracias a todas 
las personas que aportaron sus 
ideas y su talento en la prepa
ración de todos los actos. 

Como recuerdo permanen
te del 111 Centenario nos que
da el museo de arte. Va a ser 
un museo discreto conforme a 
los objetos que el Oratorio po
see. La fecha de su inaugura
ción será hoy viernes, 4 de no
viembre, para que coincida 
con la de la fundación de la 
Congregación, y lo encomen
daremos a la protección de 
San Carlos Borromeo porque 
precisamente, este día la litur
gia conmemora a este Santo, 
el cual está muy vinculado a 
la creación del Oratorio en 
Roma siendo un gran amigo 
del mismo San Felipe Neri. 

HASTA 

200.000 pts. 
DE DESCUENTO PISCINAS 

Hasta 200.aao ptas. de descuento, realizando la instalación de su piscina 
durante los meses de octubre, noviembre o ~iciembre. Infórmese. 
* Piscinas (30 modelos düerentes) * Toboganes * Equipos de depuración y accesorios 
* Casetas para perros * Depósitos (agua, gas-oil, productos químicos) 

~ POLIFIBRA, S.A. Ctra. Nacional 11, Km. 51'500-Telf.: (949) 22 2164 (3 líneas)- Fax: 22 25 59 - GUADALAJARA 
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Ya era hora 
Al fin reina la calma. Espa

ña funciona ya como un reloj. 
Terminó la «cultura del pelo
tazo». Lo ha manifestado el 
Presidente, Sr. González, na
da más y nada menos. Garan
te adalid y escrupuloso protec
tor de la verdad monda y li
ronda. Está contento, dicho
so, diría yo. No es para me
nos. Ya tenemos al gran tru
hán de la «mangoleta» en chi
rona. El que se puede comer 
los «macarrones» que le afec
ten y los que no, por si acaso. 

La detención se debe a la 
eficiente sagacidad de la po
licía. Lo ha dicho el Ministro 
de los dos despachos, el de as
pecto mefistofélico. Lo encon
traron tras una estudiada y 
compleja deducción. En un 
aparcamiento junto al juzga
do demandante. Escondido, 
agazapado en su coche, el muy 
bribón. Reclinado en uno de 
los asientos delanteros. Simu
lando un pacífico y angelical 
durmiente. ¡Genial! Hallar el 
intrincado refugio del presun
to fue una inteligente demos
tración de agudeza intuitiva. 
Brillante labor policial a pe
sar de la filtración recibida 
por el Sr. De la Rosa unos días 
antes de su inminente deten
ción y acercarse al juzgado 
con la aviesa intención de pa
sar desapercibido. 

De manera que esta magní
fica gestión cierra f"rrmemen
te un inexplicable y resigna
do ciclo de infundios y calum
nias. A ver qué dicen ahora 
las punzantes y desestabiliza
doras lenguas viperinas. Ya 
cayó el gran caco de las finan
zas. ¿Hace falta más? El que 
comenzó en 1982 a manchar 
la inocencia de nuestros inge
nuos y confiados políticos. El 
que hay que suponer manda
ba las bolsas de deporte reple
tas de dinero negro a unos 
partidos políticos, sin previo 
aviso, por hacer daño, por po
der, el muy ladino. El que in
dujo a los chanchullos de la 
Cruz Roja; del B .O.E.; lber
corp; Filesa; Renfe; asunto 
Roldán; el mogollón de «em
bolaos» catalanes, etc., etc., 
cantidades enormes de etcéte
ras, todos los etcéteras. 

Por consiguiente, asunto 
zanjado. Se acabaron las in
solentes y pesadas investiga
ciones parlamentarias, las res
ponsabilidades políticas tam
bién. Los ciudadanos han de 
entender que es un trámite 
baladí, una tontería, una pér-

Sdeno .......... detlM 

dida de tiempo. Coartan otras 
gestiones verdaderamente im
portantes. Entorpecen la flui
da dinámica de un estado de 
derecho. Y a lo insinuó el de
mocrático y astuto catalán, 
Sr. Roca, con su «impedire
mos que se rompa la goberna
bilidad del País». Por abnega
do patriotismo, claro está. 
¡Este hombre es una cosa ... !· 
Jamás llegaremos a valorar la 
perla que han engarzado los 
catalanes en el collar parla
mentario español. Y es que 
tienen razón. Vamos a ver. 
¿Qué son unos miles de millo
nes de pesetillas de «ná>>? 
¿Qué es eso comparado con las 
inmensidades del océano? No 
seamos tremendistas, coño. Y 
¿qué importa a qué bolsillos 
o partido político ha ido a pa
rar el vil metal? El Estado es 
una cosa muy seria, los altos 
dirigentes españoles mucho 
más. 

Además, no debemos desa
provechar la ocasión que te
nemos de entrar en un perío
do pleno de ventura. Junto a 
la feliz detención, sólo una co
silla de nada lo impide. Esfor
cémonos en secundar la noble 
idea del tolerante monseñor 
Arzallus. Hagamos que se re
lama de gusto. Formemos al 
negro-negro del ex-jesuita en 
el conocimiento del afamado 
y extendido Euskera y alcan
zaremos la paz perpetua. La 
que propugnaba Enman.uel 
Kant, pongo por caso. 

Jaime TUR JEREMIAS 

0'7%, Banco Mundial 
J Fondo Monetario 
Internacional 

Estamos viviendo unos mo
mentos de gran movimiento 
social con relación a las ayu
das necesarias y obligadas ha-

cia los países pobres del mun
do. 

Conseguir la mayor cifra 
posible del PIB es vital, pero 
está clarísimo que es sólo el 
comienzo ya que alrededor de 
este tema independientemen
te de la cifra que se emplee 
hay mucho más, sobre todo 
necesidad de dar enfoque co
rrecto, práctico y dinámico a 
estas ayudas y sobremanera 
transparencia. 

Hemos sufrido no hace mu
cho la visita de esos señores 
(B.M. y F .M.I) que se permi
tieron venir a nuestra casa a 
provocarnos y amenazarnos 
con unas manifestaciones y 
consejos que todos conoce
mos. Que caminemos al son 
que ellos marquen y diciéndo
nos de forma velada y en una 
actitud de claro chantaje que 
está en sus manos (o sus bol
sillos) el abrir o cerrar el gri
fo económico. 

A medida que nos vamos 
documentando y profundi
zando en todo lo que hay al
rededor de este tema, nos re
sulta más preocupante y va
mos teniendo muy claro que 
hay clara necesidad de tener 
un mayor seguimiento de los 
procesos y fin.es reales. 

A las Organizacines No Gu
bernamentales (ONG), se las 
intenta controlar y en ocasio
nes se las controla por parte de 
los señores de las «pelas», por 
lo que es necesario que se ar
bitren normativas de control 
y garantía de estas organiza
ciones. 

Nos llegan testimonios de 
personas capacitadas y exper
tas en estos temas y nos trans
miten opiniones y conoci
mientos importan.tes en sec
ciones de opinión en medios 
de comunicación, como las 
de Vin.cen\: Fisas, en las que 
nos dice 0'7% NO, TRANS-

Jleslnrlllte~eteria 

NUEVO 

OLIVER 'S 
C/. GALLEGOS, 15-Tl&.: 889 62 43- 889 8114 -Al.CALA DE BEN.ARD 

IUEVI DECGUCIOI El IUBllOS SALOIES 
El restaurante NUEVO OLIVER'S con su calidad 

y estilo personal de siempre les ofrece: 
Salones para bodas, comuniones, bauti1.os y comidas de empresa 
Y de lunes a viernes sus menús caseros: 
- Tres primeros y tres segundos (a elegir). 
- Pan, bebida, postre o café. Precio: 1.000 ptas. 
Sábados y Domingos su menú especial: 
- Tres primeros y tres segundos (a elegir). 
- Pan, bebida, postre o café. Precio: 2.500 ptas. 

Meriendas. Tapas variadas, Hamburguesas, 
Nuestra especialidad: Tortitas con nata y café Irlandés. 

PARENCIA SI. (El País 
25-10-94). 

Se dicen cosas como: la lla
mada «ayuda oficial al desa
rrollo». Digámoslo claramen
te, siempre ha sido un instru
mento de dominación hacia 
los países del Tercer Mundo. 
El Tercer Mundo jamás se li
berará de la miseria y del sub
desarrollo económico con es
te tipo de ayudas que ocultan 
programas que sólo benefician 
al país donan.te. 

A nivel mundial, la mitad 
de la ayuda oficial al desarro
llo (AOD) de 1992 fue a parar 
a 12 países que recibieron 
19.446 millones de dólares. 
Esos 12 países gastaron una 
cantidad equivalente en com
prar armamento y material 
para sus ejércitos, teniendo 
seis de ellos gastos militares 
superiores a la AOD recibida. 

Hay otra forma de ayuda a 
través de las ONG, más trans
parente y segura, pero éstas 
no pueden -ni deben- ges
tionar los 470.000 millones 
que corresponderían al 0'7% 
en España. Dejemos por un 
momento a un lado la cifra 
mágica y centrémonos en ha
cer bien lo que está a nuestro 
alcance a corto, medio y lar
go plazo. 

Asociación de Vecinos 
«EL VAL» 

Oda al sr. González bis 
¿No es cierto, Sr. González, 

don Bartolomé, I que en esta 
apartada orila, I donde resi
de la sede del P.P. I más im
pura la luna brilla I y se res
pira traición? 

Esa armonía que el viento 
I recogía entre esos centena
res I de floridos militantes I 
cuando estaba Rosalía, /¿no 
es verdad, Sr. González, I que 
su afán de alcaldía I lo · ha 
transformado en antipatía? 

Y sus promesas que están 
filtradas I en el corazón de los 
conspiradores, I pendientes ya 
de la lista electoral, I y cuyas 
ideas van inflamando en su 
interior I el fuego de la trai
ción, / ¿n.o es verdad, Sr. 
González, I que están respi
rando hedor? 

Y esas dos «líquidas pren
das» / que se pasean tranqui
las/ de sus brazos agarradas, 
/¿no es verdad, Sr. González, 
/ que respiran. traición? 

CONCLUSION: 
¡¡Bartolomé, no estás legi

timado!! 

Consuelo SANCHEZ S-TRILLO 
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Al PSOE se le echa el tiempo encima 
A estas alturas del otoño 

el PSOE alcalaíno debería 
estar ya más adelantado de 
lo que está en su calendario 
político. Hace más de un 
mes que tendría que haber 
se producido, según sus pro
pias previsiones, la recom
posición del comité local, 
aunque ya parece que eso no 
va a ser muy fácil. Y por es
tas fechas, el comité «recons
tituido» y de «unidad» ha
bría de estar ocupado en la 
elaboración de la candidatu
ra municipal para darla a co
nocer antes de que acabe el 
año, para a partir de ahí de
dicar los esfuerzos de sus mi
litantes -de los militantes 
que de verdad militan- a 
recortar la ventaja que le lle
va el PP a tenor de las últi
mas elecciones. 

No obstante, el PSOE lo
cal, como el nacional, pare
ce haber perdido el norte, en 
este caso en la confrontación 
de quienes quieren cambiar 
muchas cosas y a muchas 
personas en este partido y 
quienes están dispuestos a 
cambiar lo que sea con tal de 
que no «los cambien» a ellos. 

Mientras el ilusionado se
cretario general pergeñaba 
un «Calendario» para su co
mité, fuera de éste -y tam
bién dentro- ocurrían mu
chas cosas, como que los 
«florencistas» -mayoría en 
el comité actual- iniciaban 
la batalla contra su secreta
rio general aprovechando 
que el río de la actividad po
lítica pasaba por los acuer
dos PSOE-IU; no pudieron 
ganar ese envite porque Mu
ñoz tenía en su mano dos 
ases: la lógica en el desarro
llo de su actividad política 
en este caso -que fue reco
nocida en la reunión en la 
FSM-y el apoyo popular a 
esos acuerdos, que se mani
festó explícitamente en las 
páginas de PUERTA DE 
MADRID mediante comu-
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nicados y comentarios de 
diversas organizaciones. Sin 
embargo, el ataque «floren
cista» contra el grupo rege
neracionista no cesó, aunque 
varió su táctica pasando a la 
modalidad de «resistencia 
pasiva» no acudiendo a las 
reuniones del comité, con lo 
que éste quedaba en cuadro 
y debilitado de hecho para 
tomar decisiones. Al mismo 
tiempo, el grupo guerrista se 
escindía y daba lugar a la 
aparición de otro grupo cu
ya potencia está por ver aun
que no parece despreciable: 
el comandado por Migud 
Buenestado, quien, pese a su 
predicada oposición frontal 
a que Florencio Campos en
cabece la próxima candida
tura municipal del PSOE, 
ofrece al menos la comodi
dad intelectual de que sus 
exigencias son conocidas y, 
por eso mismo, negociables. 
Además hay que contar con 
que Florencio Campos, si 
hay que creer a lo que se su
surra, tiene ya muy adelan
tados sus movimientos para 
formular su plan de cara a la 
elaboración de la candidatu
ra y «tira los tejos» aquí y 
allá tratando de aglutinar 
voluntades a su alrededor. 

En estas circunstancias, el 
PSOE alcalaíno parece inca
paz de proponerse alternati
vas internas que a su vez 
puedan ser propuestas con 
claridad a la sociedad com
plutense para que ésta se 
pronuncie sobre ellas con 
tiempo para corregir lo que 
haya que corregir. Aunque 
tiene en perspectiva celebrar 
la «conferencia local de la iz
quierda, el tiempo pasa y se 
agota, de tal manera que 
puede ocurrir que el PSOE 
haya llegado ya en Alcalá a 
su «hora 25», esa hora en la 
que, al decir de Georghiu, ya 
no hay tiempo para nada 
porque no es ya la última ho
ra, sino una hora más tarde. 

Humoris causa 
RIPios 

-
Cementerio jardín, lujo 

del hueso, donde blanco 
panteón recibe al rico, y 
entierran al más pobre en 
grises nichos, por distingo 
que vivos hace al muerto. 
A jardín sobre henar, pri
vado puerto, llegan patitie
sos tontos y listos, llegan en 
cajón, fríos como los fins
tros, sepultura les dan con 
presupuesto: Parcela con 
huerto para don Juan, co
mo así ha sido dicho en tes
tamento, y angelito meón y 
pedestal. Siempre quedará 
un hueco para Pedro, en 
seis alturas de cemento y 
cal, que gratis saldrán al 
ayuntamiento. 

En los campos del Zule
ma, un terrenito les dieron, 
para hacer un cementerio, 
gratis les dieron el suelo. 
Ahora nos venden las tum
bas, y por ello cobran suel
do, el alcalde y concejales, 
y también los consejeros. 
Hasta allí han llegado a mi
les, de Alcalá y forasteros, 
por el uno de noviembre, 
hasta allí suben los deudos. 
Qué bonito que está todo, 
aunque queda un poco le
jos, qué blancura, qué her
mosura, qué verdor y qué 
refresco. Corren brisas del 
Henares, entre los pinos y 
abetos, es un lujo en Alca
lá, el privado cementerio. 
Se diga lo que se diga, qué 
bonito cementerio, con sus 
panteones más blancos, y 
hasta con sus nichos 
negros. 

Un negocio se han mon
tado, con el tráfico de cuer
pos, los conservan con es
mero, si pagan emolumen
tos. De los hoyos el más ca
ro, será para don dinero, 
con toda solemnidad, para 
pobre queda el feo, que esa 
es la filosofía, más moder
na y del momento, lo que 
en vida hayas pagado, así 
te quedará eterno. No pro-

testes que es descaro, por
que siempre hay un con
suelo, lo que no se llevó el 
buitre, tampoco se lleva un 
cuervo. Los millones se han 
gastado, los millones a 
cientos, en el nuevo cemen
terio, para dar descanso a 
muertos. Fue un invento de 
Florencio, fue de Isidro un 
invento, que de muertos el 
descanso, de vivos sea un 
tormento. 

Un negocio se han mon
tado, un negocio con el sue
lo, que gratis ha regalado, 
generoso ayuntamiento. 
Suelo verde era el terreno, 
propiedad de todo el pue
blo, mil parcelas han saca
do, que nos venden sin des
cuento. Es un negocio pri
vado, el de enterrar a los 
muertos, en privado terre
nito, que les dio el ayunta
miento. Mas dirán que eso 
no es cierto, que exagero en 
lo que digo, que un cin
cuenta y un por c,:iento, es 
nuestro negocio mixto. 
Cierto que eso es la verdad, 
y que mixto es el negocio, 
el privado es el que gana, 
y paga el público socio. 

Por el uno de noviem
bre, al jardín hemos llega
do, necrópolis del Henares, 
que aún estamos pagando. 
Flores que tan caras sois, 
de ese jardín, de esa tierra, 
decidme cómo es posible, 
ser tan caras y tan bellas. 
Soy pagano también yo, 
pero tengo agua de penas, 
pues es mi sueldo una fuen
te, que de dar pasta no ce
sa. Se paga al ayuntamien
to, y también se paga a Ha
cienda, y en Alcalá si es 
que queda, hay que pagar 
vida eterna, porque así lo 
han' dispuesto, concejales y 
lumbreras, que en complú
tum el morirse, tan carito 
nos saliera. 

Pedro Enrique G<?MEZ 

• VIERNES, 4 DE NOVIEMBRE 
cuadro Fla•nco de 
sala de Fiestas llDO 
l'JCI de la madrugada 

• SABADO, 5 DE NOVIEMBRE 
PAOLO SALVATORE 
l'JCI de la madrugada 

• VIERNES, 11 y 
SABADO, 12 DE NOVIEMBRE 
cancl6n hpañola con 

MARI PAZ DIAZ 
,'JO de la madrugada 

s de noviembre de 19M 



.! 

Del 7 al 19 ele Noviembre ele 1994 



Reflexión sobre el 0'7o/a 
La actitud de mero espec

tador, de postura no belige
rante, antes de tener el má
ximo número de datos posi
ble, ante este polémico tema, 
me ha permitido escuchar 
posturas en pro y en contra, 
el sí pero no, ... , una canti
dad ingente de teorizaciones, 
filosofías de «sénecas» de me
són, divagaciones más o me
nos egoístas sobre el tema, 
ninguna bajo mi punto de 
vista ha llegado a aclarar el 
verdadero problema. En es
te análisis no pretencioso, pe
ro sí beligerante intento po
ner un peldaño más hacia la 
comprensión del problema, la 
concienciación del mismo y 
su futura resolución. 

Es evidente que existe una 
mala repartición de la rique
za, desproporcionada e injus
ta, pero ¿por qué?, ... , algu
nos países por un desarrollo 
más rápido tanto en la indus
tria, comercio, comunicacio
nes y consiguientemente de
mográfico han avasallado, ro
bado y vilipendiado a otras 
culturas y lo siguen haciendo, 
algunos de éstos se autopro
claman los «guardianes del 
mundo» o «la policía del 
mundo», incluso existen or
ganizaciones mundiales enca
minadas a la paz y justicia, 
que terminan interesándose 
por los intereses de unos po
cos, por el mantenimiento del 
«status» económico de los más 
ricos, contando con el veto de 
los cinco grandes. 

Por otro lado el Banco 
Mundial ofrece préstamos a 
los países pobres que nunca 
podrán pagar, ya que sólo los 
intereses se comen casi el pre
supuesto nacional, y siempre 
supeditados a fomentar em
presas que interesan sólo al 
primer mundo, que apenas 
crean riqueza y sí explotación 
de la mano de obra. 

Se obliga a estos países cu
ya única riqueza es la mate
ria prima (petróleo, minas, 
cultivo extensivo como café, 
plátanos ... ) a sostener unos 
precios muy bajos para así 
mantener el poder adquisiti
vo y la calidad de vida de los 
países ricos. 

El consumo desproporci
nado en el mercado libre, 
obliga por la gran oferta a 
abaratar los precios de los 
productos básicos «en lo que 
son ricos los pobres», cuando 
en los países del primer mun
do se restringe la producción 
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para mantener los precios, 
cosa que está ocurriendo en el 
Mercado Común. 

Cualquier país en que su 
gobierno (ya sea de cualquier 
signo político o religioso) se 
revela contra esta sinrazón los 
«guardianes del mundo» le ma
chacan, le aislan y de una ma
nera pseudolegal o legal es des
truido ... Cualquier iniciativa 
de un planteamiento raciona
lizado, lógico, de normalizar 
los recursos de un país, como 
va en contra de los intereses 
de otros terceros, fracasará . 

Todos estos planteamientos 
expuestos de una manera so
mera, sin entrar en las pro
fundidades necesarias omiti
das por no extenderme en de
masía, nos pueden sugerir, lo 
primero que tiene que cam
biar es la política económica 
internacional, que devenga 
hacia una solidaridad, hacia 
una justicia social, intentando 
un mundo donde no existan 
los lobos y corderos, sino las 
hormigas que trabajan juntas 
en pos del bien común, donde 
las desigualdades que siempre 
existirán no sean tan tremen
das, donde la igualdad de 
oportunidades sea un hecho, 
que el hombre no esté tan 
marcado por el lugar o fami
lia de nacimiento, así desde 
un marco de igualdad poder 
desarrollarse el hombre en to
dos los sentidos ... ¡qué es utó
pico! ya lo sé, pero se puede 
ir caminando hacia ello. 

Lo que se puede hacer-des
de ya, es dejar de fabricar ar
mas y por supuesto dejar de 
vendérselas a los países po
bres que utilizan gran por
centaje de su PIB para su ad
quisición y después puede dar 
el resultado de Ruanda, con 
la subsiguiente, hipócrita y 
tardía, ayuda de los cascos 
azules y la sincera e impoten
te ayuda de los organismos no 
nacionales que se han despla
zado allí. 

Dejemos, dicen algunos, 
que las personas de esos paí
ses que han sido capaces de 
subsistir durante siglos con su 
civilización, se desarrollen a 
su ritmo y no meterse a re
dentores; pero la realidad es 
que no es que nos hayamos 
metido sino que estamos con
trolando su vida, es una reali
dad y no podemos ignorarla. 

Mi propuesta es secundar 
· la reivindicación del 0'7% 

y ante las propuestas detrac
toras alego mis razones: 

Ante lo que dicen, que es 
fácil hacer caridad con el di
nero de otros digo que prime
ro, no es el dinero de otros, 
es el dinero de todos y tene
mos derecho a exigir si que
remos , como gastarlo, por 
ejemplo en vez de armamen
to, caro y casi siempre inútil, 
segundo que no sería caridad 
sería compensación por las 
tropelías hechas constante
mente y lo tercero que la ayu
da estatal no exime de la ayu
da particular, cada uno en la 
proporción que moralmente 
pueda y quiera. 

Ante lo que dicen que se es
pere a solucionar las causas y 
no parchear los resultados 
con soluciones temporales , les 
digo que los que se mueren de 
hambre tanto al lado de su ca
sa como en países lejanos, tie
nen nombre y apellidos, que 
sugieren solución hoy, maña
na sería tarde, las demandas 
son apremiantes y cifras can
tan, siempre recuerdo aquel 
refrán ... «Si tiene hambre da
le un pescado, regálale una 
caña y enséñale a pescar» ... 
si se puede dotar de esa in
fraestructura a cien, bien es
tá, a mil mejor, pero no di
gas como el de la famosa fo
to, como con una niña no se 
consigue nada, mejor dejar
la que se la coma el buitre, así 
en esa concienciación cuanto 
más generalizada más proble
mas resueltos, o ¿le es lícito 
al médico dejar de curar por
que no pueda salvar a todos? 
o le es más lícito alegrarse por 
los que ha podido sanar, aun
que su ilusión y deber sería 
salvar a todos. 

Los que piensan que pri
mero habría de resolver los 
problemas internos y después 
ayudar a los de fuera , les in
vitaría a pasar una tempora
da de «vacaciones» en algunos 
países, después se considera
ría afortunado, sobrealimen
tado, rico y con un montón de 
«necesidades innecesarias», 
seamos sensatos, cuanto ma
yor calidad de vida tenga
mos, más vamos a pedir y 
nunca llegaría el techo en que 
se dijera, ya estamos en dis
posición de ayudar a un ter
cero , ahora es el momento. 

El 0 ' 7 no es suficiente , pe
ro es el principio, tener en 
cuenta que no sólo es solida
ridad, que es el principio de 
supervivencia del mundo. 

Luis Alberto 
PRIETO BARBERO 

AYUDA 
A DOMICILIO 

*CANGUROS 
* 3ª EDAD 

TAMBIEN 
SERVICIOS NOCTURNOS 

Telf.: 882 88 20 
882 73 85 

.~ ' 
. el. Gallegos , 3 
'; ALCALA DE HENARES 

1 ·· Colabora: Con~-ejalía de Servicios 
Sociales - Excmo. Ayuntamiento 

HERNIAS de disco, DOLORES de . 
columna, musculares o de cabeza. 
Mala circulación. DEPRESIONES. 

Stress. REGRESIONES 

RAFAEL 
<SANADOR> 

25 años de experiencia 
RESULTADOS GARANTIZADOS 

Previa petición de día y hora 
al Tlf. : 883 58 03 

el Chorrillo 4 - 1 ° E - Alcalá 

-

LUCES DE 1LCALA 
Club de Copas 

Señoritas 
Diálogos 

Ambientes 
Ratos amables 

Simpatías 

el El Toboso, 1 (Rinconada) 
ALCALA DE HENARES 

Alquilo PISO . 
En .Alcalá de Henares 

80 ml2 , 2 dormitorios 
Plaza de garaje, piscina 

85,000.- pts. 
incluido comunidad 

Telf.: 882 62 03 

SERVI ALCALA, S.L 
EMPRESA DE SERVICIOS 
Limpieza en general 
Vigilancia y control 

Telf. : 883 '15 96 
T e lf. móvil: 908 500 4 85 

5 de noviembre de llM 



CADISA, S. COOP. 
C/. Avila, s/n 
Teléf.: 883 51 23 
ALCALA DE HENARES 

l~il1~~~i~t111im1,~1 
DESDE LOS ! AÑOS HASTA UNIVERSITARIOS 

• Modernas instalaciones, con gran capacidad, perfectamente 
equipadas para atender a· sus hijos. 

• Carta mensual de menús, con recomendación de cenas por 
médicos especialistas en dietética. 

• También nos hacemos cargo de los niños antes y después 
del horario escolar, incluso en períodos vacacionales,. 
si usted lo necesita (de 7 a ZZ_horas). :::\ 

• Transporte a colegios (recogida r;¡ IOS ¡cOllOlllCO!l 
· y retomo). l_!lt~IC~~~:=,:..:.;_---

,.,!, ª 1 i a :1,!,111 fi '!'IJ ,,!, ( i i 1 
* MENU DEL DIA: 800 PTAS. 

5 primeros y 3 segundos, a elegir 

* MENU ECONOMICO: 700 PTAS. 
* DESCUENTOS ESPECIAL-as A GRUPOS 
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Hostelero, ¿crees que tu personal 
necesita ampliar sus conocimentos 
y así aumentar la productividad? 

En caso afirmativo, llámanos 
y te proporcionaremos la solución. 

TELEF.: 883 10 58 

Dirección: 

Carlos Triviño 
Profesor de Restauración. 

Dirección del 
Area de Cocina: 

Antonio Gil 
Profesor de Cocina. 
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El derecho, la ética y 
la responsabilidad política 

El Gobierno pretende 
atajar la corrupción en
viando a las Cortes un nue
vo proyecto de incompati
bilidades que obligará a los 
altos cargos a declarar sus 
negocios, renta y patrimo
nio, sin embargo, lo que 
importa en cualquier socie
dad, no es que existan le
yes, sino que éstas se apli
quen y que sean efectivas y 
sobre todo que obliguen a 
los ciudadanos a un com
portamiento ajustado a lo 
que pretenden evitar. 

• Decía Tácito, que los 
Estados corruptos se carac
terizan por tener numero
sas leyes, a lo que podemos 
añadir lo que afirmaba 
Saavedra Fajardo de que 
«mejor se gobierna la repú
blica que tiene leyes fijas, 
aunque sean imperfectas 
que aquella que las muda 
frecuentemente». 

* Traemos todas estas 
sentencias a colación por el 
hecho de que el Gobierno 
pretende modificar la ac
tual Ley de Incompatibili
dades, que como sabemos, 
no ha servido de mucho, 
por un texto mucho más ri
guroso, es decir, ya que los 
múltiples causantes de la 
corrupción no dimiten, 
cambiamos la ley, cuando 
lo sencillo sería cambiar de 
hombres. 

* Hasta ahora, los altos 
cargos deben declarar sus 
participaciones en socieda
des y empresas en un Re
gistro público, mientras 
que con su patrimonio se 
hace lo mismo en un -regis
tro reservado. Sin embar
go, con la actual ley, no se 
establece ningún tipo de 
sanción. 

Con la nueva normativa, 
se pretende establecer que 
los altos cargos de la Admi
nistración del Estado no 
pueden tener más de un 
10 % del capital social de 
las empresas que contraten 
con el Estado, prohibición 
que también afecta a sus hi
jos o cónyuges. La sanción 
consiste en inhabilitación 
para ejercer cargo público 
de 3 a 10 años, y devolu
ción del dinero indebida
mente percibido. 

* Pese a que la Ley pue
da tener una intención loa
ble, creemos que va a ser-

vir de muy poco. En pri
mer lugar sólo afecta al Es
tado, es decir, ni a Comu
nidades Autónomas ni a los 
Ayuntamientos. Por otro 
lado, lo importante de to
da norma jurídica no es su 
formulación sino su efica
cia. Con la nueva Ley, la 
Intervención General del 
Estado, sólo puede pedir 
información pero no podrá 
investigar si dicha infor
mación se ajusta a la ver
dad, es decir, que mucho 
nos tememos que va a ser 
una formulación de princi
pios más que una normati
va realmente en vigor y 
bien pudiéramos decir 
aquello de: «donde se hizo 
la ley se hizo la trampa». 

* En política, no debe 
ser tanto el Derecho como 
la ética lo que marque el 
comportamiento del gober
nante, y más que la respon
sabilidad jurídica, debe ser 
la responsabilidad política 
ante los ciudadanos la que 
expulse a los corruptos de 
las instituciones de gobier
no. En suma, la corrupción 
se combate haciendo dimi
tir a los causantes de la mis
ma, no sólo cambiando las 
leyes. 

El ejemplo más claro lo 
encontramos en determina
dos países del tercer mun
do donde las leyes son mag
níficas y perfectas, lo cual 
es comprensible, ya que los 
gobernantes no pretenden 
ni han pretendido nunca 
cumplirlas y es que como 
dijo nuestro genial Cervan
tes: 

«No hagas muchas prag
máticas; y si las hicieres, 
procura que sean buenas y 
sobre todo que se guarden 
y se cumplan; que las prag
máticas que no se guardan, 
lo mismo es que si no fue
sen; antes dan a entender 
que el príncipe que tuvo 
discreción y autoridad pa
ra hacerlas, no tuvo valor 
para hacer que se guarda
sen; y las leyes que atemo
rizan y no se ejecutan vie
nen a ser como la viga, 
rey de las ranas, que al 
principio las espantó y con 
el tiempo la menosprecia
ron y se subieron sobre 
ella». 

Jorge CONDES LOPEZ 

PUERTA de Madrid 



Cuando en 1073 se publi
có la obra de A. Quintanó 
Ripullés «Historia de Alca
lá de Henares», leí con par
ticular atención lo que se re
fería al Oratorio convento 
de San Felipe Neri, vulvo fi
lipense (c. de San Felipe). 
Han pasado muchos años 
desde entonces, pero mere
ce la pena hacer un comen
tario breve, pues al tomarse 
los datos, sin demasiado cri
terio, para otros escritos se 
contribuye a mantener el 
error. 

saecularia Tertia 

A propósito de un arco mudéjar 
-~ · 

En la página 164 se lee: 
«con su iglesia barroca, co
lumnas tribunas, cúpula 
elipsoidal, arcos escarzanos 
y conjunto de traza rococó». 
Desde luego en la iglesia del 
Oratorio no hay columnas. 

A este párrafo correspon
de la nota 395, desarrollada 
en la página 172 en la que se 
escribe que «el fundador Dr. 
Martín de Bonilla Echeva
rría fue obispo de Ceuta». 
Fue, según recoge el epitafio 
de su tumba elegido para 
Obispo, pero por su humil
dad lo rechazó. E igual se lee 
en su supuesto retrato. De 
hecho no figura en ningún 
episcopologio. 

Volviendo a la página 
164, el párrafo siguiente 
continúa diciendo «Cuando 
el edificio se hallaba ruino
so el siglo pasado, fue adqui
rido para colegio de niñas, 
asistido por las monjas de la 
Orden Filipense, encargán
dose de la restauración el 
académico P. Lecanda que 
halló en las excavaciones 
unos arcos de yeserías mudé
jares». ¿Quién adquirió el 
edificio del Oratorio para co
legio el siglo pasado? Que yo 
sepa, en el Oratorio de San 
Felipe N eri nunca hubo co
legio de niñas, ni las Madres 
Filipenses establecieron en 
nuestra residencia colegio al
guno, ni siquiera temporal
mente. 

La restauración del Ora
torio de San Felipe Neri, por 
lo que a la iglesia se refiere 

comenzó a hacerse después 
de 1814. Son arreglos que no 
afectan a la estructura, sino 
al adecentamiento y reposi
ción de elementos y útiles 
necesarios para el buen fun
cionamiento de las cosas, 
que habían sido destruidos o 
aprovechados para otros fi
nes, especialmente los de 
hierro. Se trata principal
mente de arreglos de puer
tas, ventanas y orfebrería de 
culto. Desde luego lo destrui
do y secuestrado eran pérdi
das irreparables. Las últimas 
obras importantes fueron las 
realizadas hacia 1862 consis
tentes en la consolidación del 
coro, y la pintura del altar 
mayor, probablemente por 
Laredo. 

En cuanto a lo que dice 
Quintano Ripullés que Le
canda <<halló en las excava
ciones del Oratorio unos ar
cos de yeserías mudéjares». 
De estas aludidas excavacio
nes del P. Lecanda en el 
Oratorio, y de los jardines 
que mencionan algunos es
critos, nada se sabe. Pudo 
hacer aquellas el P. Lecan
da, porque sabía que la zona 
era importante. Pero parece 

·más bien una confusión, 
pues donde verdaderamente 
se descubrió el arco mudéjar 
fue en el colegio de las Ma
dres Filipenses de la calle Es
critorios, (ver C. Román 
Pastor) y estuvo en su sitio 
natural hasta la reforma de 
este centro. Hoy este arco se 
encuentra recogido en el pa
tio de la Ermita del Cristo de 
los Doctrinos. He tenido oca
sión de verlo recientemente 
y recordar, sin dudas, su em
plazamiento primitivo. 

En la páginas 165 habla 
Quintano Ripullés de los ob
jetos de arte y antigüedades 
que Lecanda tenía distribui
dos, un poco por toda la casa 
y la iglesia, según su criterio. 

MARMOLES MOLINA 

PUERTA de lladrld 

OFERTA ESPECIAL 
Hasta un 30% de Dto. en 

diferentes modelos de chimeneas 
Taller y Exposición: 

Polígono Jumapi - C/B - Náve 23 
Antigua Ctra. Nacional II. Km. 29 
Tlf.: 882 44 97 - Alcalá de Henares 
ADIMOS SABADOS MÜAIA Y TARDE 

Y hace referencia el autor a 
las «capillas privadas». Si 
por tales capillas entiende 
que había en la iglesia capi
llas pertenecientes a alguna 
determinada familia, por 
fundación o por otro título, 
no correspondería a la rea
lidad. Parece que quiere re
ferirse más bien a las «capi
llas laterales» que en nuestro 
templo son más nichos que 
capillas por su escasa pro
fundidad. Había en estas ca
pillas, y hay, cuadros y ta
llas que proceden de dona
ciones para el culto, que es 
su valor principal, pero nun
ca fueron capillas personales 
o familiares. Y no siempre 
fueron las mismas. Lecanda 
puso un altar a San Dionisio, 
y cuadros de los Beatos de la 
Congregación y dos ángeles 
turiferarios que encontró, y 
que luego fueron devueltos a 
su lugar de origen. 

Entre las imágenes de ta
lla menciona Quintano Ri
pullés «Santa Teresa de Gre
gario Hernández»; «San Fe
lipe Neri de Vicente de la 
Ribera»; «Purísima de Cano 
(?)» etc. 

Sobre esta relación hay 
que decir que Vicente de la 
Ribera es un pintor que tra
baja en la Magistral y tam
bién en San Felipe Neri , 
donde deja un lienzo del 
Santo, en una visión místi
ca. Así p~es, Vicente de la 
Ribera es pintor, no escul
tor, y lo que hay de él es un 
lienzo, no una talla. 

Continúa dando noticias 
el Sr. Quintano y señala que 
«El caballero mejicano D. 
Juan Pérez Merino, que ya
ce bajo la lápida sepulcral, 
donó el cuadro de Nuestra 
Señora de Guadalupe, colo
cado en el Altar Mayor». He 
escrito alguna vez en PUER
TA DE MADRID sobre este 
señor. No era mejicano, sino 

~ -1 

natural de V alfermoso de 
Tajuña (Guadalajara), como 
saben también todos sus ve
cinos. Fue Sargento Mayor, 
y nombrado Capitán Gene
ral y Gobernador del nuevo 
reino de León en México. 
Participó en muchas guerras 
contra los indios de la fronte
ra norte, al sur de lo que hoy 
son los EE.UU. Retirado vi
no a vivir a Alcalá, con un 
sobrino sacerdote, capellán 
de las Madres Carmelitas de 
la Imagen. En el Oratorio, 
efectivamente fue enterrado 
y se conserva su Virgen de 
Guadalupe, cuya fiesta se ce
lebra el 12 de diciembre. 

En la página 155, conti
nuando con la nota 308 da el 
autor el nombre de Carlos 
Visquera -Mosquera debe
ría decir- al cerrajero que 
hizo los hierros de las puer
tas nuevas del templo del 
Oratorio, pero esto puede ser 
sólo un error de imprenta, o 
haberlo copiado mal de Gar
cía Bellido, de donde pare
ce que lo toma. 

En conclusión puede de
cirse que fácilmente damos 
crédito a nuestros ·autores 
preferidos, sin someterlos a 
una ulterior comprobación, 
no obstante que, como en es
te caso, sobre el Oratorio de 
S. Felipe Neri de Alcalá se 
hayan publicado varias cosas 
en los últimos veinte años. 

Angel ALBA 
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Un Recuerdo hecho Joya 

Es un nuevo sistema en el que 
partiendo de una fotografía (color 
o blanco y negro) en cualquier ta
maño, se fabrica una pieza de oro 

de 1 ª ley (750 milésimas) en la . 
que queda reproducida la imagen 
sin perder calidad con respecto al 
original sin ningún problema de 
duración, por quedar grabada en
la superficie del oro. 

OCA NA 
··@· Insignias de las • ' carreras múvenitarias -~- en oro y plata de ley 
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Telf.: 880 16 85 

La 

1
, ~C!ff!_11!fl 
l 

ALCALA DE HENARES (Madrid) 

1t Tel. 889 56 19 

"' 

Taberna ilustrada 

Mañanas: 

DOUISITO VERMUT 
J ARROCES 

Noches: 

MUSICA EN VIVO 

DISTRIBUCIONES 

ALCALA BARCO 
Vla Cllllal YVILDEPdls 
e/ Afligidos, 17 -Poi. Esgara~ta 
Tlf.: 883 54 90-Alcalá de Henares 

s ele noviembre de tlM 

Las confidencias de Don Miguel 

28-0, doce anos ya. . . 
Doce años. Y parece que fae ayer. Y qué doce años. Lástima de ilusio
nes perdidas. Ya hizo, el otro día, doce años que más de diez millones 
de encandilados españoles votamos por el cambio, por el funciona
miento de las instituciones, por la pregonada honradez, por tantas y 
tantas cosas prometidas y deseadas. Muchos lo hicimos por última 

vez, si bien verdad es que desd~ el primer día a nadie engañaron. Pe
ro, como en los matrimonios hastiados, como en los cumplimientos 
obligados, como en cualquier deber odioso, hoy decimos, con hastío, 
con desagrado, incluso con asco y vergüenza ajena, doce años ya. 

Parecen doce siglos inter- jando fuerte y prometiendo 
minables. La luz luminosa más y más. Y un 28-0 de ha
del túnel que entreabrieron ce ahora doce años consiguie
los catecúmenos ucederos nos ron la llave de la Moncloa en
parecía insuficiente, dada las tre el clamor y la algazara po
esperanzas suscitadas por pular. Y antes de acabar el 
aquel mozo sureño al que de- año ya dejaron bien claro que 
cían Isidoro, aquel mocete una cosa era predicar, o sea 
melenudo que nos hablaba de hablar de socialismo, y otra 
honradez, que nos hablaba de dar trigo, o sea poner en mar
cambio, que nos hablaba de cha el absorbente felipismo 
modernización, que nos ha- cuya principal doctrina era ' 
biaba de democracia y de tan- eliminar del sillón al que es
tas cosas que estábamos ávi- tuviera en él para ponerse 
dos de oír. Y más de diez mi- ellos, como paso previo a la 
llones cayeron en la costera. toma indiscriminada de todas 

Nos parecía poco lo que es- y cada una de las institucio
taban haciendo desde el ve- nes, con desprecio al estado 
rano del 76 aquel grupo de de Derecho, con olvido -y 

aprendices comandados por asesinato- de las doctrinas 
un ilusionado e ilusionante de Montesquieu, con discri
Adolfo Suárez que partiendo minaciones de todo tipo y a 
del Movimiento inició un todos los niveles. Mejor será 
movimiento hacia la demo- correr un muy tupido velo y 
cracia apoyado por un grupo esperar a su pronta caída. 
de leales en lo político -al Que esa es otra: entre las pe
principio, al menos- deseo- culiaridades del felipismo re
sos de olvidar el cercano pa- memorando viejas institucio
sado para empujarnos lo más nes, modos y estilos, también 

pronto posible hasta esa figura la norma de nadie di
Europa democrática que nos mite, nadie es responsable. Y 

fue vedada por tantos años. una vez perdidas las fabulo
Esa Europa que votaba, que sas mayoría del rodillo, aho
tenía partidos políticos, que ra viene la fase de intentar ta
permitía expresarse libre- par, confundir y mantenerse 
mente. Y con ilusión y hones- con la pretensión de salir de 

tidad se inició un camino de las cloacas dignamente y con 

libertades, de apertura, de la cabeza alta. Vamos, que ni 
respeto, de ruptura sensata sacando a las vírgenes de Fá

con el pasado. Pero nos pare- tima y Lourdes en procesión. 
ció poco. Y aunque conseguí- Por consiguiente, a la espera, 

mos pronto una Constitución que el batacazo es seguro. Y 

moderna y avanzada, aunque eso que no son nada del otro 
conseguimos que por dos ve- jueves los fronteros. 
ces con dos gobiernos mino- Es natural, faltaría más, 
ritarios se nos fueran abrien- que después de llevar la tira 
do las puertas del futuro, se de tiempo sin encontrar al
nos hizo escaso. Las mesna- guíen potable para cubrir la 
das socialistas venían empu- vacante de Defensor del Pue-

• Artículos de cuero 
y sillas de montar. 

• Botos camperos. Zahones. 
• Ropa para vestir y complementos. 

blo, cuando 
proponen 
los unos y 
los otros a 
Landelino 
Lavilla, es 
natural que 
les diga que 
verdes las 
han segado. 
Al fin y al cabo Landelino 
Lavilla es un tipo serio, un ti
po honrado, un tipo· que su
po ser un señor cuando estu
vo donde estuvo. Y un tipo 
que les dijo lo que era de es
perar: que a otro perro con 
ese hueso. Normal. 

Y a no es tan normal que el 
pobre chivo Galeote oriente 
al Juez Barbero, le dirija en 
su lento procedimiento, di
ciéndole que él es el máximo 
responsable. Y por encima de 
él, nadie. Como Jesulín, que 
muy a lo Guerra nos dijo eso 
mismo: después de mí, nin
guno. Ya veremos lo que opi
na de esa ayudita el instruc
tor. Ni tan normal es que en 
el Parlamente de Catalunya 
diga el Honorable que el 
asunto de la Rosa -una tra
vesurilla de algunos miles de 
millones- no va a suponer 
que se produzcan elecciones 
anticipadas. O sea que ¿quién 
manda aquí? Si mal no re
cuerdo quien disuelve y con
voca es el Presidente del Go
bierno de España, no el Pre
sident. Aunque con tanto ca- · 
cao, vaya usted a saber. 

Y entre col y col, entre su
ciedades y porquería, lechu
ga, nuevas inmundicias: si en 
el régimen antecedente hubo 
un cuñadísimo, ahora, falta
ría más, nos hablan de otro 
que tal baila. Antes eran con
cesiones de importaciones, 
ahora se compra un terreno 
por treinta y se vende por 
trescientos. Suma y sigue. 
¿Tendrá fin algún día todo 
esto? 

Espero que alguien suba de 
una vez a la tribuna y si es 
posible recuerde aquello cesa
riano del ¿quousque tamden 
abutere ... ? Ojalá. Bueno se
ría para todos. 

Manuel GAL VAN FRADEJAS 

TIENDA HIPICA 
• Breeches, Buskies, Chalecos encerados. 
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Aquí, los únicos que pare
cen haber crecido han sido 
los enanos, ¿verdad? La fra
se no es mía sino de don Ja
vier Arzallus, que se la he 
oído en la televisión -en 
una entrevista- mientras 
ponía esa cara de mala leche 
que producen siempre las 
contrariedades. 

A contraviento 

Guilliverin en el país de los enanotes 

espejos en el que la mayoría 
de nosotros acostumbra a 
perderse después de pasar 
por todas las estaturas y si
luetas imaginables. 

En cuanto terminó de con
tar las papeletas de las elec
ciones vascas, vio que seguía 
teniendo la misma altura de 
hace cuatro años, que sus 
amiguetes encogían y -¡ho
rror de los horrores!- a los 
pequeños de antes había que 
hacerles rayas más altas en la 
pared. Por eso le ha vuelto 
a salir el tono seco de cuan
do el púlpito y le ha aflora
do el vinagre a la mirada. 
Claro que con esa frase al ex
jesuita se le ve el plumero del 
subconsciente. Vamos, que 
todo este jubileo -me refie
ro al País V asco junto a las 
otras dieciséis autonomías
le parece realmente un circo, 
con sus contorsionistas, sus 
fieras y sus payasos. 

Aunque él no entrara mu
cho en detalles, a mí se me 
vinieron a la cabeza -por 
orden alfabético, que no por 
número de votos- esos lo
cos bajitos llamados Izquier
da Unida, Partido Popular y 
Unidad Alavesa, que se han 
puesto a crecer de golpe en 
la pista sin permiso de na
die, viniendo a estropearles 
la función a los empresarios 
fijos del espectáculo. Así que 
con esta crecida que han te
nido, llegándole al clérigo 
arrepentido -arrepentido 
de ser clérigo, quiero decir
ª la altura de la papada, ya 
no se les puede manDar a 
dar saltos y tropezones para 
que se ría todo ese público 
que hay sentado bajo la lo
na nacionalista. 

No tengo la menor idea 
acerca de lo que ha viajado 
don Javier por el mundo pe
ro otra cosa que también se 
le nota muchísimo es su 
complejo Gulliver. Demasia-

do. Y eso no es bueno para 
él ni para nadie. El prior del 
Partido Nacionalista V asco 
no debiera sentirse tan vio
lento y secuestrado por el es
píritu de aquel legendario 
viajero ideado por Jonathan 
Swift. Arzallus es el autén
tico Gulliver, como todos y 
cada uno de nosotros. De 
manera que cuando sale de 
su patria chica, por eso mis
mo de la teoría de la relativi
dad, él y todo lo que repre
senta adquieren su auténtico 
tamaño natural. Que, la ver
dad, bien mirado, no es para 
tanto. Ante el resto de Espa
ña viene a ser algo así como 
cuando Gulliver hizo su se
gundo viaje al país de los gi
gantes, que era una tierra co
mo las demás en la que cada 
hombre valía un voto y tan
tos tienes, tantos vales. El, 
por ejemplo, sólo tiene cin
co diputados en el Congreso 
de los trescientos cincuenta, 
aunque las circunstancias 
-con adjetivos al gusto de 
cada cual- le permitan 
creerse con mayor poder que 
otros. Es lo malo de gober
nar con mayorías férreamen
te estables, y no digamos ab
solutas: que Gulliver piensa 
que va a poder quedarse a 
vivir definitivamente en Li
liput. Lo malo -o lo bueno, 
vayan ustedes a saber- es 
que los enanos, a veces, no 
son tales sino crías de gigan
te que con el tiempo mandan 
al viajero estirado al sitio del 
que nunca debió salir para 
presumir ante los demás de 
ser eternamente más Rambo 
que nadie. 

Pero lo del señor Arzallus 
y sus homilías me viene al 
pelo para escribir de algo 
que me encanta: de los ena
nos y los Gulliveres. Hay 
enanos que son auténticos 
rompedores de las leyes de la 
ingeniería genética, siempre 
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inventada por supuestos gi
gantes que se encierran en el 
laboratorio. En el laborato
rio, los falsos Polifemos acos
tumbran a ponerse a trajinar 
con redomas llenas hasta el 
borde de líquidos de colori
nes y a darse chupitos de lo 
que hay dentro de esas pro
betas humeantes que a mí 
tanto me fascinan porque me 
recuerdan a los experimen
tos de los doctores Jeckyll y 
Frankestein. 

El jefe del Peeneuve pre
sume de ser muy leído pero 
yo creo que no llegó a termi
nar la famosa novela de Jo
nathan Swift tal vez porque 
se quedó dormido en el pri
mer viaje. Eso de no termi
nar de leer un libro es una 
cosa que se les nota mucho 
y enseguida a los malos lec
tores. Si hubiera continuado 
con la historia hasta el final 
se habría dado cuenta, des
pués del segundo viaje, de la 
relatividad de la estatura de 
los hombres. Y posiblemente 
hubiera llegado a la misma 
conclusión que hemos llega
do a~gunos: viajando de un 
sitio a otro, uno puede llegar 
a ser muy alto o muy bajo se
gún se mire y se mida con la 
altura de los demás. 

Parece mentira que un 
político tan listo como Arza
llus no se haya enterado, a su 
edad, de que todos podemos 
ser en un momento dado "Gu
lliver o uno cualquiera de 
esos enanos que le pincha
ban con alfileres en las plan
tas de los pies para reducirle. 
Somos Gulliveres o lilipu
tienses según para dónde mi
remos; porque si esto es un 
circo, un parque de atraccio
nes, un barracón de feria 
-en fin, alguna de esas co
sas tan divertidas y festivas 
en las que abundan los artis
tas bajitos- en tales lugares 
hay siempre un laberinto de 

Los ogros y gigantes de 
ayer pueden ser mañana 
enanitos de blancanieves y 
donde antes hubo soberbia, 
ferocidad, abuso de poder y 
atropello de los demás 
-porque eran más débi
les- mañana puede haber 
arrepentimiento, dolor de 
corazón -y de estómago-, 
propósito de enmienda y 
miedo; un miedo verdoso de 
cagalera al posible ajuste de 
cuentas de aquellos agravia
dos cuando eran diminutos 
que, sin saber cómo y por 
qué, les ha dado de pronto 
por crecer sin necesidad de 
colacaos ni zumosoles. 

Más vale que el señor Arza
llus y todos esos gulliveres 
que tanto han florecido du
rante esta década prodigiosa 
se vayan haciendo a la idea 
de que no es del todo imposi
ble que algún día se vean 
obligados a sacar del armario 
aquellas viejas ropas de anta
ño, cuando eran más bajitos, 
más canijos y más pobres. 

Cualquiera sabe si lo que 
ha sucedido con esos parti
dos que han crecido de golpe 
en las elecciones vascas es 
que, sencillamente, no se tra
taba de ananos propiamente 
dichos sino de niños sanotes 
y bien alimentados que han 
dado ya su primer estirón. 
Y o, desde luego, no descar
taría esa posibilidad. Y ya se 
sabe que estar en edad de 
crecer es muchísimo mejor 
que haber alcanzado la altu
ra crítica de los cincuento
nes. Nadie ignora que ése es 
el punto de inflexión a par
tir del cual viene lenta e ine
xorablemente el crepúsculo, 
la chepa, el encogimiento 
por los achaques de la vejez 
y el Ocaso con mayúsculas. 

Mucho cuidado; el futuro 
puede ser de lo~ enanos cre
cientes. 

Sergio COELLO 

CLINICA VETERINARIA DEL VAL 
- Vacunas - Cirugía 
- Peluquería 
- Limpieza dental por ultrasonidos 
- Alimentación 
- Accesorios 
- Visitas a domicilio 

URGENCIAS 24 H. EN ALCALA 
Tel*.: 455 54 :s2 - Abonado M '1'1'14'1 

Salamanca 8 - Telf. : 882 64 01 - ALCALA DE HENARES 
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inventario de chapuzas 

Los alcorques reventados 
Aunque las fotografías de es

ta semana están tomadas tan 
sólo en un par de lugares de la 
ciudad (el paseo del V al y la ca
lle del Gran Canal en concre
to), este problema es suma
mente frecuente en nuestra 
ciudad y podemos tropezarnos 
con él (en el sentido más lite
ral de la palabra) por donde
quiera que caminemos. 

La cuestión es sencilla: Los 
árboles que, pese a los esfuerzos 
del ayuntamiento, consiguen 
medrar y crecer, engrosan sus 
raíces y acaban levantando no 

sólo los alcorques sino tambi~n 
las aceras circundantes. La so
lución a este problema no estri
ba precisamente en cortar los 
árboles sino en rehacer las ace
ras ensanchando si es necesa
rio los alcorques; pero hay que 
hacerlo ya en vez de esperar 
durante años tal como está ocu
rriendo hasta ahora; porque, 
por mucha vitalidad que pue
da tener un árbol, los destro
zos en las aéeras que revelan 
las fotografías no se han hecho 
ni en un día ni en un mes ... Ni 
tan siquiera en un año. 

Clases de YOGA integral 
(GIMNASIA • PSICOFISICA> 

Conozca nuestro sistema personalizado 
asistiendo GRATUITAMENTE a una sesión 

Clínica San Nicolás 
Avda. Guadalajara, 34 - Teléfono: 889 20 45 

ALCALA DE HENARES 
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La (presunta) 
peatonalización 
de la calle Mayor 

Olvidé comentarlo la sema
na anterior. ¿Tiene sentido 
que el ayuntamiento esté es
tudiando la peatonalización 
de una amplia zona del casco 
antiguo cuando ni tan siquie
ra es capaz de garantizar que 
sea cumplida la de la calle 
Mayor? Porque basta con 
darse una vuelta por esta ca
lle para comprobar, como se 
ha comentado en más de una 
ocasión, que se trata de la ca
lle peatonal con mayor tráfi
co de toda España, lo cual se
ría digno sin duda de figurar 
en el libro Guinness. Por este 
motivo, pienso que lo priori
tario sería meter en vereda a 
todos los caraduras, que son 
muchos, que hacen caso omi
so de la prohibición de circu
lar por la calle Mayor, antes 
de extender las restricciones 
de tráfico a ninguna otra ca
lle, porque de lo que no cabe 
duda es de que la peor ley es 
aquélla que se es incapaz de 
hacer cumplir. 

Y si de paso se hace lo mis
mo con la también presunta
mente peatonal calle de la 
Victoria, pues miel sobre ho
juelas. 

A vueltas con el tráfico 
Me ocurrió hace unos días. 

Iba conduciendo por la calle 
de Fernán Falcón en dirección 
a la puerta de Aguadores y de
seaba ir al paseo de la Esta
ción. Llegué a la citada plaza 
y me encontré con que la ca
lle de Giner de los Ríos era de 
dirección prohibida ... Sólo el 
tramo entre la puerta de 
Aguadores y la calle Azucena, 
ya que desde allí hasta la con
fluencia con el paseo de la Ala
meda es de doble sentido a pe
sar de que la calle es igual de 
ancha en toda su longitud. 

Me vi obligado, pues, a se
guir por Colegios aprovechan
do el atajo de San Pedro y San 
Pablo que me condujo a la 
plaza de San Diego y desde 
allí, por Beatas, a Libreros. Si 
me hubiera despistado o si no 
conociera ese trayecto, caso 
este último nada difícil dada 
la escasa importancia de esta 
calle, hubiera tenido que ir 
hasta la plaza de Cervantes 
cruzándola en toda su longi
tud. Una vez en la calle Libre
ros me dirigí hasta los Cuatro 
Caños intentando girar a la 
izquierda en Sebastián de la 
Plaza... Imposible, puesto 
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que está prohibido, igual que 
ocurre en la vecina calle de 
Antonio Machado. Y de hacer 
el giro por detrás de la fuente 
nada, ya que sólo está permi
tido a los autobuses urbanos. 

Avenida de Guadalajara 
adelante pude girar a la iz
quierda en el cruce con Alon
so Martínez pero no pude ha
cer lo mismo en la Vía Com
plutense, ya que este giro es
tá también prohibido. Tuve 
que seguir, pues, por Caba
llería Española tomando des
pués Ferraz y ¡por fin! el pa
seo de la Estación, luego de un 
emocionante viaje turístico 
por medio Alcalá, centro 
incluido. 

Esta kafkiana situación 
que, vuelvo a repetir, es rigu
rosamente cierta, se puede 
repetir en numerosos casos ya 
que la regulación del tráfico 
en nuestra ciudad es poco me
nos que demencial, dándose la 
circunstancia de que cada 
nuevo estudio no sólo no la 
mejora sino que además la 
empeora. ¿Quieren algunos 
ejemplos más? Allá van. 

El paseo de Aguadores, a 
pesar de que cuenta con an
chura suficiente, es de un so
lo sentido, de la puerta de 
Aguadores al barrio Venecia, 
lo que crea una innecesaria sa
turación en la plaza de la Ju
ventud. Claro que, como la 
calle de Giner de los Ríos tam
bién es de dirección prohibi
da en su primera mitad, pues 
da lo mismo. En el cruce de 
la Vía Complutense con Alon
so Martínez y Caballería Es
pañola, como también comen
taba, están prohibidos varios 
giros a la izquierda a pesar de 
existir semáforos, lo que obli
ga a cruzarse toda la zona de 
Luis de Medina y calles adya
centes si, viniendo de Guada
lajara, se pretende tomar la 
avenida de Guadalajara o la 
calle del Marqués de Alonso 
Martínez. Tampoco se puede 
girar a la izquierda de la Vía 
Complutense a Diego de To
rres a pesar de existir un se
máforo, teniéndose que hacer 
un innecesario giro de 180 
grados en la rotonda del par
que O'Donnell. Las calles Se
villa y Almería que, dicho sea 
de paso, tienen anchura de so
bra, son de sentido único y 
además están al revés de co
mo sería lógico; la calle Sevi
lla no tiene además semáforo 
en su cruce con Alameda y 
Alonso Martínez, lo que aña-

de una emoción suplementa
ria a la cosa. 

Y hablando de semáforos 
necesarios e inexistentes la lis
ta es también larga: Cruce del 
paseo de la Estación con Eras 
de San Isidro, Manuel Azaña 
y Sebastián de la Plaza, com
plicadísimo a todas horas; 
cruce de Juan de Austria con 
Diegó de U rbina y Miguel de 
Moneada, que tampoco es 
moco de pavo; cruce de Lope 
de Figueroa con Juan de So
to; confluencia de Lope de Fi
gueroa con Juan de Austria, 
donde por cierto una glorieta 
hace más falta que el comer . .. 
Y todavía quedan más. 

A vueltas 
con el cementerio 

El viejo, se entiende. Leo, 
en el pasado número de este 
semanario, que la empresa 
propietaria del cementerio 
jardín se hará cargo de la ges
tión del cementerio municipal 
según la idea, adelantada por 
el concejal V elasco, de que 
haya una administración úni
ca de ambos camposantos 
complutenses. A mí, vaya por 
delante, no me parece a prio
ri que ésta tenga que ser ne
cesariamente una mala idea 
dado que son ya varios los ser
vicios municipales cuya ges
tión ha sido privatizada tales 
como la limpieza viaria, la re
cogida de basuras o el alum
brado público ... Se trata, en 
definitiva, de que estos servi
cios funcionen lo mejor posi
ble, y sólo con este criterio he
mos de enjuiciarlos. Por lo 
tanto, si el servicio dado en el 
cementerio viejo mejora, 
bienvenida sea la anunciada 
iniciativa. 

Pero no queda ahí todo. 
U na cosa es la privatiz~~ión 
de la gestión de un servicio 
municipal, y otra muy distin
ta la privatización a secas; y, 
aunque el concejal V elasco 
se apresura a decir que el ce
menterio viejo va a seguir 
siendo municipal ( circunstan
cia por otro lado a la que le 
obliga la ley), añade a conti
nuación una frase más bien 
críptica a la que me gustaría 
ver explicada con mayor cla
ridad: aquélla que, textual
mente, dice que «Creo que lo 
más lógico es que la gestión 
del viejo cementerio sea lleva
da por el cementerio jardín 
para que así no haya una do
ble administración que impli-

¿Qué entiende el concejal 
V elasco por ciudadanos de 
primera y ciudadanos de se
gunda? Porque ocurre que, 
mientras el cementerio viejo 
es un servicio municipal sin 
ánimo de lucro, el cementerio 
jardín es propiedad de una 
empresa privada cuyo fin es 
ganar dinero. Y, puesto que 
los precios de los enterramien
tos en el cementerio jardín son 
por esta razón mucho más ele
vados, me gustaría saber si lo 
que se va a hacer, no será en 
la práctica una ~rivatización 
más o menos soterrada del ce
menterio viejo con el consi
guiente encarecimiento de los 
precios y con la posible con
culcación de los derechos ad
quiridos; porque ocurre que 
muchas de las sepulturas de 
este cementerio están en régi
men de alquiler temporal con 
unos precios mucho más ba
jos que los vigentes en el ce
menterio jardín, por lo que no 
tendría ninguna gracia que, al 
proceder a la renovación del 
alquiler de una sepultura, los 
arrendatarios de la misma se 
encontraran ante la alternati
va de un desahucio o una 
compra a precio de merca
do ... Del cementerio caro , se 
entiende, el cual según tengo 
entendido no es precisamen
te un modelo de rentabilidad 
empresarial. 

Es por ello por lo que vuel
vo a insist~ de nuevo en la ne
cesidad (obligatoria por ley) 
de que las condiciones actua
les de servicio público, y no 
de negocio, se sigan mante
niendo en el cementerio vie
jo, y no estaría de más que el 
ayuntamiento lo expresara ex
plícitamente para tranquili
dad de todos los alcalaínos que 
tienen allí familiares enterra
dos. 

Un comentario final me 
queda por hacer. Dice el con
cejal Velasco que se va a pro
ceder a eliminar el problema 
del barro, lo cual está muy 
bien, pero a mí me gustaría 
añadir otra propuesta. ¿No 
se podrían plantar cipreses 
en toda la parte nueva del 
mismo, actualmente despro
vista de cualquier tipo de ar
bolado? Se trata no sólo de 
cuestiones estéticas sino tam
bién de necesidad, como po
drá comprobar cual.quiera que 
visite esta zona en pleno 
verano. 

José Carlos CANALDA 
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FAX:88JU08 

Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá ........................... . 
Casa de Socorro ............................... . 
Cruz Roja ........................................ . 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h .) 
Centro Municipal de Salud ............... . 
Policía Nacional .............................. . 
Policía Municipal ............................ . 
Guardia Civil .................................. . 
Guardia Civil Servicio centralizado ....... . 
Bomberos ........................................ . 
Bomberos Servicio centralizado ............ . 
Protección Civil ............................... . 
Ayuntamiento .................................. . 
Taxis ....................•.••............•.•••...•.. 
RADIO-TAXIS .........•............•..•.....••. 
RENFE •••.....•....••.•••••••.....•...••.•.•.••••• 
Autobuses urbanos ........................... . 
Continental Auto .............................. . 
Cementerio ..................................... . 
Correos y Telégrafos ........................ . 
Centro Atención a la Mujer .............. . 
Cita para tramitar DNI ..................... . 
Casa de la Juventud ......................... . 
Ciudad Deportiva Municipal ............. . 
Cámara de Comercio ....................... . 
Parque Municipal de Servicios ......... . 
Servicio Recogida Muebles ............... . 
Servicio Información Ciudadana ....... . 
Teléfono contra Tráfico Droga ....••...... 
AsOc:. Lucha contra el Cáncer ........... . 
Fundación Colegio del Rey ............... . 
OMIC ..........•........ •.•...........•.•.•.....••. 
INFORMACU ALCALA .....•.............•. 
Oficina de Turismo .......................... . 
CIDAJ (Centro Información Juventud) ..... . 
OADE (Organismo Autónomo 

Desarrollo y Empleo) .............. . 
Cementerio Jardín .............................. . 
Programa Municipal Drogas ............... . 
Teatro Salón Cervantes ..................... . 
Archivo Municipal ............................ . 
Centro de Documentación .................. . 
Casa de la Entrevista ........................ . 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .. . 
Sellos, Monedas, etc. Nieves ............. . 
UNIVERSIDAD . DE ALCALA (Centralita) .. . 
GRUPO TELEFONICA (Telyco) ................ . 

880 06 22 / 62 
888 15 21 
888 15 02 

061 
888 50 64 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 53 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 / 88 
888 01 96 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 64 61 

882 00 06 / 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
883 57 98 

010 
882 11 00 
883 08 62 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 

881 34 61 
882 75 00 
889 11 00 
882 24 97 
882 93 37 
8817049 
888 01 75 
883 66 09 
881 42 31 
885 40 00 
882 38 75 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
·Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de TV, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
Telf. CIH> 25 2102. 21 27 S8. C/. Vlrglllo navarro, 5'' 

AZUllHCCI de Henares CGUADALAJARA> 
km ... ctra. MADRllMIARCELOllA 
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.Aspecto exterior de la casa-ayuntamiento cuando fue allanada, en 1938, por el Campesino y sus escoltas. 

Los mil días Por José GARCIA SALDAÑA 

Valentín González el Campesino (111) 
Poco más de dos meses después llegó la represalia de el Campesino. El viemes 25 de marzo de 

1938, consta con palabras del Alcalde que ha convocado la reunión con carácter exclusivo, que 
el día 23, por la noche, ocurrió en su despacho un grave incidente del que dio cuenta por teléfono 
al Gobernador Civil, quien le dijo que hiciera una relación detallada por escrito, a la que, seguida
mente, da lectura el Secretario. Y como quiera que fue ofendido e insultado por el Jefe (observese 
que no dice general) de la División Valentín González «El Campesino», ni por un momento más 
podía seguir en el puesto de Alcalde Presidente, si no contaba con la confianza y adhesión de· to
das las minorías (políticas). También se da lectura por el Secretario a un oficio de la Junta Admi
nistrativa de la Casa del Pueblo en el que comunica que en sesión celebrada el 24 del corriente 
acordaron todas las organizaciones sindicales afectas a UGT ratificar su confianza al compañero 
Presidente, como igualmente a los consejeros que componen la Corporación Municipal. 

Enterado el Ayuntamien- que su organización sindical ta con su ofrecimiento de 
to de los hechos y consulta- está al lado del compañero ayuda material. 
do el parecer de todos, hace Presidente. No se trata sola- Cuando interviene en el 
uso de la palabra en primer mente -dice- de que los debate el representante del 
lugar uno de los consejeros, consejeros ratifiquen su con- PC, el Alcalde pasa a su es
el cual en nombre de los so- fianza al Alcalde. Es necesa- caño y ocupa la presidencia 
cialistas, dice que su parti- rio, además, tomar el acuer- un concejal. Aquel pide se
do ratifica la confianza en el do concreto de elevar un es- renidad para encauzar tan 
Alcalde y pide que se hagan crito al Ministerio de Defen- delicada cuestión. En este 
todas las gestiones necesarias sa Nacional, pues si no se po- momento -dice- es más 
para evitar tales atropellos ne remedio podría el mismo necesaria que nunca la unión 
en bien de la Justicia, con- Jefe venir un día a la sesión de los partidos y sindicales 
siderando que el Alcalde ha y suspenderla. Llegado a es- del Frente Popular y hay 
sido ofendido como autori- te punto cabe hacer una pre- que suavizar las diferencias 
dad y que el Ayuntamiento gunta que tiene mucho de que puedan separarlos. «Si 
debe estar a su lado «por tra- reflexión: ¿Había en Alcalá, es cierto que El Campesino 
tarse de una cuestión que en esta ocasión, algún mili- ha dicho lo que consta en el 
tiene carácter oficial». tar que desempeñara la Co- escrito que acaba de ser leí-

Otro edil, este de lzquier- mandancia local? do, lo censura enérgicamen-
da Republicana, manifiesta El representante de Unión te»; pero tiene entendido 
que él y su partido están ah- Republicana se adhiere a la que vino a ver al Alcalde 
solutamente identificados propuesta. porque en el despacho de és
con la Alcaldía; que no es El de CNT dice que su te y delante de las Mujeres 
posible consentir el menos- sindical ofrece al Alcalde su Antifascistas se habló mal de 
precio de la Autoridad y que ayuda material (sic) y moral, su persona; que puede de
«en todo momento se pone a estimando que el escrito leí- mostrar que los agentes de 
disposición del Gobierno le- do se debe elevar al Gober- Policía municipal llamaron 
gítimo». nador y éste resolverá. Oja- mamarracho a su hermano 

El representante de UGT lá supiéramos hasta dónde y, siendo esto así, no es ex
pro_testa del atropello y dice pretendía llegar este cenetis- traño que viniera un tanto 
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descompuesto y ocurriera el 
incidente que se lamenta. Es 
indudable que desde que lle
gó a Alcalá se está haciendo 
contra El Campesino una 
violenta (sic) campaña que 
ni éste se merece ni puede 
consentirse por ningún Jefe 
del ejército; se habla y se 
murmura más de lo que se 
debe, y para acabar con es
ta tirantez de relaciones cree 
que lo mejor es una explica
ción franca y leal que haga 
desaparecer todo equívoco, 
en lugar de acudir oficial
mente en queja, pues esto, 
lejos de solucionar nada, ha 
de enconar más la cuestión 
sin ningún provecho. Por lo 
demás -sigue diciendo-, 
el Partido Comunista ratifi
ca su confianza en el Alcal
de bajo el aspecto oficial; pe
ro si se trata de una cuestión 
personal (subrayamos), se 
inhibe en absoluto, es decir 
que ni entra ni sale ni tiene 
que adoptar ninguna resolu
ción. 

Con esto hacemos punto, 
quedando comprometidos a 
continuar la semana próxi
ma con tan singulares, por 
no decir excepcionales per
sonajes, pues queda tela cor
tada para pergeñar, aunque 
sea mal, otra página de 
PUERTA DE MADRID. 
V eremos cómo se expresa 
con su innegable habilidad 
dialéctica el consejero que 
representa al PC en el Ayun
tamiento. Por último, dada 
la forma en que nos vemos 
obligados a publicar estas 
páginas, reiteremos que los 
hechos ocurren exactamente 
un año antes del fin de la 
contienda y que en noviem
bre de 1938, como queda 
consignado, se produjo la 
destitución de El Campesi
no. Creemos que estas pági
nas son claro exponente de la 
situación, aunque aún no 
hayamos hablado de los 
abastecimientos y otras cues
tiones, en la retaguardia re
publicana. 

Errata advertida 
En el párrafo primero de nues

tra entrega aparecida en el núme
ro anterior, los insoslayables duen
des nos hicieron decir «UD tenorio 
de ópera>>, cuando en realidad ha
bíamos escrito « UD tenorino de 
ópera», tal y como lo escribió don 
Manuel Azaña. Si esta errata no 
afectara tan sustancialmente al sen
tido del' escrito la hubiéramos de
jado pasar pero, evidentemente, no 
es lo mismo un tenorio que un 
tenorino. 

s de noviembre de 1994 



En los dos primeros trimestres del 911 han 

pagado el canon fijo del agua por duplicado 

Vecinos del n ª '4 de Daoíz y Velarde 
tienen problemas con los recibos del agua 

Un vecino de Alcalá, Marcelino López de las &eras, residente en 
el número 14 de la calle Daoíz y Velarde, quiere quejarse de la ccpo
ca seriedad de la empresa Ullastre&» a la hora de emitir los recibos 
del agua. En la comunidad en la que él reside cada vecino tiene dos 
contadores, uno de agua caliente y otro de agua fría, y por los dos 
están pagando las 388 polémicas pesetas del canon fijo cuando sólo 
les correspondería pagarlas por el contador del agua fría. 

Marcelino comprobó el ci
tado error en el recibo d el pri
mer trimestre del año 94 y se 
personó en Ullastres para que 
subsanase la confusión. La 
empresa admitió la equivoca
ción y le contestó que al si
guiente trimestre el recibo 
vendría corregido y desconta
do lo que se había cobrado de 
más. «La sorpresa mía fue , no 
que no lo hubieran desconta
do, sino que me envían el re
cibo del segundo trimestre del 
año con el mi smo error. No 
me quejo de que me tengan 
que devolver 300 ó 400 pese
tas , me quejo de que han te
n ido suficiente t iempo para 
que este recibo venga correcto 

y actualizado ya», explica 
Marcelino. 

Los recibos son emitidos 
por Ullastres y cobrados por el 
ayuntamiento y Marcelino es 
mandado de un sitio para otro 
sin que nadie le ofrezca nada 
más que buenas palabras: 
«Quiero quejarme porque yo 
no voy a estar de zanganillo 
de acá para allá porque estos 
señores hagan estas cosas. Si 
se ha equivocado Ullastres 
que le pida responsabilidades 
al ayun tamiento. Son dos 
errores seguidos, uno se pue
de pasar pero dos . .. Si es gen
te inepta que los quiten y pon
gan personas competentes que 
hay muchas en el paro». 

No es la primera vez que 
este ciudadano tiene proble
mas con los recibos del agua. 
Ya en los años 90 y 91, mien
tras era presidente de su co
munidad, tuvo que reclamar 
a Ullastres más de 30.000 pe
setas que la empresa había 
cobrado de más en los reci
bos . «Comprobé los recibos 
y se veía que un mes no con
taban los contadores y cobra
ban los mínimos; y a la vez 
siguiente se cobraba toda la 
lectura del contador hasta ese 
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momento, sin descontar el 
mínimo. Y así tuvimos has
ta 30.000 pesetas cobradas 
de más, que nos fueron des
contando en los siguientes re
cibos después de reclamar. 
Precisamente por los 'desas
tres' que teníamos con Ullas
tres, los 20 vecinos que forma
mos la comunidad tuvimos 
que poner el agua individua
lizada. Personalmente a to
das las comunidades les reco
mendaría que revisasen sus 
recibos». 

PROGRAMA DE ACTOS 

DIA ACTO HORA 
Concierto lírico para canto y piano por NICOLAY NAZ AROV (tenor) y a tarde Viemes,C M ARISOL LACALLE (p ianista). Con obras de S. Gastaldoni, Strauss, 

T agliaferri, Bulajov, Guerrero, Barreras y Calleja, Guridi y Serrano. 

Martes~• 13ª Semana Cisneriana. Pregón a cargo de D. ANTONIO GUIRAU. ltarde 

Miércoles, 9 13ª Semana Cisneria. Concierto a tarde 
violín-piano a cargo de VERA y CLAUDIO MARTINEZ MEHNER . 

Jueves, ta 
13ª Semana Cisneriana. Recital de Arpa por MARIA ROSA a tarde CALVO-MANZANO . Con obras de F.J. Nadermann, M . Glinka , L. Spohr, 

F. Godefroid, E . P arish-Alvars , C . Saint-Saéns, G. P ierne y M. T ournier. 

Viernes, H 13ª Semana Cisneriana. a tarde 
M ORBORIA TEATRO presenta: «El Burgués Gentilhombre.. de Moliere. 

: ENTRADA LIBRE = 

EXPOSICIONES 

Basta el 15 de noviembre: 

Donatilo Gómez Sanabria 
(óleos) 

Del 17 al 29 de noviembre: 
Juani Fernández Albuixech 

Horario: 
laborables de 18' 00 a 21 ' 00 h . 

A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio d e fecha. 
En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de b utacas. 
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Los aparatos para el aire acondicionado han sido colocados en este patio sin permiso de la Socie
dad de Condueños y los vecinos del inmueble creen que les producirán muchas incomodidades, 
aunque todavía no lo ~n porque no se han estrenado. 

Lo han calificado como un fallo de la oficina técnica responsable 
de las obras en el paraninfo universitario 

se ha colocado un conducto de salida de aire 
en un patio del siglo XVI sin autorización de 
su propietaria, la sociedad de condueños 
Los servicios técnicos encargados de la obra se han mostrado 
dispuestos a retirar el conducto de salida de aire 

Los vecinos del portal nºll de la Plaza de Cervantes, edificio donde se encuentra la sede de Cruz 
Roja y que pertenece a la Sociedad de Condueños, se muestran bastante molestos por una situa
ción que ha sido producida a raíz de las obras en el Paraninfo en la Universidad. Por lo que poste
riormente ha sido reconocido como un fallo de la oficina técnica, se colocó en el patio de estas 
viviendas un conducto de salida de aire de la ventilación del Paraninfo lo que ha estropeado la 
estética y podría, si no lo retiran, traer posteriores consecuencias molestas para los vecinos. 

La Sociedad de Condue- extrañaba que «no se lleve a das las turbinas las pongan 
ños tiene alquilada una parte cabo una rigidez en cuanto en el patio. Habrá otra for
del edificio a la Universidad a Bellas Artes puesto que no- ma de hacerse. Para colgar 
pero no dio ningún tipo de sotros no hemos podido ha- la colada en el patio podría 
autorización para que esa sa- cer ninguna obra en los pi- haber dificultades con esas 
lida de ventilación se insta- sos por pertenecer a ese pa- turbinas. Eso no lo han en
lase en este patio del siglo trimonio. Estos señores es- cendido aún ni sabemos la 
XVI. Al enterarse de lo ocu- tán saliéndose del uso debí- magnitud de las incomodi
rrido y estar al corriente del do de la propiedad que tie- dades porque en realidad no 
malestar de los vecinos, per- nen. Nos han instalado ahí se ha estrenado». lncomodi
sonas que viven allí de toda las turbinas de aire acondi- dades prácticas y estéticas; 
la vida, la Sociedad de Con- donado que, aparte ya de hay vecinos cuyas familias 
dueños resolvió ponerse en quitarnos sitio, eso tendrá llevan viviendo allí cuaren
contacto con la sección de in- un ruido, unos aires y has- ta años, incluso cien y el ver 
fraestructura de los Servicios tantes incomodidades; pero, instalado ese aparato de tan 
Técnicos, responsable de las sobre todo, yo veo lo peor de feo aspecto, de buenas a pri
obras, para comunicarle su todo el que pierde el aspee- meras, no es plato de buen 
malestar y pedirle que reti- to que tiene el patio. El pa- gusto aunque el patio no es
re el aparato. Los vecinos, tio en sí está abandonado, de tuviese en muy buenas con
por su parte, comunicaron . acuerdo; la obra que están diciones. Al parecer, los ve
su disconformidad a PUER- efectuando me parece de cinos fueron informados de 
TA DE MADRID. Juan perlas pero lo que no en- que la ventilación del Para
Chavarría señalaba que le cuentro adecuado es que to- ninfo sólo se conectaría un 
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par de veces al año, en situa
ciones muy concretas como 
la de una visita del Rey Juan 
Carlos 1 a Alcalá. «Mi fami-' 
lia vive aquí desde hace cien 
años. Hace unos cinco meses 
empezaron las obras y la sa
lida del aire la colocaron ha
ce un mes, más o menos. To
davía no funciona; dicen que 
lo pondrán cuando venga el 
Rey o cosas así y nos dijeron 
que iba a funcionar sólo 
unos tres días al año», expli
ca una vecina. Pero, al no 
haberse conectado aún, los 
habitantes de las viviendas 
a las que pertenece este pa
tio, dudan de que las inco
modidades sean tan leves co
mo les dicen. Según Luisa 
Alonso, «nos dijeron que no 
iba a hacer ruido, todavía 
están las obras y está todo 
patas arriba así que no he
mos tenido ocasión de com
probar si ese ruido nos deja 
dormir». 

En casos como éste, era de 
esperar que el responsable de 
las obras hubiese solicitado 
el permiso de la Sociedad de 
Condueños pero, al fin y al 
cabo, los directamente afec
tados serían los que tendrían 
que convivir día a día con 
este aparato en su patio, es 
decir, los propios vecinos. 
En este sentido María Gra
cia declaraba a este semana
rio que «podían haber pedi
do permiso a los vecinos, con 
los años que nosotros lleva
mos viviendo aquí. Dicen 
que esto no lo van a encen
der más que de tarde en tar
de pero luego ya lo vere
mos». Su esposo, Francisco 
Gil, añade que les da pena 
«que hayan dejado así el pa
tio y los ruidos y todo lo que 
están haciendo. Llevamos 
cuarenta años viviendo 
aquí; como todos los que es
tamos aquí, somos de toda la 
vida». 

Consternados por el fallo 
Pero lo cierto es que el 

problema parece tener vías 
de solución. Ante la carta re
cibida de la Sociedad de 
Condueños, los Servicios 
Técnicos encargados de las 
obras han mostrado su cons
ternación ante lo que han re
conocido como un fallo de la 
oficina técnica. Parece ser 
que han respondido con muy 
buena voluntad y han mani
festado su intención de reti
rar el conducto de la salida 
de aire, que se colocó sin 
autorización de los condue
ños, en breve. 
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Calefacción Roca. Cambiar de vivienda 
.sin moverse de casa 

Vea la solución definitiva en: 

Y sin hacer prácticamente 
obras. 
A partir del tipo de energía 
de que disponga (gas, 
leña, electricidad, carbón, 
gasóleo) Roca está en 
condiciones de aportar la 
solución más adecuada a 
su hogar. Y crear tal clima 
de confort, que le parecerá 

~ 

• 

haber cambiado de vivienda 
sin moverse de casa. 
Y es que Roca es la 
solución definitiva. 

.u ar 18 
.Ctra. Barcelona, Km. 34'200 - Teléf.: 888 34 00 

ALCALA DE HENARES 
MADRID - LUGO 
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Carmen Arenas y Juan Alcázar interpretaron este año a Doña Inés y a Don Juan, los eternos personajes de Zorrilla. 

Don Luis Mejía, sólo superado por Don Juan en conquistas y muertos. A la derecha Brígida, que actuó de celestina entre Don Juan y Doña 
Inés. De Brígida recibe la novicia la primera carta de amor que llegó a sus manos y que encendió su pasión. 

La reducción del presupuesto a 7 millones de pesetas trajo a Alcalá un 
oon Juan flojo de interpretación y can menar calidad técnica 

El Tenorio se presentó ante miles de personas en 
sus dos representaciones 

El Don Juan Tenorio que representó la compañía Teatro Popular de Ciudad Real bajo la dirección 
de Emilio Arjona no nos gustó demasiado. Otra cosa es la preocupación manifestada por los miembros 
de la comisión de Cultura del ayuntamiento complutense acerca de si era un Tenorio digno o indigno 
para esta ciudad en la décima edición de esta representación al aire libre y con un carácter itinerante, 
eso sí, muy distinto al carácter con el que fue concebido en su primera edición. La dignidad siempre 
se le supone a un espectáculo teatral, salvo en contadas excepciones como la de aquel Don Juan que 
trajo a Alcalá el director Angel Facio ambientado en los años veinte. Pero eso no quita para que la 
edición de este año haya sido una de las más flojas, aunque también la más barata, pues su presupues
to no llegó a los siete millones de pesetas cuando hubo ediciones que rozaron casi los 20 millones. 

El verso en que está escrito 
el texto de Zorrilla, la versión 
-del Don Juan Tenorio no es 
fácil. Dicen los entendidos 
que el mejor método para de
clamar el verso es olvidarse de 
que existe, es decir, recitarlo 
como si de un texto en prosa 
se tratara. Con ello, y con una 
preparación adecuada y bási
ca en el mundo del teatro co
mo es la respiración diafrag
mática y demás elementos de 
la dicción teatral, se consigue 
afrontar un texto como el del 
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Donjuan Tenorio sin quepa
rezca que se canta, evitando 
el desagradable «tonillo» que 
siempre les suele quedar a los 
neófitos que abordan el texto 
de Zorrilla. 

El Tenorio o, mejor dicho, 
!Os Tenorios, que interpretó la 
compañía de Teatro Popular 
de Ciudad Real tuvieron pro
blemas de ritmo; en determi
nados momentos cayeron en 
una lentitud pasmosa para a 
continuación acelerarse in
comprensiblemente. En este 

defecto cayó especialmente el 
actor Juan Alcázar, quien en
carnó el personaje de Don 
Juan. Por otra parte, se pudo 
percibir por parte de muchos 
espectadores el que se puede 
considerar como mayor pro
blema de una representación 
teatral: la falta de credibili
dad; el duelo entre don Juan 
Tenorio y don Luis Mejías, la 
propia escena del cementerio 
en la que don Juan se queda 
ante las sepulturas de aquellos 
a los que ha dado muerte, pe-

caron de esa falta de credibi
lidad que mencionamos. 

Sin embargo, no se puede 
olvidar el carácter de aficio
nados que tienen los actores y 
actrices de esta compañía. Los 
números saltan a la vista: el 
presupuesto de siete millones 
de pesetas determina que la 
mitad se vaya a la contrata
ción de equipos de sonido y de 
luminotecnia, así como a la 
instalación de escenarios y 
otras exigencias técnicas. La 
otra mitad fue el caché real de 
la compañía, según explicaron 
fuentes de la Fundación Co
legio del Rey. Pero de esos 
tres millones y medio de pe
setas aproximadamente hay 
que descontar los gastos de co
midas, hotel y viaje de las más 
de 35 personas que forman la 
compañía, así como el alqui
ler de los trajes, que aunque 

· parezca una tontería puede 
ascender casi a un millón de 
pesetas. Con todo eso hay que 
pensar que los actores y actri
ces que intervinieron en la re
presentación lo hicieron por 
amor al arte y nunca mejor di
cho. Algo muy distinto a lo 
que han cobrado otros actores 
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En la escena del sofá -en este caso de la silla- don Juan despliega 
toos sus encantos hasta que doña Inés cae rendida de amor. 

y actrices en Alcalá por inter
venir en el Donjuan. Ya deci
mos que alguna edición del Don 
Juan ha estado cerca de los 
veinte millones de pesetas de 
presupuesto. 

Pero es más, en los equipos 
de luces se ha llegado a tener 
más de 150.000 vatios de luz 
mientras que este año había la 
mitad, 75.000 vatios, y todo 
por el ahorro porque las arcas 
municipales y las de la Funda
ción Colegio del Rey, que tan
to monta, monta tanto, están 

prácticamente vacías. ¿Qué sig
nifica realmente eso? Pues que 
se notaba claramente la menor 
iluminación de las representa
ciones, y no sólo eso: la lumi
notecnia es un arte que se pue
de estudiar, o que debería es
tudiarse. En anteriores repre
sentaciones era un aspecto muy 
cuidado por profesionales y eso 
impedía que se vieran algunos 
defectos muy acentuados en es
ta edición, como sombras y os
curidades sin ningún sentido. 
La hostería del Laurel tuvo, 

MORALES MOTOR, S.L. 

COCHES SEMINUEVOS 
REVISADOS y GARANTIZADOS (hasta JI meses) 

SEMANA 
del R-19 
Grandes Ofertas 
en este modelo 

VISITE NUESTRA EXPOSICIÓN 

COCHES COMO NUEVOS Y A PRECIOS REBAJADOS 
Carretera a Villalbilla, Km. 1 

(Poi. Industrial «El Gurugú» - Nave 1) 
28810 VILLALBILLA (Madrid) 

Telfs.: 883 21 51 (exposición) - 881 41 99 (particular) 
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Don Luis Mejía morirá a manos de don Juan. Una apuesta tiene la 
. culpa y para salvar el honor el único remedio es el duelo. 

por ejemplo, diversas tonalida
des de luz dependiendo del lu
gar del escenario, algo que no 
tiene razón de ser, tal y como 
se nos presentó. 

«¡No se ve!» 
Hubo decenas de especta

dores que exclamaron duran
te la representación la lapida
ria frase de «¡No se ve!», de
bido a la especial colocación 
de los escenarios. Desde hace 
tiempo lo venimos diciendo 

desde las páginas de PUERTA 
DE MADRID: la plaza de los 
Santos Niños no es el lugar 
adecuado para la representa
ción. Pero es más; en esta oca
sión vamos a ser mucho más 
tajantes: La lonja de la 
Magistral-Catedral no puede 
albergar ninguna escena del 
Donjuan, puesto que no pue
den llegar allí miles de espec
tadores al formarse un autén
tico embudo. De hecho, los 
mismos miembros de la com
pañía tuvieron serias dificul-

·'hostería .g.. 
del iEstudíantt ~ 

MENU DEC:USTACION 
PARA LAS NOCHES DEL VIERNES Y SABADO 

Aperitivos de la Hostería y cócktail de cava 
*** 

Pastel de coliflor y salmón ahumado con salsa de zanahorias 
*** 

Fritura de chipirones con pimientos y patatas panadera 

*** 
Entrecot de añojo fileteado con salsa de mostaza 

*** 
Biscuit de avellanas 

PRECIO: 2.500 ptas. + &0/a 1.V.A. 

Además seguimos ofreciéndoles 
nuestra variada carta y menú del día 

COMEDOR PRIVADO, PRESUPU:U'TOS BODAS, 
PRIMEIUlS COMUNIONES, CENAS CERVJUITIN 

OTRAS CELEBUCIORES 

RESERVAS: e/. Colegios , 3 
Tells. : 888 03 30 - 888 04 94 
TELEF AX: 888 05 27 
ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 
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En esta página tenemos muchas otras estampas del Tenorio: una ce
na muy especial a la que acuden los muertos invitados por el propio 
don Juan; al héroe -y villano- arrodillado delante del comenda
dor asegurando que su amor por doña Inés es cierto, aunque es tar
de para que nadie crea en sus buenas palabras; el último segundo 
de la vida de don Juan, con un acto de contrición que le da la salva
ción de manos de doña Inés; la Hostería del Laurel, ¡viva la juer
ga!, donde «gritan los malditos»; y la escana final, cuando don Juan 
ha de enfrentarse con todos los que a sus manos han muerto, aun
que aún hay tiempo para el arrependimiento y punto de contrición. 

tades para llegar al escenario 
y ésa parece que fue la cau

sa, al menos así se nos dijo a 
nosotros, de que se produje
ra un considerable retraso 
hasta el inicio de la escena del 
cementerio. Y es que era real
mente imposible pasar debi
do a los cientos de personas 
que se colocaron ante el 
escenario. 

Justo es decir que la com
pañía prefirió el recinto del 
Palacio Arzobispal, en cuyos 
patios hay mayor amplitud y 
posibilidades, pero la realidad 
es que unas obras que se están 
realizando allí impidieron 
que la representación se rea
lizara en ese recinto. 

Y a decimos que hay serias 
dificultades para ver toda la 
obra en la plaza de los Santos 
Niños, pero es que en esta 
ocasión hubo algunas dificul
tades para oírla, y es que los 
equipos de sonido fallaron en 
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algún momento y la ubicación 
de los altavoces no fue posi
blemente la idónea; o la po
tencia no fue la suficiente. 

En resumen, podemos de
cir que han quedado claras 
una vez más las dificultades 
casi insalvables -o insalva
bles sin casi- que hay para 
que la representación al aire 
libre del Don Juan Tenorio 
consiga una crítica favorable 
unánime. lndependientemete 
de la categoría que puedan te
ner los actores, la dirección y 
cualquier otra cosa, eso de que 
el público vaya de un lado pa
ra otro rompe la tensión dra
mática y no se puede olvidar 
que el Tenorio es sobre todo 
una obra de teatro, construi
da para ser representada en 
un escenario, algo que habrá 
de pensarse para el futuro por 
muy pintoresco que quede el 
Don Juan en Alcalá. 
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No sólo los alcalaínos acuden a disfrutar del Don Juan en Alcalá 

El Don Juan Itinerante cada vez atrae a más público foráneo 
Según una pequeña encuesta realizada por PUERTA DE MADRID entre el público que acudió a la 

segunda representación del Don Juan Itinerante, la respuesta mayoritaria fue positiva: a todo el mun
do pareció gustarle la función. Los aplausos del público al finaUzar la obra corroboraron estas opiniones. 

Entre el público pudimos 
apreciar dos tendencias: los que 
veían el Don Juan por primera 
vez y venían de fuera de Alcalá, 
que quedaron· encantados sin 
apenas reparos, y los alcalaínos, 
que suelen seguir las representa
ciones año tras año y se mostra
ron algo más críticos, aunque 
también quedaron contentos con 
el Don Juan 94. 

A la representación acudieron 
muchas personas que no eran de 
Alcalá y que veían el Don Juan 
Itinerante por primera vez. Pa
ra ellas, el espectáculo fue toda 
una sorpresa que les gustó. Por 
ejemplo, Adela vive en Madrid 
y se acercó hasta Alcalá, donde 
viven sus hijos, sólo para ver el 
Don Juan. Quedó en'<antada: 
«Ha sido maravilloso. Es la pri
mera vez que lo veo y me ha gus
tado mucho. Los actores han es
tado fabulosos y Don Juan está 
que merece la pena», comentó 
con humor. De fuera de Alcalá 
vino también Martina, a la que 
le pareció «muy bonito» el Don 
Juan, aunque se quejó de que 
tardaban mucho entre escena y 
escena. Una ponferradina, a la 
que le encanta la versión clásica 
del Donjuan, también quiso dar 
su opinión: «Es fantástico. Ten
dría que haber todos los días tea
tro al aire libre». 
· Las personas de Alcalá consul
tadas por este semanario tam
bién se mostraron satisfechas en 
general de esta décima edición 
del Don Juan, aunque sus opi
niones fueron más críticas, com
parando con representaciones de 
años anteriores. Carmen señaló 
que lo sigue todos los años y que 
en concreto esta representación 
le pareció «fenomenal», no en
contró ningún fallo. No así un 
caballero que consideró, por una 
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parte, que en el Palacio Arzobis
pal resultaba más «grandiosa» la 
obra y había más espacio, y por 
otra echó de menos algún actor 

famoso que suscitase más interés 
por la representación. La más 
crítica fue una joven, Marta, que 
consideró que el Donjuan de es-

te año había resultado «muy flo
jo»: «Los escenarios han sido 
muy pobres y también los acto
res. Prefiero los escenarios del 
Palacio Arzobispal y la partici
pación de actores de Alcalá». 
Otra de las personas consultadas, 
Lola, declaró que disfruta año 
tras año con la representación del 

:Don Juan: «Me gusta siempre, 
unas veces más que otras, claro, 
sobre todo dependiendo del pre
supuesto que tengan cada año, 
pero nunca me lo pierdo. Ade
más mucha gente de fuera está 
empezando a sentir curiosidad 
por lo que hacemos en Alcalá la 
noche de difuntos y eso es impor
tante si queremos promocionar el 
turismo y la cultura de nuestra 
ciudad». 

El protagonista del Don-Juan 
del pasado año, Pedro Mari 
Sánchez, entre el público 

En la representación del 31 de 
octubre estuvo presente entre el 
público Pedro Mari Sánchez, co
nocido actor que fuera protago
nista de la IX edición del Don 
Juan Itinerante de Alcalá. 

' 
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Emilio Arjana, director del Teatro Popular de Ciudad 

Real de la Asaciadán de Amigas del Teatro 

«He visto edificios espléndidos en Alcalá 
que sugieren hacer un verdadero 
espectáculo en toda la ciudad» 

La X edición del Don Juan itinerante de Alcalá fue representada por 
el Teatro Popular de Ciudad Real de la Asociación de Amigos del Tea
tro. Su director, Emilio Arjona, se mostró muy satisfecho por la cálida 
respuesta del público alcalaíno, que sigue aplaudiendo año tras año al 
clásico mito de 7.orrilla. PUERTA DE MADRID mantuvo con Emillio Ar
jona ana entrevista tras finaUzar la segunda de las representaciones. 

- Parece la satisfacción en 
persona ... 

- Estoy muy satisfecho, más 
que de los actores, que al fin y al 
cabo ya sabía cómo iban a respon
der, satisfecho del público, es 
magnífico. Me ha emocionado mu
chísimo porque ha sabido escu
char y responder en los momentos 
decisivos de la obra. Alcalá es pa
ra venir otra vez. 

- ¿Se ha encontrado con 
alguna dificultad a la hora de 
escenificar su montaje en la 
calle? 

- Nosotros la hemos repre
sentado exactamente como lo ha
cemos en los teatros. Hemos ade
cuado un poco los decorados y no 

estoy muy conforme con eso, se ha 
sacrificado el escenario natural, 
que es una maravilla, y debíamos 
haber aprovechado más. La inse
guridad de la primera vez nos ha 
obligado a ser cautos y hacerlo así. 
Por supuesto, si tuviéramos que 
venir otra vez a Alcalá estudiaría
mos otro montaje aprovechando 
los escenarios tan extraordinarios 
que tiene la ciudad. 

- ¿Están dispuestos a re
presentar el Don Juan Itine
rante de Alcalá también el año 
que viene? 

- La palabra la tienen uste
des. Si es posible, nosotros vendre
mos y haremos otro espectáculo 
distinto, porque se puede mejorar 

Emilio Arjona, director del Teatro Popular de Ciudad Real 
con la escenografía natural, que presentaciones, y en esta oca
me abruma y no hemos aprove- sión no. ¿Qué opina de lapo
chado. Es cuestión de hablar y de lémica en torno a este asunto? 
cara al futuro hacer un proyecto - Nosotros nos hemos entera-
gigantesco. Me he dado varias do de la polémica, del malestar de 
vueltas por Alcalá y he visto edi- algunos grupos, cuando hemos lle-
ficios tan espléndidos que me su- gado aquí. No sabíamos nada. Nos 
gieren hacer un verdadero espec- hicieron una oferta de venir a Al-
táculo en toda la ciudad y que par- calá, la estudiamos a fondo y la 
ticipe el pueblo. Creo que se pue- aceptamos. Al llegar nos entera-
de hacer una cosa extraordinaria, mos de que había esta polémica y, 
con tiempo, buena voluntad y sin si se nos hubiera dicho, por lo me-
ningún mal modo por parte de nos lo hubiéramos estudiado, pe-
nadie. ro desconocíamos por. completo el 

- Otros años han partid- problema. Sólo era cuestión de po
pado grupos de teatro de afi- nemos de acuerdo y tener un in
cionados de Alcalá en las re- tercambio con ellos. 

ROVER SERIE 600 

/ 

A un detenninado nivel, 
el retq ya no esci en superar a 19s den"l.ás, 

smo en superarse a uno rmsmo. 

Es el caso del Rovet 600. Ha alcanzado un nivel en 
el que ya sólo le quedaba superarse a sí mismo. 

Y lo ha conseguido introduciendo importantes ventajas 
en toda la serie. Desde airbag del conductor de serie 

en toda la gama hasta ABs;· volante de cuero y otras muchas 
mejoras que se unen a su excelente equipamiento. 
Los Rover 600 se han superado. Y siempre, con todas las 
ventajas que conlleva el Compromiso Rover. 

ROVER SERIE 600 
SOBRETODOESUNROVER 

Desde 2.947.000 Ptas"-. 
º Precio final recomendado incluido IVA, transpone e impuesto sobre matriculación. • • Opcional en el 620 i 
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Mercedes Marin y Almudena Martín, las profesoras que se enconra

ban en el aula cuando ocurrieron los hechos. 
Anselmo Tapias, director del colegio Henares, mantuvo a los pades in

formados desde el principio. 

El techa de un aula se desplomó diez minutas después de que 

las niñas salieran de la clase 

Los techos de la Escuela Infantil del colegio Henares 
comenzaron a repararse el pasada lunes 
En el momento del accidente dos profesoras se encontraban dentro de 
la clase, pera ninguna resultó herida 

El edificio que alberga la Escuela Infantil del colegio Henares comenzó a arreglarse el pasado 31 de 

octubre, tras el desplome de UD techo ocurrido la semana anterior. Según explicó a PUERTA DE MA

DRID la empresa que está llevando a cabo las obras de reparación, el tipo de techo que se ha caído 

es muy usual en todo tipo de construcciones y es la primera vez que se tiene conocimiento de UD hecho 

parecido, causado al parecer por una dilatación producida por UD cambio de tempera~ brusco. 

Los hechos ocurrieron diez 
minutos después de que los niños 
de 3 años finalizaran su jornada 
escolar y en la clase sólo se en
contraban dos profesoras que 

afortunadamente no sufrieron 
ningún percance. Mercedes Ma
rín y Almudena Martín se en
contraban en el aula preparando 
un mural. «Según estábamos ha-

blando oí un ruido en el techo, 
como una especie de trueno, mi
ré para arriba y vi que se desplo
maba. Di un salto hacia atrás y 
me salvé por eso», explica Almu-

dena. A Mercedes le pasaron ro
zando los trozos de bovedilla des
prendidos del techo: «Cayó por 
delante de mis narices, que casi 
me las lleva», comenta con hu
mor una vez pasado el susto. In
mediatamente avisaron al direc
tor del centro, quien a su vez in
formó a la subdirección del MEC 
y al ayuntamiento. 

El edificio de la Escuela Infan
til ha sido desalojado por com
pleto. Se han reagrupado las dos 
clases de cinco años en un local 
del edificio principal del colegio 
y las dos clases de cuatro años en 
la biblioteca. Los niños de tres 
años han sido enviados a casa 
hasta que finalicen las obras, ya 
que no había más espacio físico 
para instalarles. 

Revisión de todo el edificio 
Los techos de la Escuela Infan

til están construidos con un for
jado por refinería metálica y bo
vedilla de cerámica recubierto de 
una capa de yeso. Según mani
festó la empresa que está llevan
do a cabo las obras de repara
ción, este tipo de construcción es 
muy corriente y se trata de un 
forjado que aguanta bastantes ki
los. «Es la primera vez que veo 
que ocurre esto. Malos materia
les no son, son los que se están 
usando normalmente. Pero una 
dilatación ha comprimido la bo
vedilla y la ha hecho saltar, qui
zás por los cambios de tempera
tura>>. 

Se reparará no sólo el techo 
desplomado, sino todos los del 
edificio, sólo los techos, ya que 
el informe de los técnicos asegu
ra que la estructura no tiene nin
gún problema. Cuando se repa
ren las bovedillas, se colocarán 
unas mallas fijadas a las vigas, 
que luego se recubrirán de yeso, 
para evitar un accidente similar. 

Las obras fueron adjudicadas 
en la comisión de gobierno del 25 
de octubre con carácter de urgen

Los alumnos de 4 años han sido realojados en la bibilioteca, los de 5 están en otra aula y los de 3 en casa cia y el presupuesto con el que se 
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El plazo de ejecución de las obras es de tres semanas 

cuenta supera los 3 millones de 
pesetas. El plazo de ejecución de 
las obras es de tres semanas. 

El director del centro, Ansel
mo Tapias, concretó que estos 
problemas no pueden darse en el 
edificio central del colegio Hena
res ya que su construcción es to
talmente distinta. 

Preocupación de los padres 
por lo ocurrido: exigen 
que una vez concluidas 
las obras 
alguien se responsabilice 

Padres de alwnnos de la es
cuela infantil manifestaron a 
PUERTA DE MADRID su 
inquietud por lo ocurrido, 
exigiendo una reparación a 
fondo del edificio y que, una 
vez concluidas las obras, al
guien se responsabilice y ase
gure que el edificio cumple las 
condiciones de habitabilidad 
para los escolares. «Queremos 
una seguridad de que los ni
ños no corren peligro y que al
guien se haga responsable. Lo 
que no se puede hacer es que 
pase algo y luego se echen la 
pelota unos a otros. Si se tie-

ne que tirar el colegio que se 
tire por completo y se quede 
en los hierros, pero nos preo
cupa que se le dé una limpie
za de cara y que dentro de un 
tiempo pase una cosa pareci
da. Queremos estar seguras de 
que cuando vuelvan al colegio 
los niños no se haya hecho una 
chapuza». 

La FAPA, por su parte, 
manifestó que realizará un se
guimiento del tema, añadien
do que estos hechos podrían 
evitarse si se realizaran las re
visiones anuales de los cen
tros: «Esto ha sido un impre
visto, pero debían hacerse las 
revisiones periódicas, no so
lamente cuando ocurre un ac
cidente. Pedimos más dinero 
para educación para que los 
edificios estén en condiciones 
y no vayan 'parcheando' los 
colegios, que a la larga siem
pre sale más caro, porque el 
problema es que si ahora hay 
un presupuesto, estas obras 
nos van a llevar a que haya 
menos dinero para arreglar 
otros. Tenía que haber una 
partida para imprevistos. 
Gracias a Dios no ha pasado 
nada pero podía haber 
pasado». 

El edificio de la escuela infantil es independiente del edificio cen
tral del colegio Henares, sus consutrucciones son distintas. 

PUERTA de Madrid 

con baile, cante flamenco y orquesta 

Homenaje al presidente del club 
Municipal María zambrano 

Ya hacía tiempo que la junta directiva del club tenía pen
diente proponer en sesión extraordinaria celebrar una fiesta 
homenaje a nuestro querido presidente, Florentino Fuentes Pa
lomo (Florentino para los amigos). Se acordó unánimemente 
organizar el acto y se aprobó para el día 20 de octubre de 1994. 

Entre otros acuerdos fi
guraba la concesión de una 
placa como recuerdo de los 
compañeros y un obsequio 
muy especial grabado con 
la dedicatoria de rigor , to
do ello por su gran labor, 
continua dedicación, man
tenimiento y funciona
miento del club durante 
seis años. Asimismo, las 
alumnas del taller de ma
nualidades le entregaron 
un bonito obsequio. Tam
bién se sumaron otros , en
tre ellos varios ramos de 
flores y una placa dedica
da por el concejal de Medio 
Ambiente, muy querido en 
este distrito y amigo de 
Florentino. 

Al mismo tiempo se pro
cedió al convite anunciado 
con un amenizado baile, 
cantantes de flamenco y 
una buena orquesta. 

A continuación, los so
cios , amigos y compañeros 
se trasladaron al restauran
te Triana, mediante la co
rrespondiente invitación, 
para acompañar al presi
dente en la cena. Allí, a al
tas horas de la noche, se 
terminó el festejo con ar
monía, contentos y felices . 

Homenaje a los 
mayores de 70 años 

Como todos los años , se 
procedió a la correspon
diente comida a los mayo-

res de 70 años , por el mo
tivo de que estos socios, de
bido a su avanzada edad e 
incapacidad, no pueden 
asistir a diversas activida
des que se programan en el 
club durante todo el año. 

Se organizó como de cos
tumbre en un buen restau
rante, en Los Hueros, con 
asistencia de autoridades 
municipales y ministeria
les. En un intervalo de 
tiempo se entregó a las se
ñoras un pequeño obsequio 
y a los caballeros. 

Posteriormente, en el sa
lón de actos del centro cí
vico María Zambrano se 
desarrolló un postrero y 
animado baile. 

Ramón CASTAÑOS 
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Llamaron a los teléfonos del ayuntamiento, 

, pero no les respondió nadie 

Escape de agua en la calle Santander 
La avería surgió en la junta de una vieja 
tubería con otra nueva 

Ún escape de agua en los jardines del número 8 de la calle San
tander ocasibnó problemas a los vecinos del bloque hasta que con
siguieron localizar a alguien qae pudiese arreglar el problema. Ocu~ 
rrió a las doce de la noche del pasado 30 de octubre y la avería afec
tó a los cerca de treinta y seis vecinos del portal. 

Los vecinos cuentan que 
hacía tiempo que tenían pro
blemas con las instalaciones 
de agua y, por este motivo, 
hace unos días que comenza
ron a cambiar las tuberías vie
jas por unas nuevas en el jar
dín que hay frente al bloque. 
Pero la obra aún no está ter
minada y, justo en la unión de 
una de estas viejas tuberías 
con una nueva, empezó el es
cape de agua. Decidieron po
nerlo en conocimiento del 
ayuntamiento pero, según ex
plican, al teléfono de urgen
cias del servicio de agua no 
contestaba nadie en ninguna 
ocasión. La siguiente resolu
ción fue llamar a la Policía 
Municipal. «En un primer 

momento lo cogieron para de
cir algo que no era cierto: que 
habían estado ya por aquí y 
que no nos preocupásemos», 
explica el tesorero del portal. 
Pero el agua no dejaba de sa
lir y cada vez lo hacía en ma
yor cantidad·, hasta el punto 
de que los vecinos empezaron 
a preocuparse, no ya sólo por 
la pérdida de toda esa agua, 
sino también porque temían
que pudiera llegar a afectar a 
los cimientos del edificio. 

Ante esa situación, los ve
cinos resolvieron ponerse en 
contacto también con la Poli
cía Nacional. Finalmente con
s1gu1eron que se personasen 
en el lugar de la avería los 
bomberos, la Policía Nacional 

La ortodoncia 
es una necesidad no un lujo 
... y recuerde que el 15% de su factma médica és desgravahle en el I.R.P .F. 

Es un consejo de: 

CLINICA DENTAL 
Dr. Freo. Javier Calvo Mateos 

CENTRO DE SALUD Y ESTETICA BUCAL 
-Lunes a Viemes, 10 a 14 horas y 16'30 a 20'00- . 

el. Bella Vista, 1 - 2° Izq. - Telf.: 889 26 97 
ALCALA DE HENARES 
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y la Local: «Tres coches, seis 
funcionarios, pero ningún 
fontanero. Lo que necesitába
mos no eran tantos policías, 
sino alguien que entendiese y 
que tomase la determinación 
de que, si no podían arreglar
lo en el momento porque la 
avería iba a suponer tiempo y 
eran las doce de la noche y ha
cía mucho frío, cortasen el 
agua o lo que fuera». 

Finalmente llegó un fonta
nero que decidió que el agua 
se tenía que cortar. «Es peno-

so que, en una ciudad como 
ésta, ante un problema así, no 
haya alguien que en un mo
mento determinado dé solu
ción al problema, con respon
sabilidad y sabiendo lo que 
hay. Los del ayuntamiento vi
nieron tarde, mal y contando 
sus problemas, pero no era ésa 
la cuestión. Si fuese la casa del 
alcalde, ya veríamos si hubie
se dado lugar a tanta demora 
y tanta llamada para poder 
arreglar el tema», opina el te
sorero del portal. 

En los Boletines Oficiales del Estado y de la Co
munidad de Madrid de fecha 26 de octubre de 1994, 
aparece publicación relativa a concurso para la con
tratación del servicio de conservación de zonas 
ajardinadas de carácter municipal en esta 
Ciudad. 

TIPO: 83.654.115.- ptas/año. 

Las proposiciones se presentarán en la Sección de 
Contratación de este Excmo. Ayuntamiento hasta las 
trece horas del próximo día 21 de noviembre de 1994. 

Alcalá de Henares, 31 de octubre de 1994 
EL SECRETARIO GENERAL 

• Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

PUERTA de lladrkl 
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Gómez Alcalá contesta al informe de 
los policías municipales: 

«Los provocadores son ellos» 
Opina ·que Pablo González se está desviando del 
tema en cuanta al escrita que envió al alcalde 

Ante el informe de policías municipales sobre el ciudadano 
alcalaíno Arsenio Gómez Alcalá que leyó el concejal Pablo 
González ante la comisión informativa de Desarrollo Econó
mico, Personal y Seguridad Ciudadana, el propio Gómez ha 
querido replicar a través de este semanario. Los agentes ase
guran en el informe que Arsenio Gómez Alcalá tiene una po
sición provocadora, lo que él niega rotundamente. 

Gómez Alcalá hizo una 
petición al ayuntamiento de 
Alcalá, solicitando que se 
abriese expediente a uno de 
los siete policías municipa
les con los que ha manteni
do varios pleitos a raíz de 
una intervención de éstos en 
el taller de piedra de Gómez, 
de lo que ya se informaba en 
este semanario hace dos se
manas. Como consecuencia 
de esta petición, los policías 
muni'tipales elaboraron un 
informe que Pablo Gonzá
lez, concejal de Seguridad 
Ciudadana, leyó ante una 
comisión de Personal, tal y 
como se publicó en el pasa
do número de PUERTA DE 
MADRID. En el informe los 
agentes mantenían la exis
tencia de una actitud provo
cadora de Arsenio Gómez y 
su familia hacia ellos. 

Gómez niega totalmente 
esta acusación: «En ningún 
momento, ni de uniforme ni 
de paisano, los he provoca
do. Ni yo ni mi familia, no 
es cierto; no sé de dónde han 
sacado ellos eso. En cuanto 
a lo que llaman provocar, los 
que provocan son ellos cuan
do entran a saco en mi taller 
mientras yo estoy trabajan
do, con la pistola en mano y 
con las esposas para ponér
melas. Yo no soy el que pro
voca; yo no voy a su cuartel, 
ni voy a casa de nadie. Ellos 
son los que provocan». 

De hecho, Arsenio Gó
mez Alcalá afirma tener 
pruebas de que uno de los 
siete agentes sí le ha llegado 
a provocar a él. «No voy a 
decir el nombre porque ya lo 
diré en su día. No sé si Pa
blo González, concejal de Se
guridad Ciudadana, tiene 
conocimiento de esa noticia. 
Y o salía de mi calle y, cuan
do iba por Carmen Descal
zo, el agente estaba en la es
quina en un coche patrulla 
y me paró. Me dijo que iba 

PUERTA de Madrid 

Arsenio Gómez Alcalá 

en dirección prohibida y le 
contesté que yo estaba sa
liendo del aparcamiento de 
mi casa. Me dijo que siguie
ra adelante y, a los diez me
tros, me volvió a parar y me 
dijo 'usted es el del taller de 
piedra. Y a tenía yo ganas de 
echarle mano'. Acto seguido 
yo presenté una denuncia en 
el juzgado por el comporta
miento de este agente». 

Con respecto al escrito 
que envió al ayuntamiento, 
a nombre de Florencio Cam
pos, alcalde de la ciudad, en 
el que se pedía la apertura de 
un expediente disciplinario 
contra el agente de policía 
municipal n°632, Gómez Al
calá opina que Pablo Gonzá
lez «se está desviando del te
ma porque no se me ha con
testado; yo quiero que se me 
conteste a este escrito. Este 
agente municipal es un pe
ligro para los ciudadanos 
porque ya es reincidente. Es 
la segunda vez que muestra 
su pistola; en mi caso no dis
paró aunque entró pistola en 
mano en el local. Pero en la 
calle Libreros disparó hacia 
las ruedas traseras de un 
vehículo». 

A.P.I. 602 ------ lbercasa 
SERVICIOS · INMOBILIARIOS S.L --

et Madre de Dios, 10-1° A Telf,•, 88"' l!PQ 91 ALCALA DE HENARES ~ ~ 

ALCALA DE HENARES 
164) CENTRO. 65 m/2. 1 
dorm. grande, apartamento 
abohardillado, parquet, A/E, 
cocina amueblada. Entrada 
600.000. Pts. 

1168) COPASA. 75 m/2. 3 
dorm., reformado, aluminio, 
plaqueta, terraza, A/E, cale
facción, cocina amueblada. 
Entrada: 500.000. Pts. 

1169) BARRIO VENECIA. 
90 m/2. Cocina amueblada, 
puertas nuevas, algunas refor
mas. Entrada: 500.000. Pts. 

1174) LOS NOGALES. 95 
m/2. 3 dorm., 2 baños com
pletos, reformado, doble ven
tana, cocina amueblada. En
trada: 800.000 Pts. 

1173) ERA HONDA. 110 
m/2. 4 dorm., 2 baños com
pletos, aluminio, salón inde
pendiente, parquet y sintasol. 
Entrada: l.000.000. Pts. 

968) NUEVA ALCALA. 105 
m/2. 3 dormitorios, reforma
do, parquet, aluminio, mural 
en el salón. Entrada: 
800.000. Pts. 

1181) REYES CATOLICOS. 
90 m/2, 3 dormitorios, exte
rior, puerta maciza, cocina 
amueblada, reformado. En
trada: 500.000 Pts. 

1177) ESTACION. 65 m/2. 2 
dorm., gress, ext., office, ten
dedero, para entrar a vivir. 
Entrada: 500.000 Pts. 

1175) REYES 11. 100 m/2. 3 
dorm., salón independiente, 
aluminio, baño nuevo, mural. 
Entrada: 500.000. Pts. 

1151) JUAN DE SOTO. 85 
m/2. 3 dorm., reformado, alu
minio, puerta blindada, gres. 
Entrada: l.000.000. Pts. 

1171) EL JUNCAL. 110 m/2. 3 dorm., A/E. Calefacción, 
2 baños, jardines, piscinas. Entrada: l.000.000. Pts. 

1032) TORREPISTA. 120 m/2. 4 dormitorios, calefacción, sue· 
los de parquet, exterior de alumino. Entrada: 1.200.000 Pts. 

1131) c/ LOS CURAS. 60 m/2. 2 dormitorios, A/E, cocina 
amueblada. Entrada: 500.000. Pts. 

EXTRA-RADIOS 
1167) (COSLADA). A VDA. 
SAN PABLO. 86 m/2. 3 dor
mitorios, suelos de parquet, 
cocina amueblada, A/E. En
trada: 800.000. Pts. 

1096) (COSLADA) CIUDAD 
70. 86 m/2. 3 dorm., calefac
ción, A/E, trastero. Entrada: 
800.000. Pts. 

1095) (COSLADA) CEN
TRO. 85 m/2. 3 dorm., sue
los de gres, ext. de aluminio, 
puerta blindada. Entrada: 
l.000.000. Pts. 

1110) (MEJORADA) URB. 
LOS JUNCOS. 72 m/2. 3 
dorm., calefacción, suelos de 
gr~s, ext. de aluminio, puerta 
blindada. Entrada: 700.000. 

iOUE NO TIENE DINERO? 
TENEMOS LOS CREDITOS MAS BAJOS DEL MERCADO, 

SIN COMPETENCIA 
Si tiene J00.000 pts. de entrada, nómina 
y un aval ya puede cantar que tiene pisa 

s de noviembre de tlM 



Los Reyes vendrán a Alcalá el próximo día 29 de noviembre para presidir una solemne sesión acadé

mica. La foto pertenece a su última estancia en esta ciudad para entregar el premio Miguel de Cervantes. 

Las Reyes de España presidirán una sesión solemne 

Las tres religiones monoteístas buscan en Alcalá 
cami"os para la paz 
La paz en Oriente Media constituirá un tema prioritaria 
será la primera reunión trirreligiasa de tan alta ranga 

Representantes y expertos de las tres religiones monoteístas se reunirán por primera vez, en búsque

da de caminos para construir la paz en Oriente Medio, el 28, 29 y 30 de noviembre, convocados por 

la Universidad de Alcalá de Henares y el Instituto de Estudios Sefardíes. 

Los Reyes de España enca
bezan el Comité de Honor del 
«Encuentro interreligioso de 
Alcalá de Henares» y presidi
rán una solemne sesión acadé
mica el 29 de noviembre. En 
ella también intervendrán el 
rector de la Universidad, Ma
nuel Gala; los ministros de 
Exteriores de España, Javier 
Solana; Israel, Simón Peres, 
y Egipto, Amr Moussa, y un 
representante de cada una de 
las religiones, judía, cristiana 
y musulmana. 

Esta será la primera reu
nión de representantes de al
to rango de las tres religiones, 
para analizar el proceso de 
paz en Oriente Medio. Su en
tendimiento está encaminado 
a convertirse en un apoyo sus
tancial a la pacificación y el 
desarrollo económico y social 
en aquella región del Medite
rráneo. 

En ese encuentro, convoca
do bajo el lema «Tres religio-

s de nowlemllre de , .. 

nes, un compromiso de paz,,, 
participarán medio centenar 
de religiosos y expertos, y dos 
centenares de invitados espe
ciales, entre los que se encuen
tran premios nobeles, prínci
pes herederos, ministros y al
tos dignatarios de las tres 
religiones. 

La Universidad de Alcalá 
de Henares ha sido elegida co
mo sede del encuentro por su 
historia dedicada al desarro
llo del entendimiento sin 
fronteras nacionales ni com
promisos políticos, desde sus 
orígenes en 1293, cuando se 
proyectó desde las raíces del 
encuentro de las tres culturas. 

La apertura y la sesión so
lemne se realizarán en el pa
raninfo de esa Universidad, 
considerado un templo de la 
historia del saber, cuyo estilo 
mudéjar, mezcla del arte ju
dío, cristiano y musulmán, 
proporciona un marco único 
para los propósitos de ese 

encuentro, afirma su rector, 
Manuel Gala. 

El acontecimiento se desa
rrollará en dos salas simultá
neamente, en las que serán 
leídas 24 ponencias, a cargo 
de ocho expertos o dignatarios 
de cada una de las religiones. 

Los ponentes judíos serán 
los profesores André Choura
qui, Isahar Ben-Ami, Samuel 
Shaltiel y A vi Ravitzky, de la 
Universidad Hebrea de Jeru
salén; los Rabinos Benito Gar
zón, de España, David Rosen, 
representante en Israel de la 
Liga Anti Difamación, y Re
né Samuel Sirat, Presidente 
de la Academia Hillel, Fran
cia, y André Azoulay, conse
jero del Rey de Marruecos. 

Las ponencias cristianas es
tarán a cargo de los obispos de 
Huelva, Angel González; de 
Rabat, Antonio Peteiro; del 
Vicariato Urbis, de Roma; 
Clemente Riva y los profeso
res Justo Lacunza, director 

del Instituto Pontificio de Es- c: 
tudios Arabes e Islámicos, del fl 
Vaticano; Joaquím Lomba, e1 
de la Universidad de Zarago- p 
za; Julio Trebolle, director del e: 
Instituto de Ciencias de las r1 
Religiones, y el Reverendo 
Thierry Becker, vicario gene- u 
ral de Orán. si 

Por el mundo musulmán n 
las ponencias serán presenta
das por Abu Mazen, dirigen
te de la <)rganización para la 
Liberación de Palestina; Mo
hamed Sayyed Tantawi, Gran 
Ulema y Mufty de Egipto, y 
los profesores Zaki Badawi, 
de Londres; Bichara Khader, 
de Bélgica, y Abbas Jirari, de 
Rabat. 

Alcalá reúne 
a las tres religiones 

La Universidad de Alcalá 
de Henares será la sede de un 
encuentro de dignatarios, po
líticos y expertos de las reli
giones judía, cristiana y 
musulmana. 

Alcalá fue llamada por los 
romanos Complutum, nom
bre que mantuvo hasta el si
glo VIII. De los musulmanes 
recibió el de Guad Alkalá y 
Alkalá Nahar. 

La Universidad fue funda
da en 1499 por el Cardenal 
Cisneros, que tuvo en cuenta 
la práctica romana, que exi
gía que la ciudad universita
ria fuera saludable y bien 
abastecida. En su ley de las 
Siete Partidas, Alfonso X crea 
un ordenamiento universita
rio, anticipándose a la defini
ción del ámbito en que tiene 
que desenvolverse: las univer
sidades son concebidas como 
ayuntamiento de maestros y 
escolares con voluntad de 
aprender los saberes, dictán
dose una normativa que in
cluye las características de la 
ciudad que ha de albergarla, 
de buen aire e fermosas sali
das. Así lo hizo constar el Pa
pa Alejandro VI al conceder 
la Universidad a Alcalá, por 
su abundancia de víveres y sa
lubridad de ambiente. 

Antes de la fundación por 
Cisneros, la ciudad disponía 
ya de Estudios Generales: gra
mática, lógica, retórica, arit
mética, geometría, música y 
astronomía. Alonso Carrillo y 
Acuña, arzobispo de Toledo, 
consiguió del Papa Pío 11 la 
dotación de tres cátedras de 
Gramática y Artes, que fueron 
incorporadas a la Universidad 
cuarenta años más tarde, 
cuando Alejandro VI conce
dió a Cisneros la bula funda-
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cional. La disciplina médica 
fue incorporada tras la bula 
especial de León X en 1514 y 
por Provisión Real de 1672 se 
estableció la Facultad de De
recho Civil. 

Los dos grandes tipos de 
universidades españolas en los 
siglos XVI y XVII son Sala
manca, que encarna la tradi
ción, y Alcalá, que represen
ta el espíritu del Renacimien
to. 

Dos hechos fundamentales 
distinguen a la de Aicalá de 
otras universidades: el estudio 
del latín, griego y lenguas 
orientales, y la impresión de 
la Biblia Políglota, que reunió 
en una sola obra los textos he
brero, griego, latino y caldeo 
del Libro Sagrado del Cristia
nismo. Cuando Cisneros colo
ca la primera piedra de la fu
tura Universidad, Alcalá 
cuenta con imprenta desde 
1492, fundada por Estanislao 
Polonio. De esta imprenta sa
lieron - entre otras- las 
obras del Obispo de Avila, Al
fonso de Madrigal (El Tosta
do), gran parte de las de Rai
mon Llull, el Misal y el Bre
viario mozárabe, una edición 
greco-latina de Aristóteles y 
hasta un Tratado de Agricul
tura o Labranza del Campo. 

Las obras del edificio prin
cipal estuvieron dirigidas por 
el arquitecto Pedro Gumiel y 
quedaron terminadas en 
1508, reedificándose en 1543 
por Rodrigo Hontañón. Tie
ne fachada en estilo plateres
co y clásico cuya parte central 
culmina con un escudo impe
rial orlado con las columnas 
de Hércules y dos reyes de ar
mas. El interior se distribuye 
en tres patios: el primero for
ma el claustro principal en es
tilo herreriano, con una escul
tura de Cisneros en el centro. 
De éste se pasa a otros patios 
menores, uno de los cuales es 
el llamado Trilingüe o de San 
Jerónimo, en el que impartían 
las enseñanzas de Letras. En 
él se encuentra el paraninfo, 
levantado en el segundo dece
nio del siglo XVI, del que se 
conserva el artesonado y al 
balconaje plateresco de la par
te superior. 

Dada la salida a la calle de 
Roma por la Puerta de los Ca
rros , por la que procuraban 
salir los fracasados en el doc
torado. Al oeste de la fachada 
se encuentra la capilla de San 
Ildefonso, en la que se publi
caban las calificaciones de los 
graduados, se aprobaron las 
Constituciones en 1510 y fue
ron enterrados el gramático 
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La Biblia Poliglota Complutense es uno de los antecedentes históri
cos más antiguos e importantes para la configuración de la Univer
sidad de .Alcalá de Henares como punto de encuentro de las tres gran-

des religiones monoteístas: judía, crístiana y musulmana 

Elio Antonio de Nebrija, 
Francisco V allés y el Carde
nal Cisneros, cuyo sepulcro 
con imagen yacente fue co
menzado en 1519 por Dome
nico Fancelli. El Colegio de 
San Ildefonso, cuya sede esta
ba en el mismo edificio de la 
Universidad, fue el núcleo 
central y el único Colegio Ma
yor de la Complutense. Jun
to a la casa rectoral se encon
traba la biblioteca, con vein
titrés plúteos, regulada por las 
Constituciones. Para su uso se 
mantenía abierta cuatro horas 
al día y para su protección se 
castigaba con la excomunión 
a _quien sin licencia extrajera 
un libro. 

La Biblia Poliglota, 
un antecedente histórico 

La Biblia Políglota es uno 
de los antecedentes históricos 
más antiguos e importantes , 
para la configuración de la 
Universidad de Alcalá de He
nares como punto de encuen
tro de las religiones judía, 
cristiana y musulmana. 

A partir de 1502 la Univer
sidad de Alcalá emprendió la 
elaboración del gran monu
mento impreso que represen
ta la Biblia Políglota, fruto del 
tenaz y pulcro trabajo de lin
güístas e impresores. Bajo la 
dirección de Antonio de Ne
brija trabajaron latinistas y 
helenistas como Demetrio de 
Lucas, Hernando Núñez , 
Juan de Vergara y el burgalés 
Bartolomé de Castro; en la 
parte del Antiguo Testamen
to trabajaron los judíos con
versos Pablo Coronel, Alfon
so de Alcalá y Alfonso de 
Zamora. 

Nebrija participó cuando la 

obra ya estaba empezada, pe
ro como ha señalado M. Ba
taillon, Nebrija encarna en los 
umbrales del siglo XVI el es
fuerzo autónomo del huma
nismo por restaurar la Anti
güedad íntegra, profana y sa
grada: «... él es el precursor 
del erámismo español, en que 
se anticipa al propio Erasmo». 

Durante diez años se traba
jó en la edición del Antiguo y 
Nuevo Testamento; para ello 
contaron con gran número de 
manuscritos -algunos traídos 
por el Cardenal de sus campa
ñas andaluzas, entre los que se 
incluían Coranes que no fue
ron quemados- e incluso 
otros entregados por el Papa. 
Fueron también necesarios 
otros cinco años para la im
presión, que corrió a cargo del 
taller dirigido por Arnaldo 
Guillén de Brocar, quien vi
no a Alcalá para trabajar en 
esta empresa. 

El resultado son seis volú
menes en folio con el texto a 
tres columnas (hebreo, latín, 
en la versión de San Jeróni
mo, y griego). Los cuatro pri
meros volúmenes están dedi
cados al Antiguo Testamento , 
el quinto al Nuevo y el sexto 
es un vocabulario a manera de 
apéndice. La primera y úni
ca edición, constó de seiscien
tos ejemplares y no vio la luz 
hasta 1522, aunque desde 
1514 estaban impresos los del 
Nuevo Testamento y en 1517 
los del Antiguo. 

Todo este esfuerzo fue di
rigido por el Cardenal Cisne
ros, quien deseaba que se fi
jase el texto de la Vulgata de 
manera definitiva, lo que evi
taría confusiones y errores. 
Pero el trabajo en equipo su
peró ampliamente sus objeti-

* ... 1 h 1 n n1c1a es y oy se o con-
sidera un monumento funda
mental del humanismo cris
tiano del siglo XVI , siendo 
además una joya del arte tipo
gráfico por la gran variedad 
de tipos empleados y por la 
limpieza de las planchas que 
se utilizaron. Los propios con
temporáneos consideraron la 
Biblia Políglota como una pie
za única, lo que significó que 
muy pronto fuese inencontra
ble en las librerías. 

El prestigio que trajo esta 
obra para Alcalá supuso el im
pulso de diferentes talleres de 
imprenta que se asentaron en 
la ciudad, con un florecimien
to de la edición de libros du
rante todo el siglo XVI. Ta
lleres dirigidos por prestigio
sos impresores como el era
mista Miguel de Eguía, An
drés Angulo, Pedro y Francis
co Robles, Juan Iñíguea o 
Juan Gracián. También fue 
muy popular entre los edito
res alcalaínos la impresión de 
libros de teólogos como Ci
priano de Huerga o Juan de 
Medina, del poeta Luis de Ca
moens, de San Juan de la 
Cruz, del geógrafo Lorenzo 
Ferrer Maldonado o del pre
dicador Juan Pérez de Moya, 
a la vez que de autores clási
cos como Séneca o Vitrubio. 

La fama adquirida se tra
dujo, además de en la proli
feración de los colegios, en un 
aumento del número de ma
triculados, de alumnos que 
llenaban las aulas de las facul
tades. Esto significó un desa
rrollo considerable de la pro
pia ciudad que tuvo que do
tarse de infraestructuras y ser
vicios para satisfacer las nece
sidades del alumnado que vi
vía en ella durante el curso es
colar: alojamiento en hospe
derías y posadas, industrias 
del calzado, textil y alimenta
ria, de la construcción y del 
transporte. 

Alcalá conoció su apogeo a 
mediados del siglo XVI , con 
sus cerca de 10.000 habitan
tes y 2.000 estudiantes (1.544 
vecinos en 1549 -a los que 
hay que añadfr las familias 
moriscas- y 1.949 estudian
tes en 1547), y una merecida 
fama en España y en el ex
tranjero, de lo que es ejemplo 
el ofrecimiento que se hizo al 
más prestigioso intelectual de 
este siglo, Erasmo de Rotter
dam, para que visitase la Uni
versidad quien, después de 
dudar, rechazó abandonar 
Holanda para venir a España. 
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NUEVA FIAT DUCATO 
{V YEHICULO COMERCIAi. DEL AÑO EN EUROPA 

CON O SIN RENOYE 
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DESCUENTO PRECIO 
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.. . .. 

Vía Complutense, 107. Tel. 881 40 62. 
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En aras de la «afición» y la «Cultura personificada en el toreo» 
El alcalde justificó las pérdidas millonarias de la 
Feria Taurina 1994 ante los aficionados 

Al finalizar la entrega de trofeos a las mejores faenas de la Feria Taurina 1994, tras la cena celebrada 
el pasado 28 de octahre a la que asistieron, entre otros, Dámaso González, Osear Bigares, Jesús Rome
ro y Luis Miguel Encabo, llegó el turno de intervenciones de los políticos invitados. 

El concejal popular Barto- y José Macías Soto, concejal taurina de este año en aras de 
lomé González emplazó públi- delegado de asuntos taurinos, la «cultura» y la «afición». 
camente al alcalde a que la y Florencio Campos, alcalde Florencio Campos, alcalde 
nueva plaza de toros estuvie- de Alcalá, justificaron las pér- de la ciudad, se mostró poéti
ra lista para el próximo año, didas millonarias de la feria camente 'inspirado' durante 

EMPRESA MIXTA 

CEMENTERI-0 

L. 
JARDIN 
ALCALÁ DE HENARES, S.A. --------------------------- -- ----------· ·· 
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Parece ser que mantener 
la feria taurina cuesta lo 
que mantener un «Clavel 
reventón» en la Antártida 

su intervención, comparando 
a la feria taurina de Alcalá con 
un «clavel reventón de Sevi
lla en la Antártida>> cuyo man
tenimiento tiene un elevado 
coste que a pesar de todo me
rece la pena pagar. «¿Cuánto 
le costaría a alguien en la An
tártida mantener un clavel re
ventón de Sevilla? ¿Veintidós 
millones, cuarenta, cincuen
ta? ¿Cuánto cuesta la sonrisa 
de un aficionado, que se nos 
pongan los pelillos de punta 
cuan¡:lo vemos cómo un tore
ro se ciñe y se pasa por donde 
se tiene que pasar el toro? 
¿Cuánto estamos dispuestos a 
dar? De nosotros depende». 

Campos hizo historia recor
dando cuando hace 8 años el 
ayuntamiento decidió «em
prender un camino» para res
catar en Alcalá «nuestra cul
tura personificada en el to
reo». «Entonces no había ges
tas en esta ciudad y en 1994, 
en los chiqueros de una vieja 
plaza de toros, había una bue
na ganadería y toreros que hi
cieron la gesta. Pero para ha
cer la gesta que hicieron Dá
maso, Osear, Jesús ... , había 
que haber apostado porque 
esa flor, ese capullo reventón 
no se quedase sin savia, y eso 
nos costó 22 millones de pese
tas. Y eso cuesta trabajo e 
incomprensiones». 

Tras describir diversos lan
ces taurinos, el alcalde conclu
yó exclamando: «¡Benditos 22 
millones de pesetas! Es posi
ble que los tengamos que gas
tar, pero los seguiremos gas
tando si tenemos vuestra con
fianza y vuestro apoyo». 

24 millones 
de pérdidas, no 22 

De esta forma tan 'artísti
ca', Florencio Campos justi
ficaba las millonarias pérdi
das que devengaron de la úl
tima feria taurina de Alcalá: 
24 millones de pesetas y no 22 
como repitió el alcalde una y 
otra vez. 

Concretamente el capítulo 
de ingresos se saldó con 
34.075.189 pesetas, mientras 
gue los gastos fueron 
58.188.574 pesetas. Este se
manario publicó en su núme
ro del pasado 22 de octubre 
estas cifras desglosadas por 
partidas. 
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Las elecciones a consejos escolares se celebrarán 

en la segunda quincena de noviembre 

«Los padres tenemos mucho que decir en los consejos escalares» 
-La FAPA anima a la participación de los padres en los comicios-

La F AP A regional Giner de 
los Ríos celebró el pasado 26 
de octubre una asamblea in
formativa dirigida a los pa
dres, referente a las 5ª eleccio
nes a consejos escolares que se 
celebrarán en todo el territo
rio MEC durante la segunda 
quincena de noviembre. 

El concejaJ de educación, 
Urbano Brihuega, presentó 
brevemente el acto y animó a 
la participación de los padres, 
y Maite de Valenzuela, presi
denta de la F AP A de Alcalá, 
y Emilia Olmos, delegada de 
la F AP A Giner de los Ríos en 
Ciudad Lineal, dirigieron la 
asamblea y respondieron a las 
preguntas de los presentes, 
unas 50 personas. 

TARJETAS DE SONIDO 
Sound Blaster 2.0 ......... 9.900 
Sound Blaster Pro ........ 12. 900 

Sound Blaster 16 ......... .17.400 
Sound Blaster 16A . . .. 27.500.;., 

:~::·~ . ..;... ./;·~:: 
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Paseo de la Alamed~ nº3 
883 23 04 - 883 22 86 

Alcala de Henares 

Esta federación regional de 
APAs comenzaba así su cam
paña informativa de cara a las 
próximas elecciones a conse
jos escolares, elecciones en las 
que la participación de los pa
dres es más bien escasa -un 
15 % concretamente en las 
últimas-. La F AP A Giner de 
los Ríos ha editado un folleto 
informativo en el que se expli
ca qué es un consejo escolr, 
quienes lo forman y las com
petencias que tiene. 

Según Maite de V alenzue
la, un consejo escolar es el má
ximo órgano de participación 
de los distintos miembros de 
la comunidad educativa: Ad
ministración, profesores, pa
dres, alumnos y personal ad
ministrativo. Las competen
cias de los consejos escolares 
varían dependiendo de si se 
trata de centros de enseñanza 
secundaria o de enseñanza 
primaria, pero básicamente 
son: establecer las directrices 
para la elaboración del pro
yecto educativo del centro y 
aprobarlo una vez elaborado; 
elegir al director; aprobar el 
proyecto de presupuesto del 
centro; resolver los conflictos 
e imponer las sanciones en 
materia de disciplina de 
alumnos; promover la renova
ción de las instalaciones y 
equipo escolar; o analizar el 
rendimiento escolar general 
del centro , entre otras. 

Emilia Olmos manifestó 
que en los consejos escolares, 
los padres «SÍ tenemos mucho 
que decir y en la educación de 
nuestros hijos una parte de la 
responsabilidad es nuestra», 
destacando también la canti
dad de atribuciones que tie
nen los padres en los consejos 
y que en la mayoría de los ca
sos desconocen. 

El lema de la F AP A para 
estas elecciones es Participar: 
un derecho. Asociarte al APA: 
una responsabilidad. Votar la 
candidatura del APA: una ac
titud inteligente. 
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Este hermoso edificio lleva en el mismo estado desde el mes de abril. Sólo queda que el ayuntamiento lo acondicione y le dé un uso . .A la derecha, el concejal presidente y miembros de la junta del distrito V delante del solar en que se costruirá la escual infantil. 

Francisco ~nzález Adrada considera que se puede ir proyectando el uso 
que se dará al edificio aunque no haya sido recepcionado 

El ediRcio municipal de la calle Medinaceli sigue desocupado 
La delegación del Distrito v quiere un centro cultural para las distritos v y VI 

La junta del distrito V está expectante e 'inquieta' por saber a qué uso se destinará el enorme edificio construido por orden del ayuntamiento en la calle Medinaceli (tras el parque de bomberos). El alcalde 
sugirió en el último pleno que bien pudiera ser ocupado por la Cruz Roja o Protección Civil, la junta 
de distrito sueña con un Centro Cultural para los distritos V y VI, e importantes centros comerciales e incluso penonas relacionadas con la Iglesia lo visitan, pero el edificio no ha sido todavía recepcionado. 

Francisco González Adrada, no hay ninguna perspectiva pa- lificó de «&acaso político» que 
concejal presidente de la dele- ra él, por eso a todo el mundo el equipo de gobierno no tuvie
gación del distrito V y miem- le gusta. Teníamos la ilusión de ra acabada esta dotación para 
bro de la comisión de planea- que se pusiera en marcha al me- la ciudad en esta legislatura. 
miento ha planteado muchas nos en el 95, pero al paso que La ilusión de la delegación 
veces el asunto en la citada co- vamos yo diría que es imposi- del distrito V sería que ese edi
misión sin obtener ninguna res- ble. La empresa lo va a dar co- fido se empleara como Centro 
puesta. El concejal de IU criti- mo está pero luego hay que Cultural. «Tenemos la ventaja 
có la postura «burocratizada» acondicionarlo y eso vale unas de que en equipamiento, com
del concejal de planeamiento, decenas de millones como mí- parándonos con otros distritos, 
Crescencio Vicente: «Es su pos- nimo y ahí entramos en los pro- estamos bien. Hay dos biblio
tura característica, no andar un blemas económicos del ayunta- tecas, un club de pensionistas 
paso mientras no esté consoli- miento». González Adrada ca- nuevo y la Casa de la Juventud. 
dado el anterior. En este caso 
como no ha recepcionado el 
edificio, no puede ó.i pensar 
qué hace allí. Y lo que no pue
de ocurrir es que hagan la re
cepción, que nos paremos a 
pensar qué hacer, luego bus
quemos el dinero y finalmente 
hagamos el proyecto, porque 
nos puede dar el final del siglo 
XX y todavía no lo vemos inau
gurado. Por cariño a la ciudad, 
lo menos que puede hacerse, si 
uno ve ese local, es pensar qué 
mete en él, traer un equipo y 

. de.finirse en cuanto al equipa
miento o el tipo de perso
nal para que cuando hagan la 
recepción haya algo pensado». 

Francisco González manifes
tó que desde la junta de distri
to existe una gran incertidum
bre, sobre todo viendo la can
tid~d de «novios» que le están 
saliendo al edificio: «Es muy 
grande, más de 1.000 metros 
cuadrados, de buena construc
ción, está en muy buen sitio y 

MEDICINA A'TERllATIVA 
Tiene problemas de obesidad, 

depresiones, dolencias digestivas, 
renales, huesos, articulaciones etc. 

Consulta a cargo de la 
DIRECTORA: MARIA TERESA CASTAÑO 

Previa petición de hora en la tienda: 
Avda. LOPE DE FIGUEROA, Nº 35 

TELEFONO 883.26.54 

Próxima inauguración 
0111 5 DE 1101/IEMBRE 

Con lo cual, tenemos la ilusión 
de una importante dotación 
cultural, no sólo para el distri
to V , sino. también para el VI, 
los dos distritos más grandes de 
Alcalá, que suman 60 .000 ha
bitantes. Un centro cultural con 
actividades varias, gimnasia, 
música, danza ... , para dar res
puesta a las demandas de los 
ciudadanos. Ahí cabe de todo». 

La Escuela Infantil, 
¿para cuándo? 

Respecto a la Escuela Infan
til del distrito V , el BOCAM 
del pasado 24 de agosto ya pu
blica una adjudicación de 125 
millones- de pesetas para su 
construcción, en un plazo de 
ejecución de 8 meses. Francis
co González reconoció que es
taban en buen camino, pero 
dudó que la escuela pudiera 
inaugurarse para el próximo 
curso 95/96. «En el programa 
de gobierno de PSOE-IU hay 
un compromiso de dotar a to
dos los distritos con una escue
la infantil pública y. en el V no 
hay ninguna. El último papel 
que nos dio Urbano, el boletín 
de la CAM, parece indicar que 
estamos en la recta final. Teó
ricamente si esto empezara 
bien, la escuela tendría que es
tar para el curso 95/96 pero 
viendo como actúa el equipo de 
gobierno, lo lento que es y los 
problemas que tenemos en to
da Alcalá un ejemplo paradig
mático es el centro de salud de 
Reyes Magos- dudamos de 
ello. Si nos creemos los papeles 
nos creemos que empieza en el 
95 , si nos creemos su actuación 
política no nos lo creemos». 

Este concejal insistió en la 
urgente necesidad de una Es
cuela Infantil Pública para el 
distrito V , dado que en él vive 
una población trabajadora muy 
joven de casi 30.000 habitan
tes. 

5 de noviembre de t9M 



Los árboles son centenarios y causan peligro a los vecinos 

«iDónde está el parque de los 92 millones de pesetas?» 
La valla se ha vencido al caer sobre ella las ramas de la poda 

Las recién estrenadas vallas del Parque de Sementales han durado poco tiempo. El pasado jueves 3 de no
viembre, a consecuencia de unas ramas de las acacias centenarias de Sementales que cayeron sobre las va
llas durante la poda (la primera en siete años, según cuentan los vecinos), parte de las vallas del parque 
que dan a la calle Río Tormes se vino abajo. Los vecinos de la zona están hartos por muchos motivos en rela
ción a estos árboles y al parque; ellos han querido manüestar su protesta a través de estas páginas. 

Hartos por muchos moti- intentando que se les escucha- los el pasado 26 de julio y 
vos. Por pedir sin resultados ra cuando pedían que las aca- unos chicos habían estado 
que se podaran las ramas de cias de Sementales había que apoyados en uno de ellos has
estas acacias; porque, cuando podarlas. Son árboles cente- ta unos momentos antes. «Ha
al fin se podan, no se tiene el narios que han causado y cau- ce siete años me cayó una ra
suficiente cuidado y se estro- san multitud de problemas. ma en mi coche. Lo destrozó. 
pean las vallas de este parque Sus ramas son muy gruesas y Hice venir a un técnico de 
que ha costado 92.000.000 pe- ocasionan un constante peli- Madrid que nos dijo que los 
setas; y porque, con todo ese gro físico. En bastantes oca- árboles estaban infectados de 
dinero, el parque está aún por siones, con motivo de tormen- hongos por el mal cuidado. 
terminar, sin fuentes, sin han- tas o del viento, las ramas han Todos los años las ramas pi
cos, sin vegetación y sin más caído incluso desde alturas de llan algún coche y llevamos 
presupuesto. más de veinte metros y han así luchando siete años>>, ex-

Los vecinos del Barrio Ve- destrozado coches estaciona- plica Regina Serrano. Su ve
necia, los más afectados por dos en la calle. La última ra:- cina, Angela Márquez, seña
todo esto, llevaban-siete años ma cayó sobre cuatro vehícu- laba a PUERTA DE MA-

s de noviembre de t9M 

DRID que «los árboles hay 
que cuidarlos. No se pueden 
tener así para que maten a 
una persona. Un coche lo pue
den destrozar pero una perso
na no se puede reemplazar. 
Tiene mucho más peligro de 
lo que se piensan. La gente no 
se ha concienciado aún de lo 
que puede ser eso». 

El concejal 
no los ha recibido 

Los vecinos comenzaron a 
movilizarse hace tiempo. 
Mantuvieron una reunión con 
el concejal-presidente del dis
trito IV,Joaquín Arias, al que 
explicaron su intención de 
querer presentar el tema en 
un pleno municipal. «Nos_di
jo que necesitábamos doscien
tas cincuenta firmas y recogi
mos trescientas y pico. En 
agosto me puse en contacto 
con el ayuntamiento y el dis
trito y me dijeron que hasta 
septiembre no había nadie. 
Luego hicimos un escrito pa
ra perdir una reunión con los 
del distrito IV y los de la aso
ciación. Hemos hecho dos 
reuniones en el ayuntamien
to y el concejal no se ha dig
nado recibirnos. Estamos 
muy «agradecidos» al señor 
Crescencio Vicente por su no 
recibimiento. Noso.trps que
ríamos estar prese·ntes en la 
comisión de los martes, don
de están los tres grupos polí
ticos. Nos recibieron un jue
ves a las seis de la tarde, cuan
do no había nadie en el ayun
tamiento para que no se ente
rase nadie. Les dijimos que, 
si hacían falta seiscientas fir
mas para hablar con el conce
jal, nosotros las recogíamos», 
manifiesta Regina. Esta veci
na añade además que el pasa
do lunes, al comunicar en el 
ayuntamiento la necesidad de 
que podasen los árboles de Se
mentales, le respondieron que 
eso ya se había hecho hacía 
tres semanas. «Han debido de 
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Primer acto de ta recién creada comisión 

Las ramas de los árboles podados han caído sobre la valla y la han 
destrozado. Los vecinos se quejan de tan poco cuidado. 

La comisión por el 0'7o/a de Alcalá convo· 
ca una concentración para el lunes 

crecer a una velocidad de vér
tigo porque están igual que 
hace veinte años. Les dije que 
se dieran una vuelta por aquí 
para que vieran la poda que 
se había efectuado. El día 31 
de octubre se metieron a po
ner las vallas y el 3 de no
viembre vinieron a cortarlos». 
Y, después de tanto luchar por 
esta poda, no resultó tan bien 
como esperaban. Dos perso
nas con una sierra mecánica 
y una grúa comenzaron a cor
tar las gruesas ramas , deján
dolas caer sobre las vallas del 
parque. Con el peso y la fuer
za que caían, las vallas acaba
ron por vencerse. «Se han 
puesto a podar y no han teni
do precaución de.sujetar esas 
ramas. Según vayan podando 
a lo largo de toda la valla se 
va a caer toda. ¡Con todo lo 
qu~ hemos peleado por este 
parque!», se lamenta Rosa Mª 
Benayas, otra vecina. Y es 
que la tardía y lamentable po
da de estos árboles no es la 
única queja de estos vecinos. 
El parque de Sementales, al 
que se destinó 92 mi~lones de 

PUERTA de Madrid 

pesetas, no ha quedado tan 
bien como era de esperar. Al
gunos bancos de piedra y una 
escultura de un caballo como 
recuerdo de los antiguos se
mentales que allí tenían su 
ubicación. Pero no hay vege
tación, ni más árboles de los 
que antes había, ni fuentes de 
agua potable, ni columpios 
para los niños, ni césped. 
«Nos dijeron que, de los 92 
millones de pesetas ya no ha
bía presupuesto, que teníamos 
que esperar al presupuesto del 
95 para poner los bancos. Di
go que, si ponen algún tobo
gán para los críos, tendremos 
que bajarnos la banqueta y la 
cantimplora porque no hay 
bancos ni fuentes de agua. 
¿Dónde está el parque de los 
92 millones? El caballo sólo 
les ha costado 42 millones de 
pesetas», dice Regina. 

Rosa M ª es de su misma 
opinión: «j Yo no veo ahí los 
92 millones!». 

Angela Márquez añade que 
«lo último que tenían que ha
ber puesto era el caballo y , an
tes , acondicionarlo». 

Alcalá ya tiene su comisión por el 0'7%, que se constituyó el pa
sado 2 de noviembre, en el transcurso de una reunión celebrada en 
la Casa de la Juventud con la asistencia de unas 40 personas. El pri
mer acto que han convocado es una concentración el lunes 7 de no
viembre, a las 19'00 horas, frente al ayuntamiento, para solicitar que 
el 0'7o/o de los presupuestos municipales se destine al desarrollo del 
tercer mundo. Durante este f°m de semana, 5 y 6 de noviembre, se 
instalará un stand informativo en la plaza de Cervantes. 

La iniciativa ha partido de un 
grupo de personas, pertenecien
tes a distintas organizaciones no 
gubernamentales (ONG) y parti
dos políticos. Concretamente: jó
venes de la mayoría de las parro
quias de Alcalá, Manos Unidas, 
Movimiento Junior, Boy Scouts, 
Ayuda en Acción, Movimiento 
Cultural Cristiano, Juventudes 
Comunistas, Area de Juventud 
de IU (que intentará movilizar a 
su grupo de concejales en el 
ayuntamiento), Proyecto Hom
bre, alumnos y profesores de en
señanzas medias y alumnos de la 
Universidad de Alcalá. 

Personas de todas las edades y 
profesiones componen esta comi
sión, cuyo coordinador es Anto
nio Molina, que manifestó que 
«ha habido una intención muy 
positiva desde el principio sin 

importar la edad o la ONG o par
tido al que se pertenezca». 

Esta comisión abarcará las lo
calidades del Corredor del Hena
res y trabajará en colaboración 
con la comisión de Guadalajara, 
siempre bajo las directrices de la 
Coordinadora Central por el 
0 ' 7 %, con sede en Madrid. 

Además de la concentración 
solicitando que el 0 ' 7 % de los 
presupuestos municipales se des
tine al tercer mundo -que se ce
lebrará el 7 de noviembre, a 
las 19'00 horas, frente al -
ayuntamiento-' la tarea de la 
comisión por el 0'7 en Alcalá es 
darse a conocer. Para ello pega
rá carteles y repartirá folletos , 
costeados por la delegación del 
distrito V , e intentará introdu
cirse en la Universidad y en los 
centros de enseñanzas medias. 

~~MULTISOLE 
,,,,,,,., t,für -~{¡[]t~ BRONCEADO DE ALTA PRESION 

\:::r·· -... =:@j . <l&.000 WATIOS> 
AIRE ACONDICIONADO· BRONCEADO ULTRARRAPIDO · MUSICA - COLCHON AUTOMASAJE 

REGULACION AUTOMATICA 
Resultados garantizados desde la , ª sesión 
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(Make-Up). Dep ilación (específica). Moldeado de pestañas + tinte. 
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En Medina del Campo la Colegiata se yer
gue airosa en la Plaza Mayor. 

Ante el Castillo de Si.mancas se bailan jotas 
castellanas. 

Las Casas del Tratado en Tordesillas se han 
convertido en 1llUl gran casa de la caltara. 

Las Democráticas par la ancha castilla 

Desde Alcalá a Valladolid con un poco de Nicachán 
Creo que no me cansaré de elogiar los pueblos tan bonitos que nos rodean y a los que no hacemos de

masiado caso. En un par de horas puede usted hacer como hicimos las Democráticas el día 8 de octubre, 
coger un autobús y desayunar en Arévalo, un pueblo majo con extraordinarias iglesias y castillo mudéjar. 

Muy cerquita Medina del 
Campo en la que prácticamente 
todo está cerrado, incluido su 
castillo. La PlazCJ, Mayor les pue
de recordar la nuestra. En una de 
sus cabeceras verán la Colegiata 
de San Antolín, el Ayuntamien
to y el palacio en el que murió 
Isabel la Católica, cerrado, claro. 

Sin embargo, conta~á con to
das las facilidades para visitar el 
convento de Carmelitas, segun
da fundación de Santa Teresa, 
con una buena exposición de ob
jetos (¿para cuándo el posible 
museo conventual de Alcalá?). 

Y llegamos a Rueda, ¿quién 
no ha bebido su popular vino? 
Pues allí puede visitar estupen
das bodegas. Si tiene suerte y el 
guía es un buen enólogo, saldrá 
de allí conociendo el vino solera, 
que se hace en una de sus fases 
tomando el sol, verá lo que va de 
ayer a hoy en cuanto a las técni
cas que s·e utilizan para elaborar 
el vino, y probará el Nicachám. 
Que ¿qué es eso? ·En la Europa 
comunitaria si a un vino espu
moso se le llama champagne se 
enfadan los franceses, pero si le 
llaman cava, se cabrean los cata
lanes. ¡Ay, Deu meu! ¿qué que
da para los espumosos de Rueda? 
Nicachám: ni cava ni champag
ne, y tan bueno como los «oficial
mente» así denominados. Humor 
negro. 

Pueden imaginarse que tras 
una buena prueba de estos vinos, 
urge comer una buena sopa cas-
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tellana, cosa que hicimos ya en 
Tordesillas. 

Esta ciudad celébra el V Cen
tenario del Tratado que lleva su 
nombre y ha traído importantes 
innovaciones a Tordesillas. 

Lo primero es visitar el Mo
nasterio de Santa Clara, de gran 
importancia tanto histórica, 
-antiguo palacio de Alfonso 
XI-, como artística: patio ára
be, capilla dorada, impresionan
te cubierta mudéjar del presbite
rio y los baños árabes del 
palacio. 

Después hay que visitar las re
cientemente restauradas Casas 
del Tratado y el Museo de San 
Antolín que acogen una gran ex
posición sobre la sociedad en esa 
época. Y o, con esta manía de 
pensar en Alcalá, no tuve por 
menos que re
cordar la oca
sión perdida 
del VII Cente
nario de los 
Estudios Ge
nerales, que si 
no es por el es
fuerzo de la 
Asociación 
Brocar , nos 
quedamos sin 
exposición lo
cal. En fin , 
pensamientos. 

su ex-bonita Plaza Mayor a la 
que han hecho una remilgada 
restauración. Menos mal que el 
resto del pueblo no le han toca
do: San Pedro, Santa María, 
etc., siguen mal que bien en su 
sitio. 

Dormimos en Valladolid, y 
allí pasamos recorriendo sus mo
numentos toda la mañana del do
mingo. No les cuento nada de lo 
que vimos. Sólo que vayan a 
verlo. 

Sí voy a hablarles de la dimen
sión humana de la ciudad, de sus 
gentes. A mí ha sido lo que más 
me ha llamado la atención. La 
zona del tapeo es una gozada. En 
los alrededores de la plaza, -no 
hay la tontería de las distancias 
que aquí se han inventado-, 
hay muchísimos bares, tascas, ta-

Es también 
indispensable 
pasear por el 
pueblo. Verá 

Sta. Maria la Antigua es en Valladolid uno de los 
conjuntos más bonitos. 

bernas, restaurantes, llámenlos 
como quieran, en los que a pre
cios razonables, todo el mundo 
come y bebe. Lo llamativo, el 
ambiente tan agradable y sano 
que se respira. 

Nos aseguraron que, desgra
ciadamente, también hay zonas 
de litronas y otras cosas, pero la 
Plaza sigue siendo la Plaza. 

Cuando vimos la Universidad 
y el Palacio de Santa Cruz, al 
surgir las inevitables compara
ciones con la nuestra, una valli
soletana nos dijo que es que la 
Universidad de Alcalá es un lu
jo, con lo cual nos reafirmamos 
en lo dicho: Valladolid, buena 
gente. 

Todavía de vuelta dio tiempo 
a ver el Castillo-Archivo de Si
mancas en el pueblo del que di
cen hizo la jugarreta a Abderra
mán III al mandar el Tributo de 
las Cien Doncellas con lo que ex
clamó «Si mancas me las dais, 
mancas no las quiero». 

Y como última escala Madri
gal de las Altas Torres. Lo pri
mero su palacio, actual conven
to, del que muestran muchas y 
variadas salas con recuerdos de 
la reina católica. Luego el boni
to pueblo, con su iglesia de San 
Nicolás que tiene un magnífico 
artesonado y la pila en la que fue 
bautizada la reina Isabel. 

La muestran con orgullo y 
destapada, a diferencia de la de 
Cervantes que si te descuidas por 
un quítame allá este cuadro la 
disfrazan de forma vergonzosa. 
¿Que por qué me acuerdo de 
nuevo de Alcalá? Pues miren, es
ta vez no fue por mi manía con
fesada. Fue porque esto ocurrió 
a nueve días del mes de octubre 
aunque en vez de 1547 fuera de 
1994. 

Asela SANZ 
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COMIENZAN LAS OBRAS 
DE LA ULTIMA MANZANA 

SE ESTÁN CONSTRUYENDO YA LOS ULTIMOS VEINTIOCHO CHALETS 
OUE VIENEN A CULMINAR ESTE MAGNIFICO CONJUNTO RESIDENCIAL 

Como estaba previsto, y ya se 
indicó en este semanario hace 
unos meses con motivo de la en
trega del quinto bloque de vivien
das, las obras de la cuarta y últi
ma manzana de chalets de La Cu
na de Cervantes ya están en mar
cha. Se trata de veintiocho chalets 
adosados de doscientos cuarenta 
metros cuadrados distribuidos en 
cuatro alturas y con diferente es
tética externa. Están situados en 
el último solar que quedaba por 
construir, justamente en la esqui
na que forman la A venida Lope 
de Figueroa y la calle Avila. Con 
esta construcción quedará com
pletado este magnífico conjunto 
residencial, compuesto de cinco 
bloques de viviendas de diferen
tes características (apartamentos, 
pisos de hasta ciento ochenta y 
cinco metros cuadrados, duplex 
... ) y cuatro manzanas de chalets, 
además de multitud de locales co
merciales y plazas de garaje. 

La urbanización ocupa una su
perficie total de terreno superior 
a los 65. 000 metros cuadrados y 
está ubicada en una de las mejo
res zonas residenciales de Alcalá 
de Henares, El V al, a un paso del 
centro histórico y perfectamente 
comunicada con Madrid o Guada
lajara. 

Entre los diversos factores que 
pueden explicar la buena acepta
ción otorgada a esta promoción, 
tal vez deban resaltarse los de ha
ber sabido presentar una amplia 
y variada oferta inmobiliaria, ca
paz de satisfacer las exigencias de 
calidad y seriedad de un público 
que reclama, además,. el adecua-

En las imágenes, dos aspectos del inicio de los cimientos para 
levantamiento de estructuras de la última fase de chalets. 

do ajuste en el precio y en la fi
nanciación. En este sentido, la 
flexibilidad es total, estudiándo
se cualquier forma de pago que al 
comprador le pueda interesar. 

Las obras, que se iniciaron ha
ce cinco años, finalizarán en 1996 
que es cuando está previsto entre
gar los citados chalets, más de la 
mitad de los cuales están ya ven
didos, viniéndose así a culminar 
este gran proyecto, convertido ya 
en realidad, bautizado con el en
trañable nombre, para todos los 
habitantes de esta ciudad, de La 
Cuna de Cervantes, y promovido 
por Comunidades Pinar, una em
presa madrileña con voluntad de 
incardinarse activamente en el 
mundo inmobiliario complutense 
ya que cuenta con importantísi
mos proyectos de construcción en 
esta zona que supondrán la edifi
ca<;ión de miles de viviendas du
rante los próximos lustros, así co
mo la apertura en esta ciudad de 
una sede de la nueva empresa, 
que se tiene intención de crear, y 
que será la en.cargada de llevarlos 
a cabo .. 

De ejecución inmediata será la 
puesta en marcha de un atractivo 
proyecto para los_ locales comer
ciales-, encaminado a promoverlos 
como soporte de .una cualificada 
zona empresarial -dirigida, muy 
especialmente, ·a profesionales 
que demandan un entorno como 
este para el desarrollo de sus ac
tividades. 

MAS INFORMACION, EN 
LA OFICINA DE OBRA DE LA 
MISMA URBANIZACION. 
TELEFONO: 882 62 03. 

Ya se han vendido más de la mitad de las unidades 
de esta última Fase 
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Para los que quieren vivir en el 
centro. 
Tauro es un conjunto de viviendas situa
das en el centro de Azuqueca de 
Henares, a 5 minutos andando de la esta
ción de tren. 
Para los que prefieren la comodidad de 
tenerlo todo a mano, para los que gustan 
del placer de acercarse a cualquier lado 
paseando, para los que quieren disfrutar 
de la cercanía de vecinos y amigos. 

La privilegiada situación de Tauro, en 
cuanto a comunicaciones y servicios, lo 
colocan en el centro de la mejor decisión 
de compra. 

P~réf los que quieren vivir en un 
chalet. 
Amplitud, comodidad, independencia. 
Todo lo que busca en un chalet lo tiene 
Tauro. 

Una excelente distribución, unas magnífi
cas calidades de construcción y unos cui
dados acabados. 
Así es Residencial Tauro, un conjunto de 
26 chalets diseñados para disfrutar del 
hogar al detalle (baño principal con bañe
ra de hidromasaje) y con total tranquili
dad (alarma y caja fuerte). 

Para los que quieren vivir mejor. 
Tauro reúne lo mejor de vivir en el centro y lo mejor de 
vivir en un chalet con unas condiciones muy ventajosas 
en cuanto a precio y forma de pago: 16.331.000 +/VA 
para un chalet de 198 m2 sobre una parcela de 148 m2: 

Entrada 
(IVA icluido): 

A los 6 meses 
(IVA icluido): 

2.120.•~ 

1.•.•~ 
A la entrega de llaves, 
único pago: 

Hipoteca: 

Chalet tipo: 

M ' PARCELA M' EDIFICACION PRECIO 

148 197'81 16.331.•~ 
6% IVA 979.8•~ 
TOTAL 17.310.8&0~ 

Y todo ello con la garantía de Inmobiliaria JIFU: más de 
20 años de experiencia avalan la seriedad y calidad de 
los proyectos inmobiliarios JIFU. 

Para tenerlo todo, elija un chalet de Residencial Tauro. 

) 1111111 
• • 1 • 1 • • 
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un vendedor ambulante 
se queja del trato 
de favor que da 
el ayuntamiento 

Afiliadas del pp inician concentraciones hasta lograr que la a los ~endedores de UGT 

dirección regional les dé explicaciones del cese de Rasalía Rodríguez ~<~ m1 me han echada 
1n1ustamente 

No reconocen a Bartolomé González como presidente y lo acusan de traidor 

Un grupo de afiliados del Partido Popular en Alcalá ha iniciado una serie de concentraciones ante 
su sede para manüestar de esa manera su malestar por el proceso que se ha vivido en el partido con 
la destitución de Rosalía Rodríguez como presidenta local y el nombramiento de Bartolomé González 
como presidente de la junta gestora. La idea de estos afiliados es la de realizar este tipo de reuniones 
y concentraciones todos los jueves hasta que la dirección regional del PP dé explicaciones en una reu
nión de todos los afiliados a la decisión de cesar a Rosalia Rodríguez como presidenta en Alcalá. 

El portavoz de este grupo de ra vez en la tarde del jueves 3 de Rosalía Rodríguez: «Son las ur
afiliados, Carlos Ceballos, mani- noviembre y acordó mantener nas, la democracia dentro del 
festó la disconformidad de todos este tipo de reuniones hasta que partido, la que llevó a Rosalía a 
ellos con los acontecimientos que el presidente regional del PP, la presidencia, pero no ha sido 
se han producido desde el mes de Pío García Escudero, dé explica- una decisión ni una actuación 
agosto en el seno del PP en Alca- ciones a todos los afiliados de Al- democrática conspirar contra 
lá: «No estamos de acuerdo con calá sobre las razones de la des- ella y echarla. Repudiamos la ac
esta situación originada desde titución de Rosalía Rodríguez: tuación de nuestros compañeros 
que en el mes de agosto se gestó «Queremos que el presidente re- de partido que aprovechando el 
la conspiración en contra de Ro- gional haga la convocatoria de més de agosto y las vacaciones 
salía Rodríguez, y su destitución elecciones a la presidencia local conspiraron contra Rosalía Ro
posterior». Ceballos señaló que del partido antes de que se cele- dríguez sin escrúpulos y sin éti
«Un grupo de afiliados hemos bren las elecciones municipales ca. Eso se llama traición, máxi
acordado concentrarnos todos los de mayo del próximo año». me cuando no habían manifesta
jueves a partir de las 19'30 ante Los concentrados se manifes- do hasta ese momento ningún 
la sede del partido en la plaza de taron completamente en contra problema», aseguró Ceballos 
Cervantes para celebrar allí una de que Bartolomé González sea el quien añadió: «No se puede con
serie de reuniones y cambiar im- presidente de la junta gestora cebir que quien más ladrillos ha 
presiones sobre esta situación». que la presidencia regionaj deci- puesto en la construcción de es
El grupo se concentró por prime- dió crear tras la destitución de ta casa esté ahora en la calle víc-

® MU~ICAL CERVANTE~ CENTRO DE ENSEÑANZA MUSICAL 
• Iniciación musical • Sevillanas. • Flauta. 
• Solfeo (Divertido) • Saxo y Clarinete. 
• Organo Electrónico. · • Canto. • Piano. 
• Guitarra. • Violín. • Sintetizador . 
•Acordeón. • Trompeta. • Batería. 
• Baile de Salón • Guitarra Eléctrica. 

HORARIO DE INFORMACION: Tardes de 6 a 9 y sábados de 11 a 14 

C/ Río Tajuña ·· Edificio San Fernando 11 C/ Flores, 2 
C.C. Nueva Alcalá (detrás de Hacienda) Junto al Pº Estación 
9 882 89 15 Información en C/ Flores ~ 889 99 91 ,. 

PUERTA de Madrid 

tima de una traición». 

Los concentrados invitan a to
dos los afiliados a sumarse a es
tas reuniones «para intentar dar 
una solución al problema que pa
dece el partido en Alcalá tras la 
división creada por Bartolomé 
González para hacerse con la pre
sidencia» y señalaron que éste 
tiene que hacer inmediatamente 
públicos los nombres de la junta 
gestora que ha formado: «No se 
puede concebir que todavía no se 
nos haya informado desde el par
tido del órgano de dirección que 
tenemos en Alcalá tras haber 
usurpado el poder». 

de la calle Mayar» 
El vendedor ambulante Rafael 

Díaz Aniceto se quejó en la re
dacción de PUERTA DE MA
DRID del trato de favor que, se
gún él, tienen por parte del 
ayuntamiento los vendedores 
ambulantes que militan en UGT: 
«A mí me echaron injustamente 
de la calle Mayor como vendedor 
ambulante los fines de semana 
por una serie de faltas que tuve. 
Y o tuve un incidente con otro 
vendedor y pedí al ayuntamien
to que me cambiara de lugar el 
puesto». 

Díaz Aniceto aseguró que se 
dirigió varias veces al ayunta
miento, concretamente a la con
cejalía de Consumo que dirige el 
socialista José María lrastorza~ 
con la intención de que le cam
biaran el lugar de su puesto de 
venta en la calle Mayor: «Yo tra
taba de que no se produjeran 
más incidentes y por eso tuve va
rias faltas pidiendo que se me 
cambiara de lugar, pero no me 
hicieron ni caso». 

La consecuencia, según Díaz 
Aniceto, fue que «las faltas me las 
fueron acumulando y me echa
ron de la calle Mayor. Lo único 
que yo quería era que no hubie
ra jaleos. Sin embargo, hay ven
dedores ambulantes que son ami
gos del concejal porque son de la 
UGT y están pagando por dos 
metros al ayuntamiento mientras 
que ponen más de cinco metros». 

5 de noviembre de 199' 



Carlos Hurtado 

Muchas familias de camarma hacen puches en la noche de difUntos y las 
jóvenes recorren las hogares can calabazas iluminadas pidiendo dinero 

camarma necesita una ampliación urgente de su cementerio 
El ayuntamiento gestiona la ampliación del camposanto parroquial al 
,encontrarse todas las propiedades vendidas 

Sepultaras a precio de ganga; 25.000 pesetas por una parcela en la qae poder reposar cuando la muerte 
llega. Y una sola condición para poder adquirir esa sepultara: estar empadronado en Camarma de Es
teruelas. Tantas ventas ha habido qae la localidad necesita urgentemente una ampliación de su ce
menterio y de hecho el ayuntamiento está haciendo las gestiones para la expropiación de los terrenos 
qae hay al lado del actual camposanto por su parte trasera. Se comenta en Camarma qae hay fammas 
qae tienen tres o cuatro sepulturas: ((Con esos precios, quién no iba a comprar», dice un camarmeño. 
Mientras en el ayuntamiento se contempla con preocupación la situación y se pone como ejemplo de 
la mala gestión económica del sacerdote Angel Martín Romo, pues no en vano se trata de un cemente
rio parroquial: «Prácticamente todo está vendido y nadie, qae nosotros sepamos, ha recibido cuentas», 
aseguró el alcalde, Luis Gregorio Díaz Vilches. 

Angel Martín Romo seña
ló que la gestión del cemente
rio de Camarma la lleva com
pletamente la parroquia, de 
ahí su carácter parroquial. 

s de ............ de tlM 

Muchos pueblos conservan to
davía esta tradición de man
tener el carácter parroquial de 
los cementerios, tal y como 
fueron concebidos desde el 

momento en que se dejaron de 
realizar enterramientos en los 
alrededores de iglesias y tem
plos, costumbre arraigada en 
España hasta el siglo pasado. 

Mariana Hurtado 

Así pues, Angel Martín Ro
mo destacó que «no solamen
te es el entierro lo que lleva la 
parroquia como se hace en 
muchos cementerios, que 
cuando piden un sacerdote 
siempre acude. Aquí la ges
tión la lleva por entero lapa
rroquia y la persona que quie
ra adquirir una propiedad en 
el cementerio tiene que pagar 
a la parroquia». 

El precio del terreno para 
tener una sepultura en propie
dad es de 25.000 pesetas, un 
precio de auténtica ganga que 
nada tiene que ver con los 
precios existentes en otros ce
menterios: «Por eso yo he exi
gido que toda persona que 
quiera ser enterrada aquí es
té empadronada en Camarma 
para poder adquirirla. Lo que 
ocurre es que ya no hay en 
propiedad porque las que 
quedan están para aquellas 
personas que no tengan pro
piedad adquirida, es decir, 
para casos urgentes y necesa
rios». El sacerdote reconoció 
asimismo que el ayuntamien
to camarmeño está ya reali
zando gestiones con la Comu
nidad de Madrid para llegar 
a la ampliación del cemente
rio actual: «De todos modos 
creo que no es un problema 
angustioso porque la mitad 
del cementerio está vacío; es
tá la propiedad adquirida, pe-
ro no ocupada». · 

El día de los Santos 
Carlos Hurtado García se 

dedica al cuidado del cemen
terio de Camarma: «El cura 
viene por la tarde a decir una 
misa para todos los difuntos 
y durante todo el día viene 
mucha gente. Desde luego que 
el cementerio se ha quedado 
pequeño. Y a lo ve usted; aquí 
queda para hacer unos quin
ce o veinte hoyos y nada más. 
Y o vengo todos los días al 

PUERTA de lladrld 



Carlos López López es nativo de Camarma y vecino de Alcalá. En Camarma tiene enterradas a su abuela matérna y a una tía. 

cementerio aunque no tenga 
que hacer nada aquí. Es como 
una obligación que me he 
creado desde hace unos 17 ó 
18 años. Lo único que cobro 
son las propinas que me den. 
Por las tardes vienen mujeres 
a diario». 

Su hermana Mariana Hur
tado García reconoció que 
aunque es de Camarma no vi
ve en la localidad: «Aunque 
vivo fuera, todos los años ven
go al cementerio de Camarma 
por estas fechas porque aquí 
tengo a mi inadre y a mi ma-

El precio de las tumbas es 2s.aao pesetas, pero ya no hay 
rido. La base principal para 
mí es mi madre y la tengo 
aquí enterrada. También es
tán mis hermanos enterrados, 
pero yo digo siempre que a un 
hombre se le encuentra por 
donde sea pero madre no hay 
más que una». 

Carlos López López, ca
marmeño y funcionario jubi
lado del ayuntamiento de Al
calá, también visitó el cemen
terio de-'Camarma: «Aquí ten
go a mi abuela materna y una 

tía que estuvo siempre con mi 
madre y yo con ellas. Ningún 
año falto. En el año 1944 me 
fui a Alcalá y en 1945 ingresé 
en la Policía Municipal hasta 
1951, en que pasé a arbitrios 
y luego pasé a la oficina has
ta que me jubilé y aún sigo 
haciendo las cosas de los toros 
y de la fe ria». 

Los camarmeños celebran 
la noche de difuntos con pu
ches, un dulce hecho con ha-

rina, agua, azúcar y anís en 
grano y de licor, de la misma 
consistencia que unas gachas 
y hechos en sartén, pero evi
dentemente dulces. Es una 
tradición que se ha manteni
do en muchas familias y que 
se ha mezclado con otra más 
anglosajona pero que también 
se ha celebrado mucho en la 
localidad, la de que los jóve
nes vayan de casa en casa pi
diendo dinero con una calaba
za hueca iluminada por den
tro con una vela, como en el 
típico halloween americano. 

--ilfl!RTUNIDAD! FordMondeo .. u~----~~-"·~--"'· . . Procedentes de exposiciones 
, a Kms. 

AHORA 

ii639.000 PTS. MENOS!! 
*VERSIONES GLX 16V. y CL 1.8 TD 
* DIRECCION ASISTIDA 

* AIRBAG 
* PINTURA METALIZADA 

Infórmese hoy mismo en: 

Henacar, S.A. 
CONCESIONARIO FORD 

UNIDADES_ 
LIMITADAS_ 

ALCALA: Antigua Ctra. Barcelona, Km. 27'200 - Tlfs.: 880 00 62 - 880 02 96 - 880 03 96 
TOR:a.EJON: Avda. de la Constitución, 3 - Tlfs.: 677 75 37 - 677 72 97 - 677 74 77 
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Saturnino Bias y Angelita 

Muchos alcalaínos se manifiestan a favor de que el ayuntamiento 

continúe gestionando por completo el viejo camposanto 

«No queremos que el cementerio jardín gestione 
el cementerio municipal 

' La noticia publicada por PUERTA DE MADRID la pasada semana corrió como la pólvora. La pro
puesta de gestión del viejo cementerio municipal por parte de la empresa mixta del cementerio jardín 
no ha caído bien a muchos alcalaínos que reconocen ver en la idea una nueva comercialización del 
viejo cementerio municipal, que perdería de esa forma tal condición. Varios alcalaínos preguntaron 
a los redactores de PUERTA DE MADRID por la cuestión y no dejaron de sentirse preocupados por 
tal propuesta, que incluso fue comparada con aquella de hace un par de años que hablaba de la posibi
lidad de ir clausurando progresivamente el viejo cementerio municipal y que rápidamente fue desesti
mada tras la reacción popular que se produjo el día de Todos los Santos: «La cuestión es que quieren 
cargarse nuestro cementerio y no lo vamos a consentir», af"umó un alcalaíno que se mostró indignado. 

Las opiniones no han dejado de de la ciudad y también deca- bién exconcejal complutense He
de llegar a PUERTA DE MA- no del colegio de abogados, Fer- liodoro Ceballos, d comerciante 
DRID para defender la munici- nando Sancho Thomé, defendió Antero Briega, el abogado Ca
palización del cementerio viejo. la municipalización del cemente- blanque y el empresario Jacinto 
A preguntas de redactores de es- · rio junto a un grupo de alcalaí- Vega: «No me parece bien que el 
te semanario, el que fuera alcal- nos entre los que estaban el tam- cementerio jardín vaya a admi-

Los abogados Cablanque y Fernando Sancho, el exconcejal Reliodoro Ceballos y los comerciantes Ja
cinto Vega y Antero Briega, en contra de la gestión del cementerio municipal por el cementerio jardín. 
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Angel Rueda y Beni Remández 

nistrar el cementerio municipal 
de Alcalá porque estimo que ésa 
es una misión del municipio y no 
debe ser privatizado y llevarlo 
una empresa privada», afirmó 
Fernando Sancho. 

En parecidos términos se ex
presó Antero Briega: «El cemen
terio municipal debe seguir sien
do municipal y no que ahora lo 
gestione el cementerio jardín, 
que es una empresa en la que in
terviene una parte privada. To
da la vida ha sido el ayuntamien
to quien ha administrado el ce
menterio y tiene que seguir sien
do así». Heliodoro Ceballos y Ja
cinto Vega también subrayaron 
tales extremos: «No se puede 
concebir que un servicio como es 
el del cementerio municipal sea 
administrado por una empresa 
en la que hay un componente 
privado». 

Sara Simón Pardo visitó el ce
menterio el día de Todos los San
tos junto a su sobrina: «A mí eso 
me lo tienen que explicar muy 
bien porque no lo entiendo. 
¿Qué va a significar? ¿Que cual
quier servicio que necesitemos 
del cementerio nos va a costar 
más caro que cuando lo hacía el 
ayuntamiento? Yo prefiero que 
siga el ayuntamiento con el ce
menterio, que siga siendo muni
cipal, así es que me lo tienen que 
explicar muy bien porque habrá 
que estudiar todo». 

Angel Alamo y su familia pa
saban el día en el cementerio y 
destacaban el día muy soleado: 
«Hay que gastarse mucho dine
ro en la compra de las flores por
que se han puesto por las nubes», 
comentó. Su hijo dijo que lobo
nito es que el día fuera muy bue
no: «Así ha podido venir mucha 
más gente». Sobre la gestión del 
cementerio municipal po,r parte 
del cementerio jardín, dijo :".Y o 
prefiero que siga siendo e~clusi
vamente del ayuntamiento y 
quien quiera irse al cementerio 
jardín que se vaya allí y pague 
lo que le digan. Este cementerio 
es del ayuntamiento». 

PUERTA de lladrld 
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Francisco González Adrada 

Angel Blanco (padre) 

La que fuera concejala del PP, 
María Angeles Oñoro, señaló 
que «no puedo entender y no es
toy de acuerdo con que una em
presa mixta, como es ~l cemen
terio jardín, se puede hacer car
go de un cementerio que tiene 
que ser municipal a la fuerza. El 
ayuntamiento tiene la obligación 
de tener un cementerio munici
pal y no puede ser de otra forma. 
Además este año he visto el ce
menterio como siempre, abando
nado por parte del ayuntamien
to. Yo no sé donde se gastan los 
millones porque aquí, en el ce
menterio, no. Menos mal que no 
ha llovido, porque si no sería un 
barrizal. Lo que tendrían que 
hacer es pasar por Guadalajara, 
que es un ayuntamiento del PP, 
y que vean cómo tienen el ce
menterio». 

Angel Rueda y Beni Hernán
dez afirmaron que «lo normal es 
que lo siga llevando el ayunta
miento porque el cementerio jar
dín es una empresa que mirará 
siempre su beneficio. Aquí tene
mos muchos alcalaínos a nuestros 
familiares y queremos seguir 
conservando la tradición intac
ta. Y a el año pasado el cemente
rio estaba mejor que en años an
teriores, se veía más limpio. 

PUERTA de lladrkl 

Sara Simón Pardo, con sus sobrina 

Además este año ha venido mu
cha más gente, cosa que no va a 
ocurrir si se hacen las cosas de la 
manera que ellos quieren». 

Saturnino Bias y su esposa An
gelita se manifestaron a favor de 
que el cementerio siga siendo 
gestionado por el ayuntamiento: 
«Tiene que ser municipal al cien 
por cien. Este año el cementerio 
está más limpio que otros años». 

El concejal de Izquierda Uni
da Francisco González Adrada 
afirmó toda esta situación ha si
do «una tormenta de otoño», y 
añadió: «Ni es posible ni puede 
serlo por mucho que se empeñen 
debido a que hay un convenio 
colectivo en uno de cuyos artícu
los dice que no se puede privati
zar ningún servicio más y ésa es 
una idea que es continuación de 
un acuerdo presupuestario entre 
el PSOE e IU. Nosotros estamos 
por separar lo que es la gestión 
del cementerio viejo de la del ce
menterio jardín porque, si se 
mezclan, peligrarían las dos. El 
cementerio jardín es un ejemplo 
claro de una nefasta gestión mu
nicipal y privada; ahí se ha de-

mostrado que las pérdidas ron: 
dan los 450 millones de pesetas, 
de los cuales el 51 por ciento son 
pérdidas del ayuntamiento como 
accionista mayoritario. Desde es
te punto de vista no queremos 
que al cementerio viejo le ocurra 
lo mismo. Dejemos tranquilos a 
los muertos y a los vivos y deje
mos que el cementerio se gestio
ne como siempre se ha gestiona
do. Dejemos que los trabajado
res municipales vuelvan después 
de que se les ha quitado de allí 
cuando había un acuerdo del 
consejo de administración del ce
menterio jardín de que se aban
donara la gestión del cementerio 
viejo. Ahora mismo es ilegal que 
el cementerio jardín lleve el 
mantenimiento del cementerio 
viejo». 

Una jornada sin incidentes, 
pero con maqueta 

La jornada de Todos los San
tos se celebró sin incidentes en el 
cementerio municipal. Miles de 
personas visitaron las tumbas de 
sus seres queridos y sólo se ha re-

Una maqueta del cementerio jardín fue instalada en el cementerio 
viejo como promoción del nuevo. la iniciativa y su desarrollo mere

cieron más críticas acres que plácemes. 

Maria Angeles Oñoro 

Angel Blanco (hijo) 

cibido en la redacción de PUER
TA DE MADRID la protesta de 
algunos lectores por la instala
ción de una maqueta del cemen
terio jardín cuyo personal trata
ba de explicar las características 
de aquella instalación: Una lec
tora se quejó de que cuando le 
preguntaron y respondió que te
nía una sepultura alquilada en el 
cementerio viejo le contestaron 
que tendría que adquirir una en 
el cementerio jardín porque 
cuando le cumpliera el alquiler 
no podría renovarlo . 

En otro orden de cosas se pro
dujo un pequeño incidente cuan
do una señora gruesa sufrió un 
desfallecimiento que obligó a que 
fuera trasladada a su domicilio 
por una ambulancia de la Cruz 
Roja. Entre familiares y agentes 
de la Policía Municipal intenta
ron introducirla en el coche de 
uno de sus parientes, pero no pu
dieron, por lo que fue avisada la 
ambulancia. El hecho ocurrió so
bre la 1'45 horas y debido a la 
indisposición y los mareos de la 
señora se avisó a la ambulancia. 

El obispo de la diócesis, mon
señor Ureña, ofició una misa 
multitudinaria a partir de las 17 
horas en la capilla del cemente
rio municipal. 
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El viejo cementerio ya está casi lleno y la ampliación (a la derecha) será abierta en breve. 

Puches y chocolate con churros forman parte de la tradición 

mequera en la noche de difuntos 

Meco honró a sus muertos con la municipalización 
y la ampliación del cementerio 

El día de los Santos se ha celebrado este año en Meco con una novedad con respecto al año anterior 
y no es otra que la municipalización y la ampliación del cementerio. El desarrollo de Meco ha hecho 
que el cementerio se haya quedado pequeño y que el propio ayuntamiento haya procedido a su amplia
ción. El terreno se encuentra ya cercado y a la espera de realizarse en él un ajardinamiento y que co
miencen los entierros en él; colindante con el viejo cementerio, el nuevo forma parte ya de unas insta
laciones completamente municipales al haber dejado el carácter parroquial que ha tenido siempre. 

Esta circunstancia parecía ser 
desconocida para muchos me
queros que fueron preguntados 
por los redactores de PUERTA 
DE MADRID y mientras unos 
respondían que el cementerio era 
parroquial, otros comentaron 
que era municipal y hubo quie
nes reconocieron no saberlo. Fi
nalmente fue ·un portavoz del 
ayuntamiento el que informó de 
la municipalización que este mis
mo año ha tenido el cementerio 
aprovechando las obras de 
ampliación. 

La realidad es que el viejo 
camposanto se había quedado 
absolutamente pequeño con la 
expansión de Meco. El desarro-

s de nowlembre de t9M 

llo de la localidad ha hecho que 
el recinto quedara totalmente lle
no y ha obligado a las autorida
des municipales a afanarse en la 
ampliación del mismo. 

El día de Todos los Santos 
Los mequeros acudieron a su 

cementerio recordando a sus di
funtos: «Viene mucha gente, per
sonas que incluso ya no viven en 
el pueblo, pero que son hijos de 
Meco y tienen aquí a sus fami
liares enterrados. La tradici6n 
aquí es la de hacer 'puches' en fa. 
noche de los difuntos y comer 
chocolate con churros. Es una 
fiesta en la que se junta toda la 

familia. Y o recuerdo que después 
de la misa que se celebraba en el 
cementerio nos reuníamos en 
una casa», comentaron Nativi
dad y José, dos mequeras que se 
sintieron defraudadas con el es
tado en que se encuentra el ce
menterio: «Han hecho la parte 
nueva y este año lo han pintado 
porque estaba todo sin pintar, 
pero de todas las maneras cree
mos que tendría que estar más 
limpio de lo que está habitual
mente. No lo limpian nada más 
que cuando llegan estos días. Es 
mi pueblo y me da pena de que 
sea así». Natividad y Jose sí ex
plicaron el proceso de municipa
lización del cementerio: «Fue de 

la iglesia, pero ahora se lo ha 
quedado el ayuntamiento. Es 
una pena que el cementerio esté 
tan abandonado». 

Marina explicó que ahora se 
hace una misa para todos los di
funtos: «Antes se iba por todas 
las sepulturas, pero ahora se ha
ce esa misa común para todos. Lo 
de los 'puches' es de hace muchos 
años; luego se cogió la costumbre 
de tomar chocolate con churros. 
Lo que sí es cierto es que parece 
que falta algo si no venimos aquí 
en un día tan señalado». 

Natividad y José 

PUERTA de lladrld 
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Pisos de 90 y l 08 m2 construidos de 3 y 4 dormitorios 
con 2 baños y plaza de garaje. 

Viviendas 
de 3 dormitorios 
desde 7.876.541 ptas. 

. _ .l.~A•~~J~JJ. 

'P~"'~ 
. ~d 5% J.10% 

En el Polf gono Espartales, 
junto al HospitaL 

la Universidad 
y el Jardín Botánico 

60°/o de zonas verdes 
Debido a su bajo precio y la gran demanda existente de este tipo de viviendas, la 
adjudicación de las mismas se hará por riguroso orden de formalización de reservas. 
El precio de estas viviendas es e l que viene marcado por la Ley para las V.P.0 . 

Para los que quedaron en lista de espera en anteriores promociones regirá el orden d e preinscripc ión en las coope rativas. 

<=PESTIC>NA: VIA TERTIA 
EN ALCALÁ DE HENARES: Nebrija, 1 - 2 ºD semiesquina C . Libreros "a" (91) 883 57 1 O - 883 57 11 

EN MADRID: Princesa, 31 . 6 º 5 28008 Madrid "a" (91) 541 86 63 - 541 89 24 
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Matías Morales en foto de archivo cuando la barra de pan la vendía a 30 pesetas. Ahora la ha bajado a 20 pesetas, como se puede apreciar 
en el cartel expuesto en la puerta de la panadería. 

Matías Morales bajó el precio de las barras a veinte pesetasy a uno 

de sus establecimientos le rompieron el cristal de la puerta 

continúa la guerra del pan en Alcalá 
El empresaria affrma haber gastada casi s millones en cristales en año y media 

La guerra del pan continúa en Alcalá. El empresario Matías Morales decidió bajar el precio de las 

barras a 20 pesetas y la 1'-espuesta ha sido que un desconocido rompió la luna de la panadería Angeli
nes en la calle Arzobispo Carrillo. Este establecimiento, que depende del empresario, ha sufrido ya 

varias roturas de lunas desde que Matías Morales decidió incorporarlo a la red de panaderías en las 
que vende su pan. Los hechos ocurrieron sobre la 1'15 de la madrugada del 2 de noviembre. 

Vecinos del número 1 de la 
calle Arzobispo Carrillo se pu
sieron en contacto con la Po
licía Municipal al oír el es
truendo que hizo la rotura de 
la luna de la puerta de entra
da de la panadería Angelines 
al .ser rota. De hecho una ve
cina llegó a ver a un indivi
duo que se daba a la fuga. Se 
cree que el desconocido 
empleó una barra de hierro o 
algo similar, ya que no se 
apreció ninguna piedra que 
hubiera podido lanzarse. 

En un primer momento se 
pensó que pudiera tratarse de 
un robo, por lo que varias pa
trullas policiales acudieron a 

toda velocidad al lugar con la 
intención de sorprender a 
los posibles causantes del ro
bo que creían que se estaba 
cometiendo. Sin embargo, el 
establecimiento estaba perfec
tamente cerrado y sus canda
dos y cerraduras no presenta
ban síntomas de haber sido 
forzadas. Eso hizo suponer 
que el hecho podría tratarse 
de un episodio más de la gue
rra del pan, ya que la 
rotura del cristal no parecía 
tener más objeto que ese, el de 
romper la luna del estableci
miento y no el de acceder al 
interior para cometer un ro
bo. En la panadería eran vi-

• INSTITUCIONES • ADMINISTRADORES 
• COMUNIDADES DE VECINOS • COLEGIOS • EMPRESARIOS ... 
DELCORREDORDELHEIUlRESYGUADALAJARA 

SEMI. 
DISTRIBUCION 
DE GASOLEOS A · B · C. 
(26 cisternas) 

SUMINISTROS ENERGETICOS MADRID, S.A. 

BONIFICACIONES REALES SIN COMPETENCIA 

AUllCBI. LOCISllCA, DISl..,C.. Ctra. de Daganw, Km. 1 '200 (frente IVIASA) 
PEDIDOS 2• hOras: ftfs.: U9 :so :SS. ao,. 27. ao CM 52 

57 so talmacén> · m t:s 75 tcomerclll> 
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sibles los cartele~ anunciado
res de la venta de barras de 
pan a veinte pesetas. 

El empresario Matías Mo
rales explicó a PUERTA DE 
MADRID: «He decidido ba
jar el precio del pan a veinte 
pesetas porque los fabricantes 
lo están vendiendo a quince 
pesetas en Hortaleza, por 
ejemplo. Llevamos un mes 
vendiendo a ese precio, pero 
no ha sido por eso· por lo que 
han roto el cristal de esa tien
da de Alcalá. La causa es la 
misma, que quieren que pon
gamos el precio de la barra a 
cuarenta y cinco pesetas». 

Matías Morales, que tiene 
un centenar de tiendas en la 
comunidad de Madrid adju
dicadas a pequeños comer
ciantes, manifestó haber per
dido la cuenta de cristales ro
tos en estos establecimientos: 
«Qué sé yo. Por lo menos me 
han roto ya doscientos crista
les. Llevo gastados casi cinco 
millones de pesetas en un año 
y medio. Aparte de todo, me 
tengo que gastar unas 500.000 
pesetas al mes en vigilancia de 
seguridad durante el día. 
Tengo a los guardias de segu
ridad de tienda en tienda por
que yo no me puedo permitir 

el lujo de tener un guardia en 
cada una de las cien tiendas 
que tengo». Morales dijo que 
en sus seis tiendas de Alcalá 
tiene puesto el precio de 20 
pesetas por barra: «Cuanto 
más vendemos, más barato 
nos cuesta fabricar el pan y 
por eso nos sale bastante ren
table y podemos bajar el pre
cio. En verano por ejemplo, 
vendimos poco y tuvimos que 
subir el precio un poco porque 
los costos se nos disparaban. 
Cuanto más fabricamos, más 
baratito podemos poner -el 
precio del pan». 

Morales manifestó que ha 
abierto tiendas en Torrejón: 
«Ya han bajado todas las pa
naderías a treinta pesetas. Ahí 
lo tenían a cuarenta y cinco 
pesetas los mismos fabrican
tes de Alcalá. Y o pienso que 
si han roto en Alcalá otro cris
tal será un hecho aislado. 
Tengo noticia de que hay 
pandillas por ahí dando vuel
tas por la zona sur de Madrid 
y por Coslada, que están tra
tando de imponer las subidas 
a golpe de piedra, pero esto 
son arrebatos que les dan. Es
to no puede acabas más que de 
la única manera lógica. El 
mercado es libre y los produc
tos que se pueden bajar se tie
nen que bajar de precio». 

SE ALOUILA 

LOCAL CENTRICO 
50 m/2 

Complejo Cervantes 
Plaza de los Irlandeses 

Razón Telf.: 888 91 77 
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Cambiamos 
tus suspiros por sonrisas. 

Y UN RENAULT NUEVO . 
Renault suma a las 80.000 pts. de descuento que te ofrece el Gobierno, 

otras 120.000 pts., como mínimo, si cambias tu viejo coche, con más de 7 años, 
por un Renault nuevo. 

ITW@rd' 1 

1 w 1 M m Q Predodeh promoción ..... ,,,_ 1 @ 
RENAULT 

Precio recomendado, inclu1e .\ A. transporte, oferta promoc1onal y subvenc1on gubernamental aplicable a tur ismos en las condiciones previs1as en la normativa legal (plan RENOV!:). Vál ido para vehiculos en stock. No acumulable a otras ofertas. 

AUTOCARPE 
Pº de la Estación, 2 - Tlf. 888 19 15 

e.e. El Val - Tlf. 888 19 99 
Pº de los Curas 19 y 21 

Tlf. 888 01 79 



La caña tocó unos cables de alta tensión cuando fue lanzada 

un joven murió electrocutado cuando pescaba en el río 
El muchacho cayó al agua inconsciente tras la descarga y se hundió; sus 
amigos intentaron rescatarlo sin conseguirlo 
BOmberos, Policía Municipal y uv1 móvil intentaron salvarlo sin lograrlo 

El río Henares se vistió de tragedia. Roberto González Sanz, de 18 años, falleció en la tarde del mar
tes l de noviembre al recibir una descarga eléctrica cuando su caña de pescar era lanzada en la clási
ca maniobra que realizan los pescadores. En esos momentos, la caña tocó unos cables de alta tensión 
que propagaron la corriente eléctrica al joven. Este cayó al río Henares inconsciente y se hundió en 
sus aguas. Los esfuerzos de sus amigos por rescatarlo fueron en vano. Policía Municipal, Bomberos 
y la UVI móvil del servicio de urgencias del teléfono 061 intentaron salvar al joven: los bomberos lo
graron sacarle del río pero todos las maniobras de recuperación realizadas por el personal sanitario 
fueron infructuosas. El joven había fallecido como consecuencia de la descarga eléctrica: «Estamos 
muy afectadOS», confesó uno de los dos hermanos del fallecido11. 

Roberto había decidido pa
sar la tarde pescando en el río 
Henares con dos amigos. Su 
padre es miembro de la Aso
ciación de Pescadores Cervan
tes y él mismo era aficionado 
a este deporte pero no lo prac
ticaba muy a menudo: «Solía 
salir dos o tres veces al año, 
no más», nos dijo su herma
no. El éra el menor de tres 
hermanos y cogió los aparejos 
para pasar la tarde de aquel 
día festivo con dos amigos su
yos pescando en el Henares. 

Decidieron pescar junto a 
la presa de las Armas, un lu
gar frecuentado por muchos 
pescadores. Pasaron a la ori
lla izquierda, por lo que tu
vieron que atravesar el río por 
la propia presa. Poco después 
de las cinco de la tarde, Ro
berto hizo con su caña lama
niobra de lanzar el anzuelo al 
centro del río; fue al levantar 
la caña para tomar impulso 
cuando ésta tocó unos cables 
de alta tensión. El joven reci
bió una fuerte descarga eléc
trica que le hizo caer al río in
consciente. Inmediatamente 
sus dos amigos se lanzaron al 
río para socorrerlo, según ex
plicaron fuentes policiales a 
través de la narración realiza
da por los jóvenes. De hecho, 
llegaron a asirle pero no fue
ron capaces de sacarle del cau
ce del río. 

Uno de los dos amigos se di
rigió corriendo a pedir ayuda. 
Al llegar a la glorieta de Ro
ma, junto al barrio de los Go
rriones, vio que pasaba por 
allí un coche patrulla de la Po
licía Municipal, al cual pidió 
ayuda relatando los hechos. 
Los agentes policiales solicita
ron a toda prisa la presencia 
de los bomberos del parque de 
Alcalá, así como la UVI mó
vil del servicio de urgencias 
del teléfono 061. Los bombe-
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«lla sido una tragedia, nos dijeron unos testigos. 

ros acudieron rápidamente 
con un equipo de rescate e in
cluso se llegó a dar aviso a un 
helicóptero de la Comunidad 
de Madrid con un equipo de 
buzos. Los propios bomberos 
alcalaínos utilizaron una bar-
ca y con ella en el río proce
dieron a la búsqueda de Ro
berto, cuyo cuerpo no se veía. 
Por ello utilizaron una pérti
ga y aparejos especiales con 
los que barrieron la zona del 
Henares en la que se suponía 
que podría estar el joven hun
dido. Fue de esa manera co
mo lograron descubrir el cuer
po, que según los bomberos se 
encontraba a unos 3 '5 ó 4 me
tros de profundidad, en el 
fondo del río. 

Mientras se realizaban to-
das esas operaciones, el per
sonal sanitario de la UVI mó
vil del servicio de urgencias 
esperaba con todo dispuesto 
para atender al joven e inten
tar salvarlo. Con una sábana 
tendida en el suelo, los sani
tarios esperaban que Roberto 
fuera rescatado y en cuanto 
los bomberos lo dejaron en la 
orilla ellos se pusieron a tra-

bajar: «Hicieron todo lo posi
ble por reanimarlo, le hicie
ron la respiración boca a bo
ca, le inyectaron. Estuvieron 
con él durante un buen rato 
hasta que desistieron al com
probar que el joven había fa
llecido». «De verdad que hay 
que felicitar a estos profesio
nales de la UVI móvil; había 
que verlos cómo sudaban al 
intentar devolverle la vida al 
joven», confesó un bombero 
que participó en el rescate y 
logró sacar al joven del lecho 
del Henares. El cuerpo del 
muchacho presentaba diver
sas quemaduras producidas 
por la descarga eléctrica. 

Fatalidad 
Todas estas operaciones 

fueron observadas por diver
sas personas que paseaban por 
aquellos parajes aprovechan
do una soleada tarde otoñal. 
Testigos presenciales fueron 
dos matrimonios que perma
necieron en el lugar hasta que 
el cuerpo sin vida de Roberto 
González Sanz fue levantado 
por orden del juez de guardia 

y trasladado al tanatorio del 
cementerio jardín: «Cuando 
hemos llegado ya le estaban 
auxiliando; le han puesto de 
todo, inyecciones, la respira
ción del boca a boca intentan
do que volviera en sí pero ha 
sido imposible. Lo que han 
estado comentando es que 
cuando pescaba ha tocado con 
la caña o con el hilo el cable 
de la luz que pasa por arriba. 
Se ha caído al agua y ya no ha 
podido salir. Ha sido una tra
gedia. Sus amigos se han tira
do para ver si podían sacarle 
pero no han podido». 

Los dos matrimonios expli
caron en el lugar de los hechos 
que «Según ha estado contado 
uno de sus amigos que se ha 
tirado a rescatarle, la electri
cidad se le ha metido por to
do el cuerpo cuando ha lanza
do la caña. Mi hija lo vio y 
nos dijo que había ocurrido 
algo. La verdad es que vini
mos pensando que había pa
sado algo a algún drogadicto, 
que por aquí vienen mucho. 
Pero cuando llegamos y vimos 
a los chicos que había por 
aquí, los amigos del fallecido, 
vimos que tenían muy buena 
pinta y que no podían ser 
'drogatas'. También han co
mentado que la madre del 
muerto no quería que vinie
ra a pescar hoy. Los padres 
han estado aquí y estaban des
trozados. Ha sido terrible. Ya 
se pueden imaginar. Al padre 
le ha dado incluso como un 
mareo». 

Consternación 
El suceso ha provocado la 

lógica consternación no sólo 
en el círculo familiar y de 
amigos de Roberto González, 
sino en la comunidad de pes
cadores de Alcalá. Uno de los 
dos hermanos del fallecido se
ñaló a PUERTA DE MA
DRID que al joven, el menor 
de los tres hermanos, le gus
taba estudiar y leer mucho pe
ro que trabajaba actualmen
te en la construcción. Le de
finió como un joven muy 
agradable y muy buena per
sona, y visiblemente emocio
nado agradeció la actuación 
de los bomberos, del personal 
de la UVI móvil y de la Poli
cía por realizar todos los es
fuerzos que realizaron para 
intentar salvar. a Roberto. 
También reconoció la labor 
de los dos amigos, 1.Wlº de los 
cuales no se lo pensó dos ve
ces lanzándose al río para in
tentar salvar al joven. La fa
milia vive en un chalet de la 
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calle Violeta, donde también 
se ha recibido la noticia con 
pesar. El padre del fallecido es 
José Adolfo González Hernán
dez y es socio fundador de la 
Sociedad de Pescadores Cer
vantes. Fue presidente hasta 
el año pasado y es trabajador 
de la empresa IVECO, la an
tigua Pegaso. La caña que lle
vaba el joven, la cual fue 
arrastrada por las aguas del 
Henares, es una caña de com
petición fabricada en fibra de 
carbono. Expertos en el mun
do de la pesca comentaron que 
su valor es de aproximada
mente 40.000 pesetas. Este ti
po de cañas de competición se 
fabrican cada vez con mate
riales más ligeros para restar-

Este tipo de cañas, fabricadas con fibra 
de carbono, son muy ligeras e idóneas 

para la pesca deportiva, 
pero desdichadamente también son 
muy buenas conductoras eléctricas, 

y eso fue lo que costó la vida al joven 
les peso y que el pescador pue
da manejarlas con mayor agi
lidad. Concretamente una ca
ña de unos diez metros puede 
pesar en la actualidad menos 
de un kilo: «De esta forma, 
con esa longitud de caña, el 
pescador puede dominar me
jor el río», aseguró el secreta
rio de la Sociedad de Pescado-

res Cervantes, Agustín Mar
tín, que añadió que «este ti
po de cañas tienen en la em
puñadura a la altura de la má
xima vista del pescador un 
sello en el que se advierte que 
el material es conductor de 
electricidad: «Esto lo sabemos 
todos los pescadores que uti
lizamos cañas de competición, 

ANJES DE LAND ROVER, 
4X4 ERA DIECISBS. 

Los nuevos modelos de Range Rover, Discovery y Defender ya están en su concesionario. 
Acérquese. Descubrirá que hemos realizado modificaciones para mantener la supremacía y autenticidad que 

caracterizan a Land Rover desde hace más de cuarenta años. Comprobará que tanto en el Range Rover 
como en el Discovery los interiores han sido renovados, que los tres modelos están equipados con un nuevo 

motor y que han sido provistos con una nueva caja de cambios. En síntesis, descubrirá que tanto hoy 
como ayer seguimos siendo los líderes en el terreno del 4 x 4. 

~ 
~ 

RANGE ROVER. DISCOVERY. DEFENDER 

Q u 1 A u T Q S.A. 
Vía Complutense, 97 - Telf: (91) 888 43 15 -ALCALA DE HENARES 
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pero no es la primera vez que 
ocurre un caso de estos porque 
uno no puede sospechar mu
chas veces que tiene por enci
ma un cable de alta tensión. 
A un socio nuestro de 60 años 
le ocurrió algo parecido en 
una excursión que realizamos 
a Toledo, pero no llegó a caer 
al río. Lo llevamos al pueblo 
más cercano y de allí a uncen
tro hospitalario; sufrió graves 
quemaduras pero logró sal
varse. Lo de este joven ha si
do una tragedia que ha produ
cido dolor entre todos los aso
ciados. La mayoría estuvimos 
en el cementerio y vamos a 
apoyar al padre y a la familia 
en estos momentos tan delica
dos», afirmó Agustín Martín. 

Los pescadores piden 
medidas en el río Henares 

Los miembros de la Asocia
ción de Pescadores Cervantes 
van a entablar próximas reu
niones con el objetivo de pre
sentarle al concejal de Medio 
Ambiente, José María Velas
co, que se realice un acondi
cionamiento del río Henares: 
«Ahora que parece hay dine
ro para acondicionar el río 
creemos que es importante 
que se desbroce la maleza y 
que se instalen unos puestos 
preaparados para que los pes
cadores no tengamos que cru
zar el río al otro margen. Es
te río ha sido un escenario de 
pesca maravilloso, pero la in
dustria lo ha destrozado. Aho
ra mismo sólo hay cangrejo 
americano y percasol, especies 
que se adaptan muy bien a las 
condiciones del Henares». 

El cuerpo de Roberto Gon
zález Sanz fue incinerado en 
el cementerio jardín en la tar
de del miércoles 2 de noviem
bre. La familia no ha pensa
do aún, según reconoció un 
hermano del fallecido, si ini
ciarán o no trámites legales 
contra la compañía eléctrica 
por la existencia de los cables 
eléctricos a una altura que se 
ha considerada muy baja por 
parte de algunos pescadores. 

VENDO PISO 
Ntra. Sra. del Pilar, 17 
90 m/2, todo exterior 

* 3 dormitorios, * Salón y 
cocina con terrazas, 

*Aseo y baño 

Precio: 10.300.000 pts. 
Telf.: 519 23 26 
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Le tiraron el puesto, le rompieron la hornilla 

r además se llevaron castañas 

Las gamberros atacaran un puesta 
de castañas asadas 

El puesto de castañas asadas que hay en la calle Mayor en su con
fiuencia con la plaza de los Santos Niños fue derribado por un gru
po de gamberros en la madrugada del viemes 28 de octubre y su 
contenido fue esparcido por los alrededores en UD acto más de van
dalismo que se ha producido en el centro de Alcalá. Durante esos 
días apareció también roto el cristal de UD portal del complejo resi
dencial Cervantes, en la plaza de los Irlandeses. 

Antonio García, el respon- por la tarde del viernes a asar 
sable del puesto de castañas, y vender castañas». 
comentó a PUERTA DE MA- El responsable del puesto 
DRID que los primeros que pudo ver el carbón tirado por 
vieron el puesto derribado y el suelo: «La hornilla estaba 
los utensilios por el suelo fue- también tirada con una pata 
ron un barrendero y los res- doblada e incluso se llevaron 
ponsables del bar Soria cuan- castañas. Es más el daño que 
do abrieron el establecimien- hacen que lo que se llevan 
to por la mañana del viernes: porque aquí no hay nada de 
«Se encontraron todo tirado valor; el puesto me lo han de
por el suelo, todo desparrama- sarmado. Son unos sinver
do. Por aquí pasan muchos güenzas porque me han hecho 
gamberros, gente que pasa bo- montar otra vez el puesto». 
rracha y que no respetan na- Antonio García lleva con el 
da. Yo me enteré de lo que me puesto dos semanas. En años 
habían hecho cuando llegué anteriores estuvo en otro pun-

VADOYENGUS 
<<ALCA LA>> 

- - - - - -
<REPACAR·ALCALA, S.L.> 

• MECANICA • ELECTRICIDAD 
• PUESTA A PUNTO • FRENOS 
• AMORTIGUADORES • BATERIAS 
• TUBOS DE ESCAPE • MONTAJE 
• PARALELO DE ACCESORIOS 
• EQUildBRADO • CAMBIO DE 
• LAVADO COMPLETO ANTICONG 

Interior y exterior • PETROLEADO 
• REPUESTOS Y DEL MOTOR 

LIMPIEZA DE TAPICERIAS. 

CAMBIO 1 
DEACEl'n IEUMAncos 

llOTOI RDISIOI 
Y FILTRO HASTA EL Y CARGA 

.ai:•nsn 40% AIRE 
DIOBU 

DESCUERTO ICGllCIUO 
Abierto de LUNES a VIERNES todo el día 

y SABADOS de 8,30 a 14,30 horas 
POLIGOllO llDUSTRllL JUllAPI, calle B. nne 11 • ALCA1A DE HEIARES 

Telf .: m 02 21 
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to de la calle Mayor más cer
cano a la plaza de Cervantes: 
«Aquí es peor porque estoy 
más cerca de los sitios donde 

está la gente de juerga. ¡Qué 
le voy a hacer! Aquí estoy ex
puesto a que me lo hagan más 
veces». 

-~- SABINA 111 · . 
~ · . HERBOLARIO 

Le obsequiamos con 
una participación de Latería Nacional 

de Navidad por cada compra que realice. 

Pº Estación, 3 (Junto a Mapfre) 
Telf.: 881 62 32 - ALCALA DE HENARES 

José García García 

CONSTRUCCIONES Y REPARACIONES 
ALBAÑILERIA EN GENERAL 

Presupuesto gratis sin compromiso 

-Descuentos en pagos al contado-

-Salimos a provincias-

Telt=.: BBO &'I 'I& 

RESIDENCIA 3 ª EDAD 
CENTRO CIUDAD - Ideal válidos (Médico) 

Hotel Infante GUADALAJARA 
Teléfono: 949 - 22 35 55 
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En el centra camerclal La Dehesa 

Las servicias de seguridad detuvieran a 
un presunta exhibicionista en el baña 
El detenido es un hombre «bajito y mq moreno de 
piel y pelo», según la descripción 

El pasado 29 de octubre pasó a disposición judicial Ramón R.B., 
de 31 años de edad, como presunto autor de actos de exhibicionis
mo en el centro comercial La Dehesa, de Alcalá, según consta en 
diligencias instruidas en la comisaria de esta localidad. El deteni
do, descrito como bajito y muy moreno de piel y pelo, carecía de 
antecedentes policiales y es conductor de profesión. 

Los hechos que dieron lu
gar a la detención se produje
ron el 27 de octubre, a las 
16'00 horas aproximadamen
te, cuando la empleada de uno 
de los establecimientos del 
centro comercial se dirigió al 
aseo de señoras, que se en
cuentra situado puerta con 
puerta con el aseo de caballe
ros. Al salir se encontró a un 
hombre con los pantalones y 
los calzoncillos bajados que al 
verla comenzó a masturbarse 
mientras la chistaba y le diri
gía palabras soeces. 

La joven salió de los aseos 
rápidamente y llamó al servi
cio de seguridad del centro, 
que consiguió detener al indi
viduo en el mismo baño, de 
donde no se había molestado 
en huir. Unicamente se aga
zapó, intentando esconderse, 
al escuchar a los vigilantes. 
Poco despues llegó la policía 
y procedió a su traslado a la 
comisaría. 

Un par de semanas antes se 
había producido un hecho de 
similares características pro
tagonizado por el mismo in
dividuo. En aquella ocasión, 

otra dependienta de un co
mercio de La Dehesa se en
contró, al salir del aseo, a es
te hombre con los pantalones 
y la ropa interior bajada. Sen
cillamente estaba en esa pos
tura en la puerta del baño, 
aunque ni se masturbó delan
te de ella ni le dirigió palabra 
alguna. La joven se quedó al
go sorprendida, pero no le dió 
la mayor importancia, por lo 
que ni siquiera llamó al ser
vicio de seguridad. Cuando se 
produjo la detención con pos
terioridad, la segunda em
pleada reconoció al individuo 
como el mismo exhibicionis
ta que ella había visto. 

Las dos empleadas proce
dieron a interponer denuncia 
por los citados hechos en la co
misaría de policía de Alcalá. 

Atraco 
en una gasolinera 

Dos delincuentes perpetra
ron el día 24 de octubre un 
atraco en la gasolinera situa
da en el kilómetro 12'600 de 
la carretera de Barcelona: 
mientras uno de los asaltantes 

amenazaba con un cuchillo al 
empleado y le sustraía la car
tera con 30.500 pesetas y che
ques de gasolina por importe 
de 20.000, el otro esperaba al 
volante de un Opel Corsa ro
jo, con el que se dieron a la 
fuga. 

Atracan una gasolinera 
con una recortada y con 
las prisas sólo se llevan 
4.500 pesetas 

A las 22'25 horas del día 23 
de octubre fue cometido un 
atraco en la gasolinera ESI
CAR, situada en las inmedia
ciones de la localidad de Pa
racuellos del J arama. Los 
autores fueron dos individuos 
que actuaron ~ cara descu
bierta y utilizaron una esco
peta recortada de un solo ca
ñón. Con el arma intimidaron 
al empleado sustrayendo sólo 
la 4.500 pesetas que llevaba. 
Al parecer, por las prisas no 
llegaron a llevarse más. Los 

El matrimonio sufre gamberradas continuamente 

Fuego provocada en la puerta de una casa de Nuestra señora de Belén 
Un pequeño fuego se produjo en un descansillo del portal número 21 de la calle Nuestra Señora de 

Belén. Sobre las 12 de la noche del pasado 27 de octubre unos vecinos avisaron a la policía de que ha
bía fuego en la puerta de su casa. Al parcer, estos vecinos, un matrimonio de personas mayores, son 
molestados continuamente por las acciones de ciertos gamberros. 

El fuego se produjo en el re
llano del piso tercero, frente 
a la puerta de la vivienda de 
un matrimonio formado por 
personas mayores. Unos mi
nutos antes, sobre las once y 
media de la noche, el matri
monio estaba a punto de acos
tarse cuando alguien llamó 
con los nudillos a la puerta. 
Cuando abrieron descubrie
ron que había una vomitona 
~ue la señora se encargó de 
limpiar. Poco después volvie-
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ron a llamar del mismo modo 
y, al abrir, se encontraron con 
un fuego con llamas de medio 
metro de altura. 

Al parecer, los autores ha
bían vertido algún líquido in
flamable que prendieron en la 
misma puerta de la vivienda. 
El propio dueño lo apagó rá
pidamente con una manta. 
Después llamaron a la Policía 
Nacional, pero cuando ésta 
llegó el fuego ya se había 
extinguido. 

Al parecer, este matrimo
nio es atacado continuamen
te con gamberradas de este ti
po. El pasado septiembre- les 
robaron el felpudo de la puer
ta; otra vez dejaron frente a 
ésta una enorme rata muerta; 
en otra ocasión les mancharon 
la puerta de la casa con pin
tura negra; y habitualmente 
reciben llamadas telefónicas a 
cualquier hora del día, inclu
so de madrugada, en las que 
un desconocido los insulta. 

atracadores estaban muy ner
viosos y actuaron con mucha 
rapidez emprendiendo la hui
da en un vehículo blanco, al 
parecer un Opel Corsa, con 
dirección hacia la localidad de 
Fuente el saz. 

Los ladrones son jóvenes, 
de un.os 23 años. A uno de 
ellos no se le pudo ver bien, 
ya que permaneció un poco 
alejado. El otro, el que porta
ba la escopeta, mide 1' 70 de 
estatura, tiene el pelo oscuro 
y vestía cazadora de plástico 
negra, pantalón vaquero y za
patillas deportivas. 

RESIDENCIA 
3ª EDAD 

«MARIA AUllLIADOU» 
• Económica • Familiar 
GUADALAJARA- 949 / 29 04 88 

ALOUILO PISO 
• 2 DORMITORIOS. 
• COCINA AMUEBLADA. 
La cuna de Cervantes 

85.000 pts/mes 
(incluida plaza de garaje y comunidad) 

Telé:f.: 882 62 0.3 

·vENDO PARCELA 
EN EL VAL 

427 m/2 
-CON TODOS LOS SERVICIOS

Telf.: 886 84 28 

l»-HGCOBROS >
Cobramos 

en todo España 
T'fno. 858 50 27 
el Enmeclio, 4 - 2° B 

28850 - Torrejón de Ardoz 
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Las bomberas tuvieran que rescatar a una mujer herida 

un turismo colisionó contra un camión en la nacional 11 
Ana Moreno, de 30 años de edad, resultó herida en UD accidente que tuvo lugar en el kilómetro 35 

de la nacional 11 al colisionar el vehículo en el que viajaba con UD tráiler. La colisión se produjo al 
alcanzar por detrás el coche, UD Volkswagen Jetta, al tráiler, quedando malherida la mujer y teniendo 
que ser rescatada por los bomberos del interior del automóvil. 

El accidente se produjo so
bre la medianoche del jueves 
27 de octubre cuando el Volk
swagen J etta con matrícula de 
Madrid 0957-MB colisionó 
con la parte trasera de un trái
ler con matrícula de Ponteve
dra 5288-AM. 

Según información policial, 
el vehículo trataba de incor
porarse a la vía de servicio pa
ra hacer el cambio de sentido 
cuando no pudo evitar la co
lisión con el camión, que tam
bién circulaba por la vía de 
servicio para acceder al polí
gono industria] que hay a la 
altura de ese kilómetro 35 pa
sado el Centro Comercial la 
Dehesa. 

El impacto mayor se lo lle
vó la parte delantera derecha 
del vehículo, justo en el asien
to del copiloto, donde vi~ja
ba Ana Moreno. El conductor 

era su esposo y detrás viaja
ba el hijo de ambos, un niño 
de corta edad, junto a un ami
go de la familia. Conductor 

ocupantes del asiento trasero 
tuvieron algunas contusiones 
sin importancia, pero la mu
jer quedó atrapada en el inte-

rior del coche sin poder salir 
del mismo y aquejada de un 
traumatismo craneoencefáli
co. 

Al lugar acudieron efectivos 
de la Policía Municipal de Al
calá y de la Guardia Civil, cu
yos agentes se hicieron cargo 
de las diligencias del acciden
te. Rápidamente se dio aviso 
al parque de bomberos de Al
calá, desde donde se destinó 
un vehículo de primera sali
da y un coche especialidad en 
el corte y separaración de cha
pa y rescate de heridos, sien
do rescatada la mujer a los po
cos minutos. La UVI móvil 
del servicio de urgencias se 
desplazó al punto en el que se 
produjo el accidente atendien
do a la herida y trasladándo
la al hospital Príncipe de As
turias, donde quedó ingresa
da, aunque su estado no re
vestía gravedad. 

Una ambulancia de la Cruz 
Roja de Torrejón trasladó al 
resto de los ocupantes del 
V olkswagen J etta al hospital 
Príncipe de Asturias para rea
lizarles allí un reconocimien
to médico por las contusiones 
sufridas. 

(e/O} 1taMª%Ui{·lMllW·t!1·lfflJU¡MU!iil!1¡jt·tD G) 
DIPESA GESTION, S.A. distribuye GASOLEO PARA CALEFACCION en 

Alcalá de Henares y su área de influencia. 
- Directamente desde sus depósitos, conectados con REPSOL. 
- Cuarenta y siete camiones cisterna con contador homologado. 
- Servicio en 24 horas y urgencias, sin recargo. 
- Los máximos DESCUENTOS sobre precios del B.O.E. para pedidos superiores a 3.500 litros. 
- Pagos por domiciliación bancaria a 20-30 días de recibir el combustible. 

El costo del gasóleo supone un ochenta por ciento del Presupuesto de una Comunidad de Propietarios. 
Nada pierde con llamar a los teléfonos 881 12 11 Y 881 12 31 

Si tie~e q-...ie lle~a.r, lla.i~e 
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LOS policías decomisaron más de dos mil cajetillas 
de tabaco ntbio americano 

Dos búlgaros vecinos de Alcalá, detenidos 
por contrabando de tabaco 

Más de dos mil cajetillas de tabaco rabio americano decomisaron 
funcionarios de la Brigada de Policía Judicial en poder de dos pre
suntos contrabandistas, que tambien estaban acusados de sustrac
ción de coches y falsificación de placas de matricula. 

Los detenidos son los ciu
dadanos búlgaros Plamen 
TV, de 39 años de edad, e 
Iván MY, de 27, residentes 
ambos en Alcalá de Henares, 
y se encontraban ilegalmente 
en nuestro país. Según se de
duce de las investigaciones, 
ambos forman parte de una 
red organizada que se dedica 
a la introducción de tabaco 
desde Andorra. Según infor
ma el gabinete superior de po
licía de Madrid, el tabaco era 
distribuido en distintos pun
tos de la comunidad autóno-
ma. 

Plamen e 1 van fueron 
arrestados en el polígono in
dustrial de V allecas el día 22 
de octubre, cuando iban a re
coger varias cajas de tabaco en 
una empresa de transportes. 
Viajaban en un vehículo 
V olkswagen Golf, matrícula 
de La Coruña. Agentes poli-

ciales estaban vigilando des
de hacía unas fechas a lapa
reja, pues habían recogido in
formaciones sobre su posible 
implicación en una organiza
ción de contrabandistas. Ade
más, los funcionarios compro
baron que la matrícula adosa
da al vehículo correspondía a 
un vehículo V olkswagen Pas
sat y que la documentación 
había sido falsificada para 
adaptarla a las placas de ma
trícula que el coche llevaba 
puestas. El vehículo figuraba 
como sustraído y denunciado 
como tal por su propietario. 

Los sospechosos ya había 
cargado varias cajas en el co
che cuando fueron intercepta
dos. Los paquetes contenían 
tabaco rubio sin el precepti
vo sello de Tabacalera Espa
ñola. En consecuencia, los po
licías procedieron a levantar 
acta de aprehensión. 

FUe detenido por agentes de la Policía Municipal 

Mostró los genitales a una disminuida psíquica, 
que se refugió en una papelería 

Un individuo fue detenido por la Policía Municipal acusado de ha
cer prácticas de exhibicionismo al mostrar en la calle los genitales 
a una joven que tiene disminuidas las facultades psíquicas. 

El exhibicionista realizó es
ta práctica a primera hora de 
la mañana del día 1 de no
viembre en la calle de la Vic
toria, en pleno centro de Al
calá y aprovechando que en 
esos momentos había muy po
ca gente transitando por allí. 
El individuo fue identificado 
como Antonio LM, de 22 años 
de edad y residente en Alca-

. lá, quien fue trasladado a la 
comisaría de policía, donde 
quedó ingresado tras la aper
tura de diligencias judiciales. 

Los hchos ocurrieron poco 
después de las 9'30 horas. 
Una llamada registrada en el 
cuartel de la Policía Munici
pal advirtió de que en la calle 
de la Victortia había un indi
viduo haciendo exhibicionis
mo. Al llegar al lugar referi
do una patrulla policial des-
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cubrió a un joven que presen
taba las características referi
das por el anónimo comuni
cante, por lo que los policías 
procedieron a su identfica
ción. Los agente pudieron 
comprobar que el individuo 
llevaba los botones de la bra
gueta desabrochados. 

La señorita ante la que pre
suntamente se había mostra
do con los genitales al aire se 
encontraba escondida en una 
papeleería de la calle Victoria 
y al ver a la Policía Munici
pal en el lugar decidió salir 
para acusar al individuo rete
nido como autor de la prácti
ca de exhibicionismo. 

La agraviada, según la in
formación policial, es un mu
jer que tiene disminuidas las 
facultades psíquicas, también 
domiciliada en Alcalá . 

volvieron para recoger un machete que habían 
dejado olvidado en su primera «visita» 

Los ladrones entraron a una frutería dos 
veces durante la misma noche 

Dos veces en la misma noche entraron ladrones en el comercio 
Frutas Romero, sito en la calle Lope de Rueda n°9. En la primera 
ocasión se llevaron dinero de la caja y de lotería. La segunda vez 
parece ser que volvieron en busca de un machete que se habían de
jado olvidado. Ocurrió el pasado 31 de octubre. 

Sobre las doce de la noche 
se producía el primer robo en 
la frutería. Los ladrones ha
bían conseguido entrar apa
lancando la puerta con un ma
chete largo. Una vez dentro, 
hicieron bastante destrozo y 
revolvieron por todas partes 
en busca de dinero. No cogie
ron nada de mercancía; se li
mitaron a coger el dinero de 
la caja y de lotería que tenían 
en el comercio. 

«Revolvieron hasta las es
tanterías que tenemos en el 
baño. Sacaron todos los pape
les y todas las cajas. Se lleva
ron hasta las pesetas y los du
ros de la caja y el dinero de la 
lotería. Fue una casualidad 
porque era el único día que 
habíamos dejado dinero en la 
tienda», explica Mari Car
men, dueña de la frutería. 

Las pérdidas ascienden a 
49.500 pesetas. Al marcharse, 
los la'drones se dejaron olvida
do en el comercio el machete 
con el que habían apalancado 
la puerta. 

La frutería está protegida 
con una alarma conectada a la 
empresa de seguridad Prose
gur. Esta alarma saltó, lo que 
hizo que la policía acudiera al 
lugar y se avisara a los due
ños. Después de comprobar lo 
que había ocurrido, los pro
pietarios pusieron la corres-

pondiente denuncia en la co
misaría de policía y regresa
ron a su domicilio. Pocas ho
ras después, a las seis de la 
madrugada, los avisaron de 
que habían entrado de nuevo 
en la frutería. Esta segunda 
vez no se llevaron nada; re
volvieron en algunos cajones 
más, pero ya no había nada 
porque todo se lo habían lle
vado en el primer robo. La 
dueña del comercio comenta 
que, según la policía, eran los 
mismos autores del primer ro
bo, que habían regresado en 
busca del machete que s~ ha
bían dejado antes: «Es mucha 
casualidad que vengan dos di
ferentes a un mismo sitio». En 
esta segunda ocasión los pro
pietarios no quisieron denun
ciar el hecho, al no haberse 
llevado nada. La policía acu
dió a tomar huellas en la ma
ñana del 2 de noviembre y se 
llevó el machete de los ladro
nes. No es la primera vez que 
esta frutería sufre un robo. 

PLANCHA RAPIDA 
-Entrega a domicilio

Información: 
Telf.: 889 12 29 
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La hija de Salvatore, que tiene una panadería en la calle de San Vi
da!, fue herida en el vientre con la navaja. 

En estas panadería de la plaza Juan Gómez de Mora atracó una vez 
y volvió una segunda vez sin lograrlo. 

Siempre armada can navaja, cuchilla_a estilete, el ladrón 
amenazaba a clientes y comerciantes y llegó a herir a la 
empleada de una panadería 

El atracador de los Gorriones cometió por lo menos 
seis robos con intimidación 
Fue detenida al ser identificada en la calle par una de sus víctimas 
v llegó a robar un total de 211.oaa pesetas 

Una casualidad permitió la detención de Pedro M.C., un joven de 24 años reconocido como al menos autor 
de seis atracos a mano armada en otros tantos establecimientos comerciales de la zona de los Gorriones, 
en su mayoría, y de Nueva .Alcalá y Reyes Católicos. Una de las víctimas que fueron asaltadas por Pedro 
M.C, un toxicómano adicto a la heroína, le reconoció en la calle¡ en esos instantes pasó por el lugar un coche 
patrulla de la Policía Nacional cuyos agentes recibieron la información de que unos días antes el individuo 
había intentado robarle bajo intimidación. Los agentes policiales se dirigieron al joven señalado y lo detu
vieron. Su descripción confrontaba con la del presunto autor de varios atracos denunciados en los últimos 
días, por lo que quedó detenido en comisaria siendo posteriormente reconocido por sus víctimas. 

Los datos oficiales hablan 
de que al individuo se le acu
sa· de haber cometido seis ro
bos con intimidación, pero 
sus víctimas creen que han si
do más: «El día que fuimos re
queridos para la identifica
ción allí había mucha gente 
que lo identificó como el atra
cador que los asaltó»¡ con és
ta y parecidas frases se expre
saron varios de los comercian
tes atracados presuntamente 
por Pedro M.C., un joven 
que curiosamente carecía de 
antecedentes policiales hasta 
ese momento. 

Armado siempre con nava
ja, cuchillo o estilete, Pedro 
M.C. intimidaba a sus vícti
mas y les arrebataba la recau
dación. La mayor parte de los 
delitos ocurrieron en el barrio 
de Los Gorriones y se produ
jeron entre el día 10 y el 27 
de octubre. El total de lo ro
bado ascendió a 219.000 pe
setas y parece que empleó el 
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dinero en la adquisición de 
heroína, droga a la que es 
adicto. 

El primero de los delitos 
ocurrió en el quiosco de pren
sa de la calle Marqués de 
Mondéjar, en el corazón del 
barrio de los Gorriones. Sin 

embargo, el robo fue evitado 
por el dependiente del quios
co, no logrando su objetivo. 
Intentó aprovechar un descui
do para hacerse con la recau
dación, pero el dependiente 
estuvo atento, frustró el robo 
y puso en fuga al atracador. 

TALLERES 
CHAPA 
Y PINTURA 
• Bancada universal. 
• Cabina de pintura con 

homo de secado 

REPARACION GENERAL 
DEL AUTOMOVIL 

¡u:pJ\RACIONE_! 
-~AS e/ San Diego, 11 - ALCALA DE HENARES 
~ - Telf. y Fax: 888 13 81 

Amenazó con acuchillar 
al dependiente y a una niña 
de diez años 

El sábado 15 de octubre Pe
dro M.C. cometió un atraco 
en la tienda de comestibles del 
número 10 de la calle Francis
co Pizarro, cerca de la aveni
da de Reyes Católicos y de la 
calle Nuestra Señora de Belén. 
En esta ocasión, tal y como re
lató PUERTA DE MADRID 
cuando publicó la noticia del 
robo tras conversar con el de
pendiente, el atracador entró 
sobre las diez y media de la 
mañana cuando se despacha
ba a una niña de diez años, la 
única clienta que se encontra
ba en esos momentos en el es
tablecimiento. El delincuen
te sacó un cuchillo y le dijo al 
comerciante que, o le daba el 
dinero o acuchillaba a la ni
ña. Sin embargo, no llegó a 
tocarla. 

Una vez que el dependien
te abrió la caja del dinero, el 
atracador cogió lo que había 
y volvió a amenzar: si grita
ban, los acuchillaría. Tras es
to y con el dinero en su poder, 
salió corriendo en dirección a 
la calle Nuestra Señora de Be
lén. El atracador vestía ese día 
una cazadora chubasquero de 
color azul y logró llevarse 
unas 25.000 pesetas. 

Pedro M.C. ha sido tam
bién identificado como el pre
sunto autor de otro atraco en 
la plaza Juan Gómez de Mo
ra, también en los Gorriones 
y muy cerca de la calle Gar
denia. Este delito se cometió 
el martes día 18 en una pana
dería. Oiga, su dependienta, 
supone que el atracador estu
vo vigilando la tienda para 
aprovechar el momento en el 
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que ella quedara sola en el es
tablecimiento: «Unos instan
tes antes habían estado varios 
trabajadores y cuando entró él 
yo pensé que era uno de ellos 
al que se le hubiera olvidado 
algo». 

Pero no fue así; sacó un cu
chillo y le dijo a la dependien
ta que le diera todo lo que tu
viera en la caja. Oiga, la jo
ven dependienta le dio el di
nero, entre el que iba mucha 
calderilla, algo propio de una 
tienda de comestibles, pero el 
atracador despreció la calde
rilla y se llevó billetes y mo
nedas de 500 y de 1.000 pese
tas. Cuando salió huyendo de 
la tienda tuvo oportunidad de 
'aconsejar' a la joven que no 
se le ocurriera gritar ni de
nunciarle. En total se llevó 
unas 1O.000 pesetas. 

Pero no quedó ahí la cosa, 
el jueves 27 volvió el atraca
dor a las inmediaciones del es
tablecimiento en el que traba
ja Oiga. En esos momentos 
había dos personas en la tien
da; estuvo un rato en la esqui
na y, al ver que las dos perso
nas no se marchaban del esta
blecimiento, se marchó él; 
instantes después fue deteni
do por la denuncia de otra de 
sus víctimas a la dotación de 
un coche de la Policía N acio
nal: «Estamos con miedo en 
esta zona por los robos y atra
cos que ha habido. Cuando 
ves a alguien que te puede in
fundir sospechas ya te lo pien
sas si dejarle entrar o no. El 
otro día vinieron dos parejas 
y me dio miedo; no sabes qué 
hacer porque lo mismo no les 
dejas pasar y son clientes que 
vienen a comprar». 

En este estanco también se produjo un atraco 

El lunes día 24 de octubre 
Pedro MC ha sido identifica
do como el presunto autor del 
atraco a un estanco en la ca
lle Entrepeñas, en Nueva Al-

calá. Entre las 11'30 y 12 ho
ras el atracador pasó al esta
blecimiento aprovechando 
que la dependienta quedó so
la. En la zona nadie duda de 
que durante varios minutos el 
individuo vigiló ese estableci
miento y otros a la espera de 
dar el 'golpe'. De hecho fue 
visto merodeando en torno a 
varios establecimientos de la 
zona durante más de media 
hora. El atracador vestía 
chandal e iba afeitado, asea
do y llevaba el pelo corto: «No 
infundía sospechas», recono
cieron las víctimas. 

La dependienta le vio 
cuando entraba, pues estaba 
de espaldas y oyó que acce
dían al estanco. Iba armado 
con un estilete y dijo a la es
tanquera: «Dame el dinero o 
te pincho». La mujer le res
pondió sorprendida: «Pero 

'coMIENi,'0: 2 Novie~bre/94 , 
O/AS: lunes y Miércoles 
. HORARIO: 20'00 a 22'00 Horas 

¿qué dices?» Y el atracador 
respondió lo mismo: «Que me 
des el dinero o te pincho». 
Creyendo que el dinero esta
ba en una caja determinada, 
se echó prácticamente encima 
del mostrador y tiró la caja 
pero allí no había dinero. Al 
ver que el delincuente era pe
ligroso, la estanquera le abrió 
la caja del dinero y consiguió 
arrebatarle unas 180.000 pe
setas que tenía preparadas pa
ra hacer unos . pagos. 

Hirió a la dependienta 
en el vientre 

Ese mismo lunes realizó el 
atracador otro robo con inti
midación, éste en una pana
dería situada en el número 20 
de la calle San Vidal. El due
ño, Salvador Di Dío Vitale, 
reconoció que el atracador 

logró llevarse 4.000 pesetas: 
«Unos instantes antes mi mu
jer se había llevado 20.000 pe
setas para hacer unas com
pras». Pedro M.C fue identi
ficado también como autor del 
robo: «Han sido varios los co
merciantes que le han recono
cido como el atracador de Los 
Gorriones». 

El atracador esgrimió una 
navaja cuando entró en el es
tablecimiento en el que en 
esos momentos se encontraba 
la hija del propietario: «Hu
bo un pequeño forcejero y lle
gó a herir a mi hija en el vien
tre con un pequeño corte. Los 
comerciantes nos sentiríamos 
más seguros si vinieran por 
aquí más patrullas de policías 
porque aquí estamos práctica
mente vendidos. Claro que te
nemos miedo». 

El día 27 de octubre inten
tó realizar otro atraco en una 
panadería de la calle Orquí
dea, pero no logró su objeti
vo. El propietario explicó que 
sobre las diez de la mañana el 
individuo entró eii el estable
cimiento creyendo que se en
contraba sola la dependienta 
y propietaria: «Entró con una 
navaja diciéndole que le die
ra todo el dinero. Mi mujer lo 
que hizo fue llamarme porque 
yo estaba en la trastienda. Y o 
salí corriendo, pero cuando 
salí ya se había ido corrien
do». 

Otros comerciantes de la 
zona llegaron a ver lo ocurri
do y llamaron a la policía, que 
tomó nota de las característi
cas del individuo: «Esa mis
ma tarde nos llamaron dicién
donos que había sido deteni
do y que teníamos que ir a 
una rueda de reconocimiento. 
Nos han dicho que de aquí se 
fue a otros dos sitios a atra-
car». 

Asociació1 Madrileña 
de Academias 

Prindas 

INFORMACION: C/. Teniente Ruiz, 1 (Cuatro Ca:ños) 
Telf. 889 60 64 '• Fax. 880 39 10 - 28805 ALCALA DE HENARES 

PUERTA de lladrld 5 de noviembre de 19M 



----.--~ ,_ ---

Gran número de señoras asistieron a la presentación de las nuevas instalaciones de Clínica San Nicolás. 

El departamento de Tratamientos corporales 

de la Clínica san Nicolás inauguró sus nuevas instalaciones 

«NO se trata solamente de buscar un cuerpo perfecto, 
buscamos que tenga una armonía» 
-concha Martinez, directora del departamento-

La Clínica San Nicolás inauguró las nuevas instalaciones de su gabinete de tratamientos corporales, el 
pasado domingo 30 de octubre, con la asistencia deun buen número de mujeres, asiduas clientas del centro. 
En el transcurso del acto se sorteó un servicio diario gratis durante la semana del 7 al ll de noviembre, pre
mio que recayó en la afortunada poseedora del número 19. Concha Martínez, directora del departamento 
de Tratamientos Corporales, conversó con PUERTA DE MADRID sobre los nuevos servicios que se ofrecen, 
siempre con el objetivo de satisfacer a su clientela al máximo, buscando no sólo la peñección del cuerpo, 
sino también el equilibrio y la armonía interior, tan reñidos con el stress de la agitada vida moderna. 

- El gabinete de Trata
mientos Corporales de la Clí
nica San Nicolás ha renovado 
sus instalaciones, moderni-

zándolas y dotándolas de más 
medios. 

- Así es. Hemos aumentado 
el número de camas, hemos ins-

talado duchas de presión, tam
bién un hidromasáje -el más no
vedoso que existe, con propieda
des terapéuticas- y podré ofre-

~· 

Conchita Martínez aplicando una sesión de Presoterapia, indicada para combatir la insuficiencia venosa 
circulatoria y linfática, varicosis y lipoedemas. 

5 de nowlenlbre de t9M 

cer también tratamientos para el 
reúma. Estoy muy contenta y 
quiero agradecer a la dirección 
de la clínica San Nicolás que ha 
confiado en mí y me ha propor
cionado estas instalaciones tan 
fabulosas. Disponemos de los 
aparatos de tecnología más 
avanzada, como el KEMO 2.001, 
que combate la celulitis y la flac
cidez; el TBERMOJET, para 
perder peso y volumen; dispone
mos de lo último en presotera
pia, el PRESOJET, para comba
tir la insuficiencia venosa y cir
culatoria y la varicosis; y otros 
aparatos de gimnasia pasiva y 
fortalecimiento de senos. 

- Hablaba de «propieda
des terapéuticas». ¿Los trata
mie11tos que aquí se imparten 
no son sólo de belleza? 

- No. No se trata solamente 
de crear UD cuerpo perfecto. 
Buscamos que tengan una armo
nía y que se cuiden, no sólo vi
niendo aquí, sino también con 
dietas, ejercicio y cuidando la 
mente. La relajación influye mu
cho en que los tratamientos sean 
más perfectos. 

- ¿El culto al cuerpo ha 
'impuesto' que las personas 
no se acepten tal como son y 
no sepan valorar lo bueno que 
hay en cada uno? 

- Es cierto y creo que en eso 
consiste mi trabajo con ellas. Yo 
les hago ver lo hermoso que tie
nen en su cuerpo: su cara, sus 
piernas, su espalda ... Y con los 
tratamientos se van relajando, 
se encuentran a sí miSJDas y se 
van viendo más hermosas. Ya no 
consideran tan importante tener 
dos centímetros de más o tener 
el óvalo de la cara imperfecto. 

- ¿Considera que la belle
za interior es más importan
te y que a la larga acaba re
flejándose exteriormente? 

- Personalmente, creo que 
sí. Vienen jóvenes que tienen 
complejos de cualquier parte de 
su cuerpo y cuando llevan UD 

tiempo aquí se ven hermosas, les 
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Las señoras asistentes a la presentación fueron invitadas a degustar un sabroso ágape servido por el Hostal Bari 

dicen cosas los chicos, se supe
ran y ya triunfan en todo en la vi
da. Ocarre igual con las mujeres 
que estamos en una edad en la 
que ya hay que cuidarse, se 
sienten mucho más felices. Pa
ra mí eso es importante. 

- Recién estrenadas las 
nuevas instalaciones, ¿queda 
algún proyecto por realizar? 

- Mi ilusión como profesio
nal seria, y lo sabe la dirección, 
poder contar con más espacio 
para trabajar a los hombres, de 
hecho tengo muchas solicitudes. 
Me encantaría hacerles desde 
los baños de vapor hasta los hi
dromasajes, masajes de espalda, 
duchas de chorro, masajes de 
cara ... La verdad es que también 
lo necesitan. 

- ¿Los hombres también 
están interesados en cuidarse? 

facilitan la relajación y eliminan 
Jos dolores¡ y los hombres, por 
supuesto, también los necesi
tan. 

- Otro de sus grandes sue
ños sería conseguir agua de 
mar con sólo el esfuerzo de 
abrir el grifo ... 

- Sí. Si pudiéramos, traería
mos una tubería de donde más 
cerca nos pillara. Pero ahora te
nemos la alegria de poder 'trans
formar' el agua dulce en agua de 
mar, con todas sus propiedades, 
gracias a los numerosos produc
tos de algas y sales del Mar 
Muerto con las que con~os en 
el departamento. 

- Sí, sobre todo los maridos 
de las mujeres que vienen aquí. 
Las ven tan relajadas que ellos 
también quieren relax y estar a 
gusto. La vida que llevamos es 
muy agitada, da mucho stress, 
los gestos de expresión se endu
recen mucho y estamos muy rí
gidos. Nuestros tratamientos 

Diodoro Melón García, gerente-propietario de Clínica San Nicolás, con 
su esposa y sus bijas durante la presentación de las nuevas instalaciones. 

Concha Martínez, en el nuevo y 
bonito gabinete donde se guardan 
los productos utilizados en los 

tratamientos. 

En la fotografía, una sesión de Kemo 2001 para combatir la obesi
dad, celulitis y flacidez. 

PUERTA de lladrkl 
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Los tribunales todavía tienen que pronunciarse sobre la denuncia 

que los propietarios interpusieron contra la constructora 

Los vecinos de la calle El Greco recibirán 20 millones 
de subvención para rehabilitar sus viviendas 

Los propietarios de 198 viviendas ubicadas en seis portales de la calle El Greco de Alcalá de 
Henares recibirán cerca de 20 millones de pesetas a fondo perdido, con cargo a los presupuestos 
de la CAM para el ejercicio de 1994. Los edificios objeto de la subvención han sido declarados, 
a solicitud del ayuntamiento de Alcalá, por la Consejería de Política Territorial de la CAM «Area 
de Rehabilitación preferente». 

Con esta cantidad, la 
Consejería de Política Terri
torial adquiere el compromi
so de financiar el 20 por 
ciento del total de una inver
sión de más de 96 millones 
de pesetas, presupuesto ne
cesario para rehabilitar los 
edificios de la calle de El 
Greco, que presentan graves 
deficiencias estructurales. 

Para gestionar estos fon
dos, el ayuntamiento apor
ta su infraestructura técnica 
y, a través de la Empresa 
Mmunicipal de la Vivienda, 
informará y canalizará las 
ayudas económicas proce
dentes de la CAM; asimis
mo, el ayuntamiento tam
bién tramitará y presentará 
los informes técnicos, pro
yectos o licencias necesarias 

norencio Campos, alcalde, y José Luis Garcia Graván, concejal 
de Vivienda, ofrecieron una rueda de prensa sobre la subvención. 

Los vecinos de la calle El Greco ccadomaro~ así sus viviendas en la primavera del año pasado 
para llamar públicamente la atención, y también la del ayuntamiento: grietas, goteras, frentes de 
terraza con riesgos de desprendimiento, ratas en los sótanos llenos de escombros .•. Los vecinos 

exigían que el ayuntamiento se implicara en el problema . 

para desarrollar el programa 
de rehabilitación. 

Los vecinos afectados por 
esta situación, además de 
optar a estas ayudas, podrán 
tener acceso a las subvencio
nes que otorga la Oficina Co
marcal de Rehabilitación de 
Edificios (OCB,E). 

En general, el ayunta
miento de Alcalá, de acuer
do con el planeamiento vi
gente en la actualidad, está 
desarrollando un programa 
de actuaciones de rehabilita
ción, coordinado por la di
rección general de Vivienda, 
cuyo objetivo es instrumen
tar una política de mejora y 
conservación del Patrimonio 
Residencial y Urbano, a 
efectos de impulsar los pro
cesos de recuperación de sus 
tramas urbanas, potenciar 
su valor arquitectónico y 
alargar la vida útil de las vi
viendas, teniendo el propó
sito de ampliar y desarrollar 
la política de rehabilitación 
en la forma más amplia 
posible. 

Un asunto que «colea» 
hace mucho tiempo-

Estos edificios fueron 
construidos hace más de tre
ce años y en un reportaje so
bre el problema que publica
mos en mayo del 93, los ve
cinos nos decían que la pri
mera denuncia sobre defi
ciencias ya surgió en 1981. 
En 1993 la mancomunidad 
de propietarios ya llevaba 
gastados más de ocho millo
nes de pesetas en gastos de 
abogados, procuradores y 
arreglos urgentes y los veci
nos se quejaban de las pocas 
facilidades que les daba el 
ayuntamiento complutense: 
«El ayuntamento, para la
varse las manos en caso de 
que ocurriera algo, nos esá 
poniendo denuncias. Quiere 
obligarnos a que arreglemos 
esto y la gente no está por la 
labor porque arreglarlo todo 
son muchos millones y aquí 
todos somos obreros. ¿De 
dónde los vamos a sacar» 
«¿Sacamos las pancartas por 
las elecciones? ¿Sí, porque a 
lo mejor se dignan escuchar
nos. No es oportunismo», 
decían entonces. 

Parece que al fin y al ca
bo el ayuntamiento los escu
chó y año y medio después 
llega esta decisión munici
pal. Ojalá sirva para satisfa
cer las demandas de los ve
cinos, estemos en época 
preelectoral o no. 

....__.:.,. ______________________________________________________ .• ~. 
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.Ana Estades, asesor jurídico, y José Maria lrasto:rza, concejal de 
Salud, Servicios Sociales y Consumo. 

Las jornadas sobre vivienda no congregaron a demasiado públi
co, tal como se aprencia en la foto. 

Entre otros temas, se trató el de las cooperativas 

Las jornadas sobre vivienda interesaron 
muy poco a los ciudadanos 

La Comunidad de Madrid, en colaboración con el ayuntamiento de Alcalá, OMIC e INFORMACU-ALCALA 
ha organizado unas Jornadas sobre Vivienda que se celebraron los días 26 y 27 de octubre, en el Centro Muni
cipal de Salud de la calle Santiago. Cuatro ponencias en estos dos días, informaron al público asistente, no 
demasiado numeroso, sobre la adquisición de una vivienda. ~a escasa asistencia de público dejó patente que 
estas jornadas no han interesado gran cosa a los ciudadanos. 

Las jornadas se inaugura
ron el 26 de octubre a las sie
te de la tarde en presencia de 
José Mª lrastorza, concejal 
de Salud, Servicios Sociales 
y Consumo del ayuntamien
to de Alcalá. Mercedes Ro
drigo, de la OMIC (Oficina 
Municipal de Información al 
Consumidor) y Saturnina 
Andrés, de INFORMACU
ALCALA (Asociación de 
Consumidores y Usuarios de 
Alcalá de Henares), acompa
ñaban a Irastorza en la me
sa. Ana Estades, asesor jurí
dico de la Federación de 
Consumidores Independien
tes y Usuarios, fue la prime
ra ponente de las jornadas. 
Su charla versó sobre la in
formación a facilitar a los 
consumidores y usuarios en 
el momento de adquisición 
de una vivienda. Otros de 

los temas que se han· tratado 
en estas jornadas han sido 
las cooperativas o comunida
des de propietarios, las 
promotoras-constructoras o 
la compra de viviendas de 
segunda mano. 

En la OMIC se presen~ 
más demandas de 
información sobre vivienda 
que reclamaciones 

El objetivo de las jornadas 
era, según el concejal de Sa
lud, Servicios Sociales y 
Consumo, alertar y formar 
al ciudadano en estas jorna
das que calificó como «Una 
escuela de usuarios». Merce
des Rodrigo explicaba a es
te semanario que, en lo que 
se refiere a la OMIC, «hay 
bastantes reclamaciones y, 

sobre todo, solicitud de in
formación. Las cooperativas 
es un tema del que hay mu
cha demanda de informa
ción. Luego hay bastantes 
lagunas a nivel reglamenta
rio porque la legislación del 
87 ha quedado un poco 'de
modé'». Rodrigo añadía que 
los alcalaínos éstán cada vez 
mejor informados en cuan
to a la adquisición de vivien
das se refiere. «Al comienzo 
de la OMIC había más recla
maciones que solicitud de 
información; ahora hay más 
prevención». 

Al término de cada po
nencia, los expertos respon
dieron a las dudas que plan
teó el público asistente que 
no era muy numeroso. «Ge
neralmente suelen venir po
cos pero con inquietudes 
-comentaba la representan-

Automóviles CENTRO, S.A. 
SERVICIO OFICIAL CITROEN 

te de la OMIC-; por lo me
nos vienen a escuchar y les 
interesa realmente». 

No es la primera vez que 
se celebran unas jornadas 
sobre vivienda en Alcalá. 
Esta iniciativa forma parte 
de un compromiso contraí
do mediante un convenio 
suscrito con la Dirección Ge
neral de Consumo y Comer
cio. Las jornadas se van ce
lebrando en función de la 
demanda de los propios ciu
dadanos. Según el concejal 
José Mª lrastorza, «pese 
a que exista una buena in
formación, desgraciadamen
te la respuesta que se le da 
o que llega al ciudadano, di
fiere enormemente de los re
sultados obtenidos. Los pro
blemas por los que hemos 
visto recientemente que han 
pasado algunas cooperativas 
han creado una cierta confu
sión con el usuario potencial 
que podría acceder a una vi
vienda. Creo que sería bue
no que se acabara con esa si
tuación de enrolarse en una 
aventura a través de coope
rativas». lrastorza añadía 
que Alcalá de Henares se en
frenta en la actualidad a una 
buena respuesta de construc
ción de vivienda, bajo una 
serie de condicionante.s. 
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La familia que regenta la aclministracioón número 4, en la calle Mayor, feliz con el premio repartido. 

La administración número 4, de la calle Mayar, vendió veinte 
décimas del gorda, una de ellas el de las 400 millones 

Alcalá. volvió a «cazar» el gordo de la lotería 
y esta vez «pescó» 476 millones 

Alcalá es la ciudad de los millones en la lotería. El sorteo celebrado el sábado 29 de octubre volvió 
a traer suerte a la ciudad complutense al venderse dos series de diez décimos cada una del número 
76.449, el agraciado con el primer premio de ese sorteo. Y la suerte ha llegado mes y medio después 
de que la administración número ocho diera 556 millones en las cuatro series vendidas del gordo. Esta 
vez ha sido la administración número cuatro, situada en la calle Mayor, la que ha repartido la suerte 
y ha hecho millonarios a razón de cuatro millones por décimo jugado a excepción de uno, agraciado 
con el premio especial de 400 millones. Diez décimos premiados, una de las serias completas, fueron 
repartidos entre clientes y empleados del hostal Don Juan 1, en la calle del mismo nombré. 

En tan sólo un mes y medio 
han tocado en Alcalá 1.032 mi
llones. De ellos, un total de 800 
millones les ha correspondido a 
dos afortunados que llevaban el 
premio especial del sorteo. El 
resto, se ha repartido entre va
rios afortunados a razón de cua
tro millones por décimo jugado. 

El sorteo del sábado 29 de oc
tubre dio como premio gordo el 
número 76.449, dos de cuyas se
ries fueron vendidas en la admi
nistración de loterías número 
cuatro de Alcalá, en plena calle 
Mayor. El resto se vendieron en 
Hospitalet de Llobregat (Barce
lona), Atarfe (Granada) y Santa 
Cruz de Tenerife: «Cuando oí 
que el gordo había tocado en Al
calá, antes de que hicieran el sor
teo de la fracción y de la serie 
premiadas con el premio especial 
de 400 millones de pesetas, sabía 
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que iba a tocar aquí», reconoció 
un cliente de una cafetería de la 
calle Mayor cercana a la admi
nistración. El centro de Alcalá no 
dejó de hablar del premio de la 
lotería desde que se realizó el sor
teo hasta que los comercios fue
ron cerrando a mediodía del 
sábado. 

«¿Pero de verdad que ha toca
do otra vez la lotería en Alcalá?, 
comentaba una señora en la ad
ministración de la calle Mayor 
número 32. «Que sea enhorabue
ml», se despidió del responsable 
de la administración, Gustavo 
Almarza: «Yo soy el yerno de la 
titular de la administración; ella 
vive en Madrid y yo, como vivo 
aquí, en Alcalá, me hago cargo 
de la administración», explicó el 
responsable. Además de él se en
contraba una empleada aten
diendo a los clientes en la ven-

tanilla y poco a poco fue llegan
do su familia para celebrar el 
premio. 

«Llevamos una buena racha 
en Alcalá», reconoció Gustavo 
Almarza, quien añadió: «Ojalá 
siga así y sobre todo caiga algo 
en el sorteo de Navidad». 

La administración número 
cuatro se ha distinguido por dar 
algunos buenos premios, como 
un gordo en un sorteo de verano 
en el año 1992 en el que también 
se dio el premio especial: «N oso
tros tenemos la suerte de haber 
sellado aquí un premio de la lo
tería primitiva que ha sido uno 
de los más importantes que se 
han dado nunca, y que en su mo
mento debió de ser el más eleva
do». Fueron más de 700 millones 
de pesetas de premio por ese ple
no de la lotería primitiva que le 
tocó a un conocido médico. 

Gustavo Almarza explicó a 
PUERTA DE MADRID que los 
veinte décimos premiados con el 
gordo en este último sorteo fue
ron vendidos en ventanilla: 
«Normalmente veinte décimos 
no es cantidad suficiente como 
para hacer una reserva. Estamos 
seguros de que lo hemos vendi
do aquí y sabemos que se ha ven
dido todo, es decir, que no ha ha
bido devoluciones. Lo que sí es 
fácil es que algunos se hayan lle
vado ocho millones al haber com
prado dos décimos. Eso es lo que 
hace mucha gente cuando el sor
teo es popular, es decir, que los 
décimos cuestan quinientas pese
tas. La gente suele gastarse ya 
mil pesetas en la lotería; esa suele 
ser la unidad de compra más 
habitual». 

40 millones en el hostal 
Don Juan I 

La mayor parte del premio fue 
a parar al hostal Donjuan I, si
tuado en la calle del mismo nom
bre. Allí sus propietarios, dos 
hermanos, llevaron una serie 
completa de diez décimos que re
partieron entre empleados y 
clientes: «En realidad a nosotros 
no nos han tocado más que seis 
millones a cada uno porque re
partimos siete de los diez déci
mos», comentó uno de los herma
nos en el bar Y ela, del paseo de 
la Estación, el otro estableci
miento de la familia. Sin embar
go, no había ni rastro de los 400 
millones del premio especial. 

Los rumores que han corrido 
en estos días por el centro de Al
calá han hablado de que al pro
pietario de una carnicería del 
mercado le habían tocado ocho 
millones de pesetas al tener dos 
décimos premiados; sin embar
go, éste lo negó a un redactor de 
PUERTA DE MADRID. Por 
otra parte fue sonora la fiesta que 
se celebró en la tarde del sábado 
en el pub Quebec de la calle Ra
món y Cajal, puesto que al pare
cer le habían tocado ocho millo
nes de pesetas a un miembro de 
la peña Hormigón, hostelero de 
profesión. Por la calle se llegó a 
rumorear también que a él le ha
bía correspondido el premio es
pecial. El mencionado joven de 
la peña Hormigón, a uno de cu
yos miembros le tocó hace ya va
rios meses la lotería con el pre
mio especial y que hoy es el pro
pietario del pub Quebec, des
mintió rotundamente a un redac
tor de PUERTA DE MADRID 
que le hubiera tocado el gordo: 
«Ha sido una broma que he gas
tado para que se lo creyeran mis 
amigos», dijo. Pero la realidad es 
que varios testigos presenciales 
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Gustavo Almarza, encargado 
de la Administración nº 4 

hablaron de la celebración que se 
hizo por la tarde del sábado en
tre varios miembros de la men
cionada y afortunada peña. 
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La lotería levantó expectación 
en Alcalá el sábado 29 de octu
bre. No fueron pocas las conve
saciones que giraron en torno al 
premio las que se realizaron en 
la ciudad complutense, y espe
cialmente en el centro de Alcalá. 
En el bar Pepe's, de la calle Ce
rrajeros, cercano a la administra
ción, se comentaba el nuevo pre
mio gordo de la lotería: «Si es 
que es normal que toque porque 
aquí en Alcalá jugamos mucho a 
la lotería. Proporcionalmente de
bemos de ser, con Vigo, las ciu
dades que más dinero se gastan 
en lotería por habitante. En Vi
go también se gastan mucho 
dinero». 

«Lo que yo no entiendo es có
mo hay gente que se va a com
prar lotería fuera de Alcalá. Es 
ridículo porque es en Alcalá don
de toca y no fuera», fue otro de 
los comentarios que se realizaron 
en muchos lugares de la ciudad 
complutense. 

Donde no faltaron com·enta
rios fue en el cuartel de la Poli
cía Municipal en la tarde del sá
bado: «Yo lo tengo dicho; el día 
que me toque la lotería le pongo 
a Cervantes el uniforme de poli
c~a>>, dijo un agente que le advir
tió al periodista que «eso es algo 
q~e siempre se ha dicho entre va
nos compañeros. Así es que si 
ves a Cervantes en la plaza con 
un uniforme de policía es que nos 
ha tocado la lotería a alguno de 
nosotro_s. Eso sí, si nos buscas en
tonces a lo mejor nos encuentras 
muy lejos». 

PUERTA de Madrid 
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La dirección regaló un décimo a cinco clientes de Albacete 
que se llevaron en total veinte millones de pesetas 

El Hostal Don Juan 1 repartió cuarenta millones 
del premio gordo 

La alegría llegó para .Armando y Javier García Rodríguez, propietarios del hostal Don Juan 1, 
adonde fueron a parar cuarenta millones del premio gordo de la lotería. Un regalo de lotería a cin
co clientes de Alhacete fue el origen de este premio que ha llenado de satisfacción a los dos empre
sarios, muy conocidos al regentar desde hace veintiséis años el bar Yela, en el paseo de la Esta
ción, a dos empleados del hostal y a los cinco clientes manchegos. Clientes habituales de la admi
nistración de loterías número cuatro, los hermanos están abonados a un número desde hace tiem
po, pero para despedir a unos clientes de su hostal que han estado una temporada residiendo allí 
decidieron regalarles un décimo a cada uno. Por eso compraron una serie completa de diez núme
ros y repartieron entre los clientes y entre dos empleados, y ellos se quedaron con tres décimos 
para los dos. Al final los décimos salieron 1cvalientes11 y hubo suerte para todos sus poseedores. 

«j Vaya alegría que nos he
mos llevado!, exclamó feliz 
Armando García Rodríguez: 
«Sobre todo nos hemos ale
grado mucho por los clientes 
porque esa lotería se compró 
precisamente para regalárse
la a ellos. Eran cinco clien
tes de Albacete que se despe
dían de nosotros después de 
haber tenido que estar una 
temporada en nuestro hos
tal. Pero ya aparte de los 
cinco clientes hemos regala
do dos décimos a dos em
pleados del hostal, es decir, 
uno a cada uno de ellos, a la 
recepcionista que está du
rante el día y al señor que es
tá por la noche. Mi herma
no y yo nos hemos quedado 
con tres décimos para los 
dos, es decir, que a nosotros 
nos han tocado doce millones 
de pesetas, seis a cada uno, 
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Este es el hostal Don Juan 1, que fue bendecido por la suerte 

y cuatro millones a cada uno 
de los clientes y de los em
pleados». 

Armando y Javier García 
Rodríguez se encontraban 
exultantes: «No es mucho di
nero; no son los cuatrocien
tos millones del premio espe
cial, pero nos hemos alegra
do muchísimo, por nosotros 
y por nuestros clientes. Y o 
me enteré en Cáceres, pues 
nos fuimos allí a pasar el fin 
de semana de puente y tenía 
usted que haber visto a mi 
mujer los saltos de alegría 
que daba cuando nos lo di
jeron por teléfono al llamar 
para ver cómo estaban nues
tros hijos. Al principio no 
nos lo creíamos», explicó Ar
mando García Rodríguez. 

La alegría es mayor por 
cuanto nunca les había toca
do nada en la lotería, ni en 
el hostal, que es un negocio 
reciente, ni en el bar Y ela, 
también de ambos herma
nos: «El bar Y ela lleva abier
to 26 años y llevamos 25 
años jugando por navidad a 
la lotería; bueno, pues nun
ca nos ha tocado ni el rein
tegro, o sea, que es una anéc
dota a tener en cuenta. Aho
ra está viniendo mucha gen
te por aquí, por el bar, a pe
dirnos lotería porque la gen
te ha comentado mucho lo 
del premio». 

«Ahora vamos a jugar con 
mucha más ilusión, y como 
estamos en racha yo estoy se
guro de que nos va a tocar en 
navidad», señaló el propio 
Armando. El miércoles día 2 
de noviembre recibieron los 
hermanos la llamada de unos 
alborozados clientes de Al
bacete que les agradecieron 
la atención y sobre todo, el 
millonario regalo que les hi
cieron: «Nos han dicho que 
no es normal que un hotel 
tenga este tipo de detalles 
con sus clientes. Venir a Al
calá de Henares y que les ha
gan un regalo que es lotería 
y que encima toque el gor
do, es demasiado». 

Los propietarios mostra
ron el justificante del ingre
so en el banco ·para dejar 
muy claro que los billetes ad
quiridos por ellos son los de 
la serie sexta y no de la quin
ta en la que estaba el premio 
especial: «Ojalá hubiera si
do así, pero hay que aclarar
lo para que nadie se piense 
otra cosa. La verdad es que 
este premio que hemos teni
do nos viene muy bien des
pués de las inversiones que 
hemos hecho en el hostal». 
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El concejal de Planeamiento asegura que en un futura se 
tiene que rehabilitar esa pared 

El ayuntamiento protegerá el muro de la calle Portilla, 
pese a que los vecinos desean que se derribe 

Los vecinos de la calle Portilla habrán de conformarse con seguir viendo la vieja cerca que cir
cundaba las instalaciones de intendencia militar o el antiguo convento de Caracciolos. La cerca, 
tal y como publicó la pasada semana PUERTA DE MADRID, está protegida al tener un interés 
histórico-arquitectónico: tcEl muro no se puede tirar; tiene una protección ambiental y por tanto 
no es posible tirarlo. Otra cosa es que se rehabilite», dijo Crescencio Vicente Abad. 

El responsable del urba- te, ésa es una necesidad que tera y sé que él está trabajan
nismo complutense, el con- hay que acometer; tendrá do intensamente». 
cejal Crescencio Vicente que ser una acera proporcio- La rehabilitación depen
Abad, argumentó que es ne- nal a lo que es la amplitud derá siempre de los criterios 
cesario consolidar el muro: del vial. La realidad es que que crean oportunos los téc
«Habrá que acometer una la calle en ese tramo es muy nicos; viene esto al respecto 
acción de recalzado o de re- estrecha, pero lo cierto es de si la rehabilitación con
habilitación para intentar que hay que arreglar esa ace- servará los tramos revocados 
dejar el tapial en las condi- ra. ¿Cuándo va a ser el mo- que afean considerablemente 
ciones que requiere como mento o cuándo vamos a te- el tapial: «Esos criterios nos 
una parte del casco históri- ner disponibilidad para ha- los proponen los técnicos a 
co de la ciudad, que por al- cerio? Yo creo que en la los políticos en virtud de los 
go es uno de los más impor- mente del concejal de Obras estudios históricos y arqui
tantes de Europa y del y en la mía, como concejal tectónicos que realicen». 
mundo». de Planeamiento, está esa Crescencio Vicente Abad 

En cualquier caso, el pro- obra como están otras mu- negó que el caso de este ta
pio concejal de Planeamien- chas. La competencia con pial pueda ser similar al mu
to vio como necesaria la respecto a aceras la tiene el ro del Pico del Obispo: «La 
construcción de acera en el concejal de Obras y yo mis- tapia aquella del Pico del 
tramo en que se encuentra mo· le mandé una relación Obispo tenía una clara ame
esta pared: «Indudablemen- que tenía en mi propia car- naza de ruina; en algunos 
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tramos había hasta un des
plome de 52 centímetros en
tre la albardilla y la base, lo 
que significa que tenía en 
términos de física un claro 
equilibrio inestable con un 
riesgo permanente de caída. 
La tapia de la calle Portilla 
necesita una consolidación o 
una rehabilitación, pero no 
tiene un estado de ruina co
mo aquélla». 

«Siempre se trata 
de buscar el ahorro 
dentro de las inversiones» 

Crescencio Vicente Abad 
señaló, refiriéndose a la ur
banización de la travesía de 
San J ulián y a otras en gene
ral, que en la política muni
cipal siempre se trata de bus
car el ahorro dentro de las 
inversiones: «Hay actuacio
nes que quedan supeditadas 
a la obligatoriedad del pro
motor de hacer la urbaniza
ción de la acera de la calle, 
como ocurre en la Ronda de 
la Pescadería, o en la calle 
Cardenal Tavera, donde ac
tuó la universidad arreglán
dose las aceras y asfaltándo
se la calle». 

El servicio personalizado y directo 
que usted necesita, 
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El concejal de Planeamiento es categórico: 

«La. Mancomunidad de Aguas del sorbe no puede 
garantizar el consuma de agua futuro en Alcalá» 
«El concejal ded IU Joaquín Arias miente descaradamente 
respecto al tema del agua» 

La Mancomunidad de Aguas del Sorbe no puede garantizar a Alcalá el consumo de agua en el futuro. 
Así lo asegura el concejal de Planeamiento en el ayuntamiento complutense y representante en el or
ganismo mancomunado, el socialista Crescencio Vicente Abad, para quien en caso de que esta falta 
de garantías se convirtiera en la posibilidad de que se produjeran restricciones de agua en la ciudad 
complutense habría solamente dos soluciones: Una, descartahle por el alto costo que tendría, seria la 
de las prospecciones de agua en el subsuelo complutense y su tratamiento a través de una potahiliza
dora; y otra, el ingreso en el Canal de Isabel D, que sirve el agua a casi todos los municipios madrileños. 

El planteamiento de Cres
cencio Vicente Abad de tener 
un acercamiento al Canal de 
Isabel 11 choca frontalmente 
con las pretensiones de otros 
grupos políticos y de diversas 
entidades y movimientos ciu
dadanos, partidarios de asegu
rar el consumo por la vía de la 
Mancomunidad de Aguas del 
Sorbe. 

Desde esa perspectiva, Cres
cencio Vicente Abad afirma ta
jantemente que «IU y más con
cretamente su concejal Joaquín 
Arias miente descaradamente 
con respecto al tema del agua. 
Los que estamos en la política 
estamos para defender en este 
caso los intereses de nuestra 
ciudad y para hacer cálculos y 
previsiones de futuro. IU no lo 
está haciendo y además mien
te descaradamente». 

Según Crescencio Vicente, la 
Mancomunidad de Aguas del 
Sorbe no está en condiciones de 
garantizar el futuro suministro 
para Alcalá: «Es algo que no lo 
digo yo, sino que lo afirma la 
propia Confederación Hidro
gráfica del Tajo en un docu
mento que obra en poder de la 
MAS y que deberían conocer 
todos los partidos políticos que 
tienen representación en el 
ayuntamiento». En un informe 
de la Confederación Hidrográ
fica del Tajo del 16 de noviem
bre de 1990 firmado por Fran
cisco Javier Flores Montoya, 
jefe de la oficina de planifica
ción hidrológica, se dice que 
«aunque la regulación del Sor
be haya aumentado mediante la 
construcción de una presa y la 
creación del embalse de Beleña, 
esta regulación es insuficiente 
para satisfacer el conjunto de 
las demandas futuras y que 
ahora nos compete planificar 
dentro del sistema de explóta
ción del Henares». 

Crescencio Vicente Abad 
destacó que ésa es la razón por 
la que se abrió la polémica acer
ca de la construcción de una 
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nueva presa: «Se puede discu
tir en qué lugar se puede hacer 
o de qué capacidad. Lo que no 
es discutible es que para satis
facer las· demandas del corredor 
del Henares hace falta una ma
yor capacidad de embalse; in
dudablemente, si tienes conti
nente tienes contenido y si hay 
continente tienes capacidad de 
reparto». 

La otra polémica es la de la 
concesión que tiene el Canal de 
Isabel 11 de 100 hectómetros 
cúbicos anuales de agua del 
Sorbe concedidos en el año 
1954: «Quienes defienden la 
postura de exigir que el Canal 
de Isabel 11, a través de la Con
federación Hidrográfica del 
Tajo, renuncie a esa concesión 
están totalmente equivocados 
porque habría que recordar a 
algunos, que no sé si es que son 
muy tontos o tienen intención 
de tergivesar la información, 
que el travase hacia el Canal de 
Isabel 11 ha servido para que en 
algunos momentos el agua no 
vaya del Sorbe a Madrid, sino 
que venga de Madrid al Sorbe. 
La MAS se ha servido de la 
conducción de la presa de los 
Ramos para traer agua de Ma
drid en momentos de necesi
dad. Documentación al respec
to tienen aquellos que no son 
defensores de esto y en el tiem
po libre se pueden dedicar a 
verla y pueden tener un mayor 
conocimiento». 

Permanencia 
de Alcalá en la MAS 

Crescencio Vicente Abad re
cuerda cómo en la anterior le
gislatura los pueblos mancomu
nados de la provincia de Gua
dalajara realizaron movimien
tos para intentar que Alcalá sa
liera de la MAS, en definitiva, 
que la Mancomunidad fuera un 
organismo exclusivamente de 
Guadalajara: «Esta polémica 
fue sostenida a través de la 
prensa provincial de Guadala-

jara; curiosamente en aquella 
época IU se calló y lanzó una 
campaña en contra de la cons
trucción de la segunda presa, 
con lo cual estaba privando a 
Alcalá de un aseguramiento de 
suministros futuros. Por enton
ces yo era vicepresidente de la 
MAS y defendí, y hay pruebas 
documentales al respecto, la 
permanencia de Alcalá en la 
MAS y critiqué la actitud inso
lidaria de IU, de algunos 
miembros del PSOE en Alcalá 
y del PP, que todos a una se su
maron diciendo y expresando 
que la única solución de super
vivencia de los pueblos de la Al
carria en cuanto a suministro 
de agua pasaba por que Alcalá 
saliera de la MAS». 

El concejal d~ ·Planeamiento 
afirmó también que se equivo
can los que afirman que el gru
po de concejales del PSOE en 
Alcalá está en connivencia con 
el Canal de Isabel 11: «Sería 
bueno que se documentaran an
tes de decir eso. Nosotros siem
pre hemos tenido una fiel vo
cación de permanecer en la 
MAS, no a costa de cualquier 
cosa, sino exigiendo los dere
chos que tenemos en razón de 
nuestra aportación al presu
puesto de la MAS». 

Lo que sí ha defendido el 
PSOE en Alcalá, aseguró Cres
cencio Vicente Abad, es que 
hubiera una modificación esta
tutaria en la MAS: «No es con
cebible que Alcalá, que aporta 
un 60 por ciento largo al pre
supuesto de la MAS, tenga es
tatutariamente una concesión 
de sólo el 34 por ciento. Eso es 
lo que han venido defendiendo 
los distintos representantes del 
PSOE en la mancomunidad y 
a eso otros se han opuesto, co
mo el PP e IU en Guadalajara, 
o IU en Azuqueca; y los de aquí 
han callado; muchas veces los 
silencios hacen tanto o más que 
las expresiones». 

Crescencio Vicente Abad 

Alcalá 
y el Canal de Isabel 11 

Crescencio Vicente Abad 
afirmó que el grupo socialista 
quiere asegurar el suministro 
de agua para Alcalá: «Esa es 
nuestra obligación como conce
jales; tenemos que procurar 
asegurar el desarrollo de la ciu
dad sin hipotecar ningún tipo 
de futuros. Ahora mismo está 
el desarrollo de La Rinconada, 
donde van 1.065 viviendas, el 
polígono 41 donde van 2.500 
viviendas, el polígono de Los 
Espartales donde van cerca de 
3.000 viviendas o el 34 A-don
de van otras mil y pico vivien
das. Hay que garantizar que 
cuando se pongan en uso esas 
viviendas puedan tener el agua 
asegurada. Nuestra preferencia 
es que eso sea a través de la 
MAS, pero como se nos asegu
ra que eso no va a ser posible, 
que no se puede garantizar el 
suministro para esa demanda, 
nuestra obligación es buscar el 
suministro donde sea. Si nues
tro proveedor natural es la 
MAS y no nos asegura el sumi
nistro, no nos quedan más que 
dos opciones, o hacer prospec
ciones del subsuelo, es decir, 
construir pozos, o acudir a otro 
proveedor, en este caso el Ca
nal de Isabel 11, que tiene ade
más infraestructura que pasa
rá por el término municipal de_ 
Alcalá. Lo más natural parece 
que sea el Canal de Isabel 11 el 
que nos provea cuando llegue 
el momento de tener que 
aumentar los caudales de con
sumo por necesidad.». 

La construcción de unos de
pósitos del Canal de Isabel 11 
en el cerro del Viso permite que 
esa infraestructura esté en Al
calá: «Territorial y administra
tivamente somos miembros de 
la CAM. Los Santos, Santor-
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caz, Anchuelo ... todos los pue
blos situados a nuestro sureste 
y también por el norte están su
ministrados por el Canal. La 
infraestructura consiste en una 
arteria que que, partiendo de 
Torrejón y pasando por nues
tro término municipal, concre
tamente por el polígono 26 
«Matillas», crecano a la Ciudad 
Deportiva de El Juncal, irá has
ta el cerro del Viso y desde allí, 
en unos depósitos, hará la dis
tribución a los pueblos del su
reste de Alcalá». 

Desde ese punto de vista, la 
solución de captación de agua 
del subsuelo tendría el incon
veniente de que las inversiones 
que tendría que realizar Alca
lá serían m11y grandes para 
construir una potabilizadora, y 
sin embargo, la solución del 
Canal de Isabel 11, con su in
fraestructura en el término mu
nicipal complutense, sería mu
cho menos costosa. Así lo afir
mó Crescencio Vicente. 

Cualquier previsión inme
diata de restricciones en el con
sumo de agua es difícil en es
tos momentos: «Es muy difícil 
de predecir porque la cuenca 
del Sorbe tiene unas variacio
nes hidrológicas tremendas. Es 
una cuenca muy irregular; co
mo hecho muy curioso, yo re
cuerdo que la presa soltó por 
sus aliviaderos 150 hectómetros 
cúbicos, tres veces su capacidad 
en agua que no tuvo aprovecha
miento; esto no hubiera ocurri
do si hubiera habido una pre
sa por encima de la actual». 

El aumento del consumo de 
agua en Alcalá es progresivo, 
pero también lo e en Azuque
ca, en Guadalajara, en Fonta
nar, en Yunquera ... : «Todos 
los municipios tienen la preten
sión de que la industria se ubi
que allí y que se desarrolle. Eso 
significa que se necesita una 
mayor oferta de agua. Así que 
la junta de desembalse de la 
presa de Beleña tendrá que ha
cer un esfuerzo muy grande por 
ver cómo reparte el agua». 

El agua del Canal no es más 
cara, según el concejal socialis
ta: «Con el precio del agua del 
Canal se está jugando a una fal
sa mala información. El precio 
que pagamos los alcalaínos por 
el agua que bebemos no es el 
real, se paga un valor menor del 
real por el agua en Alcalá y si 
en realidad fuera un valor real 
sería el equivalente al que tie
ne el Canal de Isabel 11; si no 
fuera así no sería entendible 
que IU en Arganda del Rey, 
que tenía captaciones propias, 
haya optado por abandonar ese 
suministro para ingresar en el 
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Canal de Isabel 11. El precio del 
agua en la MAS es un precio 
político, pero eso va en detri
mento del propio ayuntamien
to que tiene que detraer unas 
partidas presupuestarias que 
cubran los costos reales y eso en 
perjuicio del desarrollo de otras 
partidas». 

Las críticas hacia Joaquín 
Arias no cesan: «Por un lado 
propone la modificación de la 
ley en unas cosas y por otra, co
mo responsable de Hacienda en 
la MAS se ha permitido pena
lizar con un 5'60 pesetas por 
metro cúbico el consumo mayor 
de 300 litros por persona y por 
día. Esto lo justifica en una 
aplicación de la ley. Es curio
so el personaje porque cuando 
le conviene aplicar la ley por
que le toca gestionar, la aplica, 
y cuando se dirige al vecino en 
plan electoralista dice que hay 
que cambiar la ley en la MAS. 
Es la contradicción continua la 
que tiene este hombre. Va de 
oído y a veces tiene mal apun
tador». 

El problema del agua en la MAS. 
La MAS tiene una concesión 

de 1.300 litros por segundo. Se
gún ciertos estudios, el creci
miento anual en el consumo el 
23 por ciento. En 1993 el con
sumo medio fue de 1.032 litros 
por segundo; en 1994 se calcu
la que será 1.269 litros. 

Así pues, la luz roja puede 
encenderse el próximo año, en 
1995. En este año se calcula un 
consumo medio de 1.560 litros 
por segundo. En 1996 estaría 
en 1.918 litros por segundo y 
un año más tarde y si las con
diciones no han variado, 2.359 
litros por segundo. A ese ritmo, 
en el año 2. 000 el consumo me
dio podrá ser de 4.000; es de
cir, a cinco años vista tiene que 
haber una solución, no sólo pa
ra Alcalá, sino para la propia 
Mancomunidad de Aguas del 
Sorbe, para la que hay solici
tudes de municipios que quie
ren que se les suministre agua, 
todos ellos de la provincia de 
Guadalajara. Con una conce
sión de 1.300 litros por segun
do se necesitan 40' 4 hectóme
tros cúbicos de agua. Pero si la 
concesión fuera de 2.500 litros 
por segundo la capacidad de 
agua embalsada para no tener 
problemas serían 78' 8 hectóme
tros cúbicos. Una concesión de 
3.500 litros por segundo obli
ga ª ' tener embalsados 108'6 
hectómetros cúbicos. La capa
cidad total del embalse de Be
leña es de 50 hectómetros cúbi-· 
cos, de los que diez no se utili
zan por seguridad. 

Los ojos expresan 
nuestra juventud interior. 
Una visión clara y natural, 

la exterioriza. 
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El lector podrá ver muchas caras conocidas en esta fotografía e antiguos jugadores del Henares 

El club funcionó como filial del Alcalá y llegó a una segunda 

regional comparable a una tercera división actual 

Los antiguos jugadores del Henares CF se reunieron 
25 años después de colgar las botas 
Todos ellos acordaron crear la Asociación de Amigos de la 
RSD Alcalá a propuesta de José María Benedicto 

ccEl Henares fue el posible empujoncito que tuvimos muchos jóvenes para llegar al Alcalá», resumió 
Gabriel Sánchez Briega, Gabi, el organizador del reencuentro de muchos antiguos jugadores del He
nares que veinticinco años después de colgar las botas compartieron mesa y mantel para recordar aque
llos tiempos en los que el equipo alcalaíno, que aunque teniendo una directiva propia funcionaba como 
filial de la RSD Alcalá, brilló con luz propia y fue el vivero de muy buenos futbolistas: «No tuvimos 
suerte porque el fútbol no era para nosotros una dedicación, sino una diversión. Si hubiéramos tenido 
la oportunidad de dedicamos a ello, alguno hubiera llegado muy lejos porque aquí había muy buenos 
futbolistaS>t, afirmaron los antiguos jugadores durante la comida celebrada el sábado 22 de octubre. 

Canas y kilos de más se po
dían apreciar entre los anti
guos jugadores del Henares: 
«No escondas la tripa>>, le de
cía uno de los futbolistas a 
otro cuando llegó el momen
to de las fotos: «Eramos una 
familia; no sólo jugábamos 

. juntos al fútbol, sino que lue
go nos íbamos juntos a diver
tirnos. Eramos grandes ami
gos. 

Fue por eso por lo que Ga
bi Sánchez Briega quiso recor

. dar aquellos tiempos, a pesar 
de todo felices, para tratar de 
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conseguir que la amistad pue
da seguir viva e incluso se in
tensifique: «Yo llevaba mu
chos años detrás de juntar a 
todos mis amigos; y por suer
te hoy lo he logrado, después 
de veinticinco o treinta años 
unirlos a todos ante una me
sa para celebrar una comida 
de confraternidad». 

El Henares era el paso que 
daban muchos jóvenes para 
jugar en el Alcalá al funcionar 
como club filial: «De mi épo
ca subieron varios compañe
ros como el difunto Esteban, 

Rioja, Luis Fernández Ríos; 
yo también subí, pero aque
llo era muy difícil. Yo estaba 
de comerciante y no podía ir 
a los entrenamientos. Por en
tonces estaba de entrenador el 
señor Naya y era muy exigen
te». 

Los antiguos jugadores que 
participaron en la comida fue
ron futbolistas que jugaron en 
el club en la década de los se
senta. El equipo por aquel en
tonces estuvo a punto de su
bir a primera regional prefe
rente, una categoría que era 

de ensueño. Baste decir que 
aquella segunda regional enla 
que militó el Henares era co
mo una tercera división ac
tual: «Era la temporada 64-65 
y estuvimos a punto de subir 
a primera regional y, como no 
tenía el Alcalá medios para 
mantenernos en esa categoría, 
nos quedamos en la que está
bamos. Fíjate si había pocos 
medios que, si tenían que 
comprar botas para once ju
gadores, acababan comprán
dolas para cuatro porque no 
había para más, y el resto ju
gaba con botas viejas. Por 
aquella época jugábamos con
tra equipos como el San Pru
dencio, filial del Talavera, el 
San Lorenzo del Escorial, el 
Asland, el Sonseca, el Avila, 
la Segoviana», recordó Gabi, 
quien explicó también que los 
desplazamientos que hacían 
eran muy divertidos: «Inclu
so nos llevábamos a nuestras 
novias y nos lo pasábamos 
muy bien porque éramos co
mo una gran familia». 

Entre los antiguos jugado
res se encontraba el hoy con
cejal socialista José Luis Gar
cía Graván: «Era un interior 
muy bueno, pero un poco va
go», dijeron algunos de sus 
compañeros, a lo que él aña
dió: «La cuestión es que yo 
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Gahi Sánchez Briega, organizador de la comida, recordó los tiempos en que los jugadores de fútbol sólo jugaban por divertirse 

no daba una sola carrera de 
más». 

Un equipo marcado 
por las desgracias 

La comida sirvió para re
cordar los momentos más tris
tes del Henares C.F. y las 
obligadas ausencias como la 
de Cecilio González «Cachi
chi», el alma máter del club, 
aquel a quien no le importa
ba en un momento dado pa
gar de su bolsillo los bocadi
llos de los futbolistas y que 
siempre estaba preocupado 
por que el Henares siguiera 
estando ahí, al pie del cañón. 
Todos coincidieron en que el 
fallecimiento de «Cachichi» 
trajo consigo la desaparición 
del Henares, nadie cogió el 
testigo dejado por él. 

Pero las desgracias comen
zaron cuando en un partido 
que se jugó en el antiguo cam
po de la Roclaine resultó gra
vemente lesionado Esteban 
Antolín Martín Loeches; fue 
en un salto cuando cayó mal 
y se produjo una lesión de co
lumna. El futbolista alcalaíno 
fue trasladado a un hospital 
madrileño , donde falleció 
ocho días después. El recuer
do de Esteban estuvo presen
te durante la comida. 

También otra gravísima le
sión afectó a Gabi, el organi
zador del reencuentro. Un 
fuerte golpe en la cabeza le 
produjo una lesión oftalmoló
gica que casi le ha dejado cie
go. De hecho, Gabi hoy es 
vendedor de cupones de la 
ONCE. Algunos de los compa
ñeros de Esteban y de Gabi 
decidieron dejar en aquellos 
momentos el fútbol. 

La reunión, en la que hu
bo regalos cedidos por varias 
empresas alcalaínas , sirvió 
para que, a propuesta del pre
sidente de la RSD Alcalá, Jo-
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sé María Benedicto, se crea
ra una asociación de amigos 
delAlcalá,paratodosaquellos 
que a lo largo de la historia 
han estado vinculados al equi
po alcalaíno éomo jugadores, 
como técnicos , como directi
vos, como empleados ... , una 
asociación abierta que preten
de apoyar al Alcalá y que fue 
propuesta por un José María 
Benedicto que llegó a ejercer 
como presidente del Henares. 

La asociación ha comenzado 
a funcionar con la redacción 
de su acta fundacional que
dando como encargados de 
realizar las primeras gestiones 
el propio Gabi, Jesús Mart í
nez y José María Valle. Los 
interesados en formar parte de 
la asociación pueden ponerse 
en contacto con cualquiera de 
ellos o a través del Alcalá. 

cibir regalos que fueron gen
tileza de las empresas y par
ticulares siguientes: Luis Fer
nández Ríos , Daniel Jadra
que, Paco Araque, Ramón del 
Olmo, Gabi Sánchez, José 
Morán, Casa del Fumador de 
Jacinto Vega , Cervecería 
Québec, fotos Paco, restau
rante Las Murallas , Regalos 
los Oficios, Perfil , Bar Casti
lla, No se los digas a . mamá y 
Cumbres. 

Todos los ·asistentes a la co
mida tuvieron ocasión de re -
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El alcalde de Alacalá entrega el trofeo de triunfador de la feria 1994 
a Dámaso González, un veterano que supo estar ahí. 

Luis Miguel Encabo ganó el premio al quite más artístico; ahí lo tie
nen junto al presidente de la peña que lo convoca, Paco Berrera. 

La fiesta sigue sobre las manteles 

La peña Tercio de Ouites entregó su x trofeo 
Dámaso González se despide del toreo como triunfador de la feria y 
José Macias creó un trofeo )lara Regino Ortés 

El pasado 28 de octubre tuvo lugar la entrega de los trofeos_ de ferias de la peña «Tercio de Quites»: 
X trofeo «Tercio de Quites» y VI trofeo d'eria de Alcalá de Benare&». En un acto celebrado en los salo
nes del restaurante Oliver's, con gran expectación y lleno hasta la bandera, toda la familia taurina de 
Alcalá se unía a sus ídolos para resaltar su labor en la pasada feria. La presentación corría a cargo 
de Francisco Berrera y Francisco Juanes 1cEl Charro111 que hicieron todo un alarde de elocuencia vol
viendo a hacemos vivir los momentos más destacados de los festejos taurinos de la feria 94. 

En P.,r,incipio se anunció el 
retraso de la llegada de Dáma
so González y Osear Higares 
por un accidente acaecido en 
la carretera que los tenía re
tenidos. Esto hizo que la me
sa preparada para ellos fuera 
ocupada por algunos espontá
neos y no hubo sitio para que 
los protagonistas de la noche 
estuvieran juntos. 

Comenzó el acto con la pre
sentación de Paco Juanes «El 
Charro», que citó los trofeos 
que se iban a entregar: 
«Triunfador de la feria , Dá
maso González; Quite artísti
co, Luis Miguel Encabo; Me
jor estocada, Osear Higares; 
Faena más vibrante, Osear 
Higares; Faena más artística, 
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Be aquí a la presidencia del acto de entrega de trofeos. 

Jesús Romero; Mejor toreo de 
capa, Jesús Romero; Ganade
ría más completa, Herederos 
de Baltasar Iban; Triunfador 
de la novillada, Luis Miguel 
Encabo». A continuación pre
sentó a los componentes de la 
presidencia: «Florencio Cam
pos, alcalde y presidente de la 
comisión taurina; José Ma
cías, concejal y miembro de la 
comisión; Bartolomé Gonzá
lez, concejal y miembro de la 
comisión; Francisco Herrera, 
presidente de la peña «Tercio 
de Quites» y miembro de la 
comisión; Carlos López, . 
miembro de la comisión; y ef 
que hace la presentación, Pa- · 
coJuanes». Hace mención en 
esta presentaéión a Pedro 
Martínez «Pedrés», gloria de 
nuestra historia taurina y que 
fue homenajeado en diversas 
ocasiones por los que salieron 
al estrado a lo largo de la no
che. 

Paco Herrera tomó la pala
bra para disertar sobre el fi
nal de la temporada taurina, 
pero decía: « . .. las peñas tau
rinas, germen de aficionados, 
abren las puertas de su afición 
y respeto y mantienen la lla
ma de su sentir por este viejo 
rito de la elegante violencia: 
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José Macías entrega su trofeo a Regino Ortés 

el toreo ... ». Hizo nueva enu
meración de los premiados 
con un apunte «pictórico» de 
cada uno, llamando a Dáma
so González «catedrático inol
vidable de la tauromaquia ... ». 
De Jesús Romero decía que, 
«los buenos toreros se crecen 
ante la adversidad. El aroma, 
el sabor y la fragancia de su 
toreo son destilados desde el 
tonel de su oficio ... ». Hizo 
igualmente un apunte especial 
de Luis Miguel Encabo, del 
que decía: « ... discípulo aven
tajado del aula de la tauroma
quia, fiel interlocutor con ca
pote y muleta, para transmi
tir en los tendidos lo ejecuta
do ante el utrero ... ». Y con es
te tono de brillantez y elo
cuencia, Paco Herrera nos in
vitaba a un peculiar aperiti
vo que sosegaba los desgarra
dos estómagos de unos comen
sales con muchísima afición, 
pero igualmente con muchísi
mo apetito. 

efectivamente ha progresado 
en su carrera, no estaba en la 
mesa de los toreros. Lo bus
camos y nos dio su opinión de 
su momento como torero: «Ha 
sido una temporada demasia
do corta, porque cuando he 
comenzado a disfrutarla, se 
me ha acabado. Pero tanto 
mis apoderados como yo esta
mos satisfechos de lo conse
guido, porque hace tres meses 
no nos figuramos que íbamos 
a conseguir tanto en tan poco 
tiempo. Sobre todo estoy muy 

Osear Higares, con uno de sus dos trofeos 

satisfecho del reconocimiento 
de los profesionales, que dicen 
he conseguido en doce novi
lladas lo que otros no consi
guen en sesenta. La tempora
da que viene, espero seguir en 
esta línea y ya están muy 
avanzadas las negociaciones 
con Madrid para torear en 
San Isidro». 

Empezó la entrega de tro
feos después de haber tranqui
lizado a nuestros estómagos y 
todos los toreros recibían con 
enorme satisfacción el recono-

cimiento de esa labor desarro
llada ante el toro. Los toreros 
no son muy dad~s al micro, 
pero cuando vencen esos se
gundos de «hacerse rogar», 
algunos, como Q.ámaso, lo 
bordan: «Creí que me iba a 
escapar, pero no ... La verdad 
es que esta noche no me po
día ir sin hablar por tener en
tre nosotros a un amigo mío 
y que como torero marcó una 
época. Belmonte fue el que 
empezó a decir lo que era el 
toreo, Manolete fue el máxi
mo espejo de los aficionados, 
y luego vino un tercer torero, 
Pedro Martínez «Pedrés», que 
se puso en un sitio que obligó 
al toro a embestir; la mayoría 
de los toreros sacamos parti
do a una media del treinta por 
ciento de los toros, pero «Pe
dres», debido al sitio en que 
se ponía, sacaba faena al no
venta por ciento de los to
ros ... ». Fue una lección bio
gráfica de un torero que aca
ba de retirarse sobre otro que 
hace años que no ejerce, pero 
que como decía Dámaso: 
«¡Qué pena de edad!, que nos 
hace mayores y nos deja sin 
poder volver a disfrutar de ese 
torero que era tan grande de
lante de la cara de los toros». 

Estaba presente en este sa
lón un torero alcalaíno que no 
estaba nominado para recoger 
trofeo oficial. A última hora 
Pepe Macías «se inventó» un 
trofeo y decidió incorporarlo 
a la mesa de los oficiales: «A. 
la progresión en la tempora
da 94». Regino Ortés, que D público aficionado también se lo pasó muy bien en el acto Osear Higares es un capri-

\ 
.... 
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Jesús Romero (faena más artística) junto a José Macías La esposa y la hija de Dámaso González, en la fiesta 

cho de hombre. Y si a su 
atractivo físico -según dicen 
ellas-, se une su poderío co
mo torero -según decimos 
todos-, el conjunto hace que 
las damas se «lo coman». Tra
bajo tuvo de autógrafos y fo
tos para recuerdo. En la reco
gida de sus trofeos se expresa
ba así: «Al final me vais a te
ner que adoptar en Alcalá. Es
toy como en mi casa. Disfru
to mucho porque me siento 
muy arropado por ustedes y 
cada vez que salgo a la plaza 
de toros de esta maravillosa 
ciudad noto el apoyo de su pú
blico. Esto da mucha fuerza». 

Luis Miguel Encabo, triun
fador del trofeo más significa
tivo de la peña «Tercio de 
Quites», demuestra desenvol
tura tanto en los ruedos como 
con el micro. Una vez recogi
do su trofeo, agradecía este 
detalle con unas palabras: «El 
año pasado vine a esta cena 

. como invitado y anhelaba que 
algún día me haría acreedor a 
este trofeo. Este año me han 
entregado dos trofeos y estoy 
sumamente contento». 

Jesús Romero, como mata
dor de toros, recogió sus tro
feos a la faena de capa más 
completa y la faena más artís
tica. ¡Cómo cambiaría Jesús 
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todos los trofeos porque su fu
turo como torero estuviera 
con mejores perspectivas! 

Después de su alternativa ha 
sufrido el parón de casi todos 
los toreros que dan un paso en 

Pedro Martínez 11Pedrés» estuvo en la cena presentando 1lll aspecto 
espléndido, como corresponde al hombre que gusta de vivir mucho 
en el campo. Pedrés se encontró con el reconocimiento de los tore
ros actuales por su trayectoria de antiguo matador de toros, parti
cularmente en las palabras de Dámaso González, quien dijo que 
mientras )a mayoría de los toreros consiguen sacar faena al treinta 
por ciento de su toros, Pedrés se la sacaba al noventa por ciento por-

que se ponía en el sitio donde los toros embisten. 

el escalafón sin venir muy lan
zados desde abajo. Confiamos 
en su genio de torero para su
perar este bache. 

Y a pesar de la aceptación 
por nuestra parte de la adju
dicación de los trofeos, ya que 
nuestra misión no es criticar 
en esta labor a los componea
tes del jurado, se ve un ápice 
de ensañamiento con un hu
milde torero que tenemos que 
hacerlo entre todos. Regino 
Ortés no puede ser desplaza
do tan descaradamente. ¿Por 
qué cuando «El Charro» ter
minó de hacer su disertación 
en la entrega de trofeos y 
cuando sólo quedaba el de Re
gino Ortés paró de hablar y 
esperó a que viniera Paco He
rrera de curarse (se había pin
chado con la lanza de un tro
feo), para que éste dijera por 
el micro que había un trofeo 
donado por un admirador del 
torero: Pepe Macías. ¿No qui
so «El Charro» presentar este 
trofeo? Pepe Macías se mere
ce el mismo respeto con su tro
feo que, por ejemplo, Eduar
do Holgado con el suyo. Los 
dos son fuera de cartel, pero 
que vinieran muchos con ese 
amor a la fiesta. 

ATILA-NO 
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cruz y cara para el 
c.v. lplahenares NSV 

Los resultados del fin de semana 
fueron al cincue~ta por cientq pues 
si bien los chicos jugaron y ganaron, 
las chicas, jugando magníficamente, 
perdieron, en una palabra, fueron 
superiores las visitantes. 

Las escolares y las juveniles gana
ron y las infantiles descansaron. Es 
una lástima que haya empezado con 
tanta precipitación este campeona
to ya que las fichas no están en las 
manos de los diferentes clubes y así 
han empezado la picaresca por par
te de algún club y con un posible 
puente lo que hace que algunos es
colares no pudieran contarse con 
ellos. 

Luis Vives, o 
c.V. lplahenares NSV, 3 

En el primer set las chicas de To
más fueron sorprendidas por sus ad
versarios ya que ellas esperaban que 
fueran chicas y no chicos. Ante este 
desconcierto los cadetes se fueron 
arriba siendo justo vencedor pues lo 
dominaron de principio a fin, ternÍi
nando con el resultado de 15"2. 

El segundo set estuvo bastante 
igualado con sucesivos empates por
que las pupilas de Tomás no estaban 
dispuestas a que se fuera el partido 
de las manos y poniendo el alma y 
luchando por conseguir algo positi
vo ya que ellas pensaban que el re
sultado era un poco anecdótico pues 
no se conformaban con el resultado 
del set anterior y se impusieron por 
11-15. 

En el tercer set, con la moral en 
todo lo alto, salieron a por todas y 
a demostrar todo lo que llevaban 
dentro inquietando a los cadetes y 
poniendo distancia por medio con
siguiendo que la última pelota caye
ra a favor del C.V. Iplahenares NSV 
y terminando el encuentro 1-2 (15-2, 
11-15, 7-15). 

C.V. Iplahenares NSV: Cerezo, 
Sánchez, González, Vázquez, Carra
molino, Pérez, López, Alcolea, Del 
Amo, Heras, Martínez, Hernández. 

Bodega Irene, 3 
A.D. Estudio, o 

En el pabellón regido por una 
coord_inadora del distrito ~ y no co
mo en el distrito 111 y a las cin~o de 
la tarde dio comienzo el partido fe
derado entre el bodega Irena y A.D. 
Estudio. 

Muy mal partido el jugado por los 
componentes del equipo juvenil del 
lplahenares que se encontraron muy 
nerviosos y muy tensos con pérdidas 
casi constante de balones. 

En el primer set empezó fuerte el 
equipo visitante pero los locales su
pieron reaccionar y poner el tanteo 
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en el set donde debía estar y demos
trar que su liderato no era pura ca
sualidad terminando con el resulta
do de 15-8. 

En el segundo set los alcalaínos hi
cieron sufrir más a los espectadores 
pues los jugadores salieron más re
lajados si cabe que en el set anterior, 
pero todavía iba a menos con más fa
llo y tras dieciocho minutos como he 
dicho anteriormente de sufrimiento 
aquello cayó por su propio poder con 
el resultado de 15-11. 

En el tercer set los bodegueros sa
lieron con otra mentalidad y lucha
ron porque aquello se acabara pron
to consiguiento la máxima ventaja 
de todo el partido, 10-3, pero los es
tudiantes lucharon porque aquello 
no quedara como iba y, efectivamen
te, una reacción de éstos hizo que 

terminara con el resultado de 15-7. 
Bodega Irene: Logrosan, López, 

Gómez, Marcos, Fernández, Tori
bio, Cesariny, Lorenzo, María, Or
meño, Ruiz. Entrenador: Juanjo. 

A.D. Estudio: Chamorro, Martín, 
Clua, García, Zea, Oliveras, Estéba
nez, Barriopedro, González. 

R. Flunch, t 
Villalba Sport Club, J 

Pienso que fue el partido de la jor
nada, duró dos horas y dos minutos. 
Fue un encuentro de infarto en el 
que las alcalaínas jugaron un gran 
partido y en el tercer set sufrieron 
la baja de Lorente por lesión en una 
mano. Fue un partido de los que ha
cen afición y en los que podemos de
cir que hay que felicitar al adversa-

rio porque ha ganado no por fallos 
nuestros sino porque en este viaje ha 
sido superior al equipo perdedor y 
la derrota supo a victoria. 

En el primer set la igualdad pre
sidió totalmente. El segundo set fue 
una copia idéntica del primero. El 
empate hubiera sido lo lógico pues 
ambos equipos estuvieron muy com
bativos aunque en determinadas fa
ses del set superó el visitante a los 
locales. 

El tercer y cuarto set tuvieron el 
mismo resultado en cuanto a dígitos, 
aunque con signo contrario pues 
mientras que el tercer set era a fa
vor de las alcalaínas el segundo era 
a favor de las visitantes. Este cuar
to set duró 42 minutos, lo que nos 
indica la igualdad del resultado. 

JUMOLIN 

m Automoeidn Ale1lí • 
concesionario CITROEN 

Vía Complutense, 113 - Telfs.: 880 10 95 y 881 67 55 - ALCALA DE HENARES 

Compramos automóviles 
sin compromiso de adquisición 

de ninguno de nuestros vehículos 

--------~,=-:s:-.Que nadie, 
¡¡pagam~~ ~:, contadoU en e\ ac .. v' 

* ADMITIMOS SU COCHE O MOTO A CAMBIO DE UN 
VEHICULO NUEVO O DE OCASIOI 

Llámenos o venga a vernos y le informaremos. 
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El canoe acreditó su condición de colista 

78·81 el Juventud Alcalá se trajo 
la victoria con una exhibición 
de López corcuera 

RESULTADO: Canoe Natación Club, 78¡ Club Juventud Alcalá, 81 
(39-48 en el descanso). 

CANOE: Salcedo (4), Rodríguez (7), Atkinson (19), Saavedra (8), 
y Sanz (3), en el equipo inicial. También jugaron Ferrer (18), García 
(4), Sánchez (6) y Silva (15). 

JUVENTUD ALCALA: Braulio Arias (5), López Corcuera (29), Agui
lar (2), Calvo (10) y Paco Criado (8), en el equipo inicial. También 
jugaron Juan Pedro Mayoral (4), Roberto Torres (16), Rubén Ariz
mendi y Baena (5). 

ARBITROS: Ortega y Minuel. No tuvieron complicaciones y rea
lizaron una buena labor. 

INCIDENCIAS: Partido disputado en la cancha del Pez Volador 
con menos de quinientos espectadores en las gradas. 

El Juventud Alcalá tenía la Pero nada de esto quiere de-
oportunidad de lavar su imagen cir que el partido para elJuven
tras su derrota en el Ruiz de V e- tud Alcalá fuera un paseo, ni mu
lasco ante el Albacete con su vi- cho menos. Los complutenses 
sita a la cancha del Pez Volador hubieron de emplearse a fondo y 
para disputar el encuentro ante ahí está lo apretado del marcador 
el colista Canoe. Era una ocasión final (78-81) para demostrarlo. 
propicia para alzarse con una Eso sí, si alguien mereció la vic
victoria que necesitaban los com- tocia en este encuentro, ese no 
plutenses por cuanto precisa- fue otro que el equipo que entre
mente la confianza en la victoria na Eduardo Sanz. Los complu
era un objetivo primordial en el tenses se mostraron más enteros 
juego del equipo. y tuvieron en López Corcuera a 

El Canoe es un histórico del su mejor hombre, quien sí fue ca
baloncesto madrileño cuyo ma- paz de decantar el encuentro con 
yor potencial es en sus secciones su facilidad anotadora. El juga
femeninas. Sin embargo desde dor alcalaíno realizó su mejor en
hace muchos años el equipo sé- cuentro con la camiseta del Ju
nior masculino canoísta ha teni- ventud Alcalá y si es capaz de 
do que conformarse con una se- mantener este nivel se puede 
gunda división por la que ha pa- convertir en uno de los mejores 
sado sin pena ni gloria hasta que jugadores de la conferencia cen
se decidió crear esta liga EBA tral de esta liga EBA. 
que le permite estar en la cate- El Juventud Alcalá dio facili
goría de plata del baloncesto es- dades en sus sistemas defensivos 
pañol. Sin embargo los primeros y eso permitió que el Canoe pu
pasos del Canoe no han sido po- diera anotar con más facilidad de 
sitivos y ostenta el farolillo rojo la prevista: Atkinson, Silva y Fe
de la clasificación. rrer no tuvieron una defensa ex-

En el Canoe esperaban que la cesivamente férrea que les difi
visita del Juventud Alcalá, a te- cultara sus acciones y menos mal 
nor de la información que tenían que el Canoe no tuvo tampoco 
de su actual potencial, sirviera una brillante capacidad defensi
para comenzar su recuperación. va porque si no hubiera sido un 
Desde ese punto de vista los dos resultado distinto y puede que a 
equipo necesitaban la victoria favor de los madrileños. 
como agua de mayo en un otoño Sea como sea esta vez los ner-
muy irregular para ellos. vios los tuvo bien templados el 

Sin embargo el Canoe no está Juventud Alcalá en los últimos 
para florituras. Ante el Juventud minutos, cuando el Canoe se 
Alcalá intentó dar la sorpresa y acercó con peligro en el marca
llegó a plantar cara, pero en de- dor. A este respecto hay que des
finitiva vino a demostrar que su tacar el trabajo que realizó Brau
condición de colista no es una ca- lio Arias, quien también está en 
sualidad sino una consecuencia un buen nivel, y lo mismo le ocu
lógica de la modestia de su plan- rrió a Roberto Torres, al quepa
tilla. Su extranjero Atkinson rece haberle costado en juego pe
tampoco es una maravilla que ro que cuando entre puede con
deslumbre sino un jugador del vertirse en otro de los jugadores 
montón que tampoco decide un importantes de la categoría por-
partido. que calidad no le falta. 
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El donativo fue de soo pesetas por entrada 

Más de • personas presenciaran la 
exhibición de artes marciales a beneficio 
de la Asociación Española contra el Cáncer 

Más de 600 personas acudieron el pasado 23 de octubre a la ll Exhibi
ción de Artes Marciales que se celebró en el pabellón Ruiz de Velasco 
a beneficio de la Asociación Española contra el Cáncer. Participantes 
y organizadores quedaron muy satisfechos por el resultado del evento, 
tanto por la organización como por la respuesta del público alcalaíno. 

La organización corrió a car
go de Agustín López Campos, 
presidente de la Asociación Es
pañola de Ka jukenbo y director 
de la Escuela de Kajukenbo de 
Alcalá, quien se mostró muy sa
tisfecho con el resultado de la ex
hibición. «Duplieamos con creces 
la exhibición del pasado año, en 
participantes en la demostración 
y en público. En la organización 
algunas cosas fallaron por no te
ner experiencia pero en general 
resultó muy bien». 

Con el organizador coincidió 
Pilar Martínez, presidenta de la 
AAECC en Alcalá, que concedió 
un 10 al público, a la organiza
ción y al espectáculo en general. 

La exhibición se desarrolló 
durante casi tres horas. El orden 
se respetó, tal y como estaba pre
visto, aunque finalmente se eli-

minaron dos artes -hapkido y 
kosho-ryu kenpo- porque no 
pudieron acudir los maestros. 
Las artes marciales que se mos
traron fueron en este orden: aiki
do, judo, kajukenbo, karate, ko
budo, kung-fú, pencak silat, 
taekwondo y wing-tsun escrima. 

El éxito del evento es esperan
zador: «Por lo que vi en el públi
co se puede repetir y mejorar el 
próximo año. Habrá que entrar 
en contacto con profesores de 
más alto nivel e incluso habrá 
que agregar otras artes marcia
les. También habría que pensar 
en buscar alguna entidad que 
subvencionase el alquiler que es
te año hemos pagado por el pa
bellón para poder recaudar más 
fondos para la Asociación Espa
ñola contra el Cáncer», manifes
tó Agustín López. 
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El equipo complutense se estrelló ante un Roma 
muy conservador que vino a amarrar un punto 

O·O, el Alcalá no funciona en casa 
RESULTADO: RSD. Alcalá, O¡ Roma C.F., O. 
ALCALA: Marián, Tirado (Miguel), Mini, Ramírez, Rubio, Juan

fra Oavi), Rodri (Amorós), Juanito, Alberto, Cano (Quique) y Moreno. 
ROMA: David, Ojea, Duque, Espada, Réctor (Cabello), Toño, Al

caraz (Esteban), Garrido (Rufino), Ignacio, Alvaro (Murillo) y Mario. 
ARBITRO: Moreno Cervera. Su más claro error fue no señalar un 

penalti cometido sobre el alcalaíDo Moreno a los sesenta minutos, 
por lo demás tuvo una buena actuación. 

INCIDENCIAS: Poco público en el municipal del Val en una ma
ñana agradable. El Roma vistió su uniforme habitual con camiseta 
blanca y franja azul en el pecho, y pantalón blanco. 

El Alcalá sigue sin conocer la esperada que fruto de una estra
victoria en el estadio municipal tegia debidamente ejecutada. 
el V al; no ganó en el campo de Cierto es que Lorenzo Benito 
tierra al Cerceda y tampoco lo ha siguió sin poder contar con dos 
conseguido en los dos encuentros de sus jugadores veteranos y ex
disputados en el campo de hier- perimentados, como son Amorós 
ha, ante El Pardo y ante el Ro- y Quique, a los que recurrió en 
ma. Los complutenses no están la segunda mitad sin estar toda
desarrollando en casa un fútbol vía al cien por cien tras las bajas 
convincente y que las expectati- que han tenido. También le fal
vas que había al principio de la tó fortuna al Alcalá, como le ocu
temporada no pasaban por el he- rrió ante El Pardo, al alinearse 
cho de que en la jornada sépti- el larguero a favor del Roma 
ma el equipo complutense estu- cuando Javi lanzó con fuerza y 
viera en séptima posición con só- colocación pero el balón se fue a 
lo un positivo en su casillero. Dos estrellar en el travesaño. Y es que 
partidos ganados, tres empatados los postes no están jugando esta 
y dos derrotas es el balance de un temporada a favor de los 
Alcalá un tanto decepcionante en complutenses. 
estos primeros compases de la Las ocasiones y el dominio 
temporada. volvió a ponerlo el Alcalá pero 

Ante el Roma los compluten- sus jugadores se mostraron prác
ses lo intentaron pero no pudie- ricamente inofensivos ante el me
ron conseguir los dos puntos. El ta del Roma y es que éste se en
equipo madrileño, que juega ha- contraba muy protegido por una 
hitualmente en el García de la defensa corajuda ante la que ha
Mata, salió al campo con la idea cía falta algo más que empeño. 
de puntuar y sin ningún comple- Al final volvió a haber decep
jo ante un equipo histórico y cu- ción para un público que lleva 
yo nombre produce respeto. El sin ver ganar a su equipo en Al
Roma basó su juego en la conten- calá en competición oficial des
ción en el medio campo, donde de ni se sabe cuándo. A estepa
maniató a los complutenses, y en so la victoria complutense en el 
su seguridad en la parte trasera - V al va a ser algo más raro que 
que hizo que los ataques complu- ver torear a Jesulín de Ubrique 
tenses parecieran más a la des- en Estocolmo. 
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Partido extraño, en el que 
el Collado Villalba consiguió la victoria 

2·0, el Loeches volvió a perder 
fuera de su casa 

RESULTADO: Unión Collado Villalba, 2 (Vas); CD. Loeches, O. 
COLLADO VILLABA: Pedro Pablo, César, Javier, Julio, Ramiro, 

Jorge, Ramón (Sergio), Víctor (Alberto), Vas, Currito Oulito) y Pablo. 
LOECBES: Plaza, Osear, Osear Martín (Angel), Raúl, Juan Pedro, 

Carlos Téllez, Toñín, Mara (Chuy), Juan David (Pinilla) y Javi. 
ARBITRO: Casado Felipe. No tuvo una buena actuación¡ permi

tió el juego duro del Collado Villalba y sin embargo sancionó siem
pre al Loeches. 

INCIDENCIAS: Partido disputado en el estadio municipal de Co
llado Villalba y que se consideraba muy importante para el equipo 
de la sierra si no quería perder el tren de la mitad hacia arriba de 
la clasificación. 

El Loeches no se ha apunta
do a la victoria fuera de casa. 
La facilidad con la que sus ju
gadores se muestran en su pro
pio campo, con un fútbol flui
do y con muchas ideas atacan
tes, contrasta con las dificulta
des que pasan cuando se trata 
de jugar fuera. Eso no quiere 
decir que los lechuzos no ata
quen, no. El equipo de Anto
nio Barrero crea ocasiones pe
ro éstas van a morir irremisi
blemente sin ser aprovechadas 
con la misma soltura con que 
son ejecutadas cuando el equi
po actúa como local. 

Por si esto fuera poco, en sus 
desplazamientos el equipo de 
Barrero se ha encontrado con 
arbitrajes parciales, favorece
dores del equipo de casa y no 
ha faltado la mala puntería en 
el remate; en consecuencia, 
mientras que el Loeches juega 
con soltura en casa y es capaz 
de golear, cuando juega fuera 
es un equipo que parece inhi
birse y que sólo ha logrado un 
pírrico empate ante el Espini
lla Coslada. 

Antonio Barrero suele dispo
ner un sistema de juego muy 
distinto al que utiliza en casa. 
En punta sólo quedaJavi como 
delatero nato. En el medio 
campo ante el Collado Villaba 
actuaron Carlos Téllez como 
auténtico pulmón, Mara como 
un mediopunta, y Toñín y 
Juan David por los lados. En la 
defensa plantea Barrero una lí
nea de contención en la que en 
Collado Villalba actuaron Os
ear como líbero y Osear Mar
tín, Raúl, Juan Pedro y 
Barrero. 

Quiza este sistema pueda 
traer dificultades a la hora de 
intentar marcar gol pero hay 
que tener en cuenta que juga
dores como Javi, Mara y Juan 

David tiene una clara proyec
ción atacante. 

De todos modos el partido 
ante el Villalba fue extraño 
porque el Loeches intentó ha
cer su juego y no desentonó en 
esa pretensión. El Collado Vi
llalba actuó de forma expediti
va y pudo amilanar a los juga
dores lechuzos que vieron como 
el colegiado se inhibía a la ho
ra de sancionar a lo!l serranos. 
Tuvo que ser en una jugada a 
balón parado como marcara el 
Collado Villalba el 1-0 por me
diación de V as que remató un 
corner lanzado al segundo pa
lo de la portería; en fin, una ju
gada de estrategia de las que al 
Loe ches le gusta practicar. 

El partido entró en una fase 
en la que el Collado Villalba no 
se anduvo con contemplaciones 
a la hora de conseguir los dos 
puntos. Se quejaron los lechu
zos de la dureza de sus rivales 
y no les faltó la razón: «Nos die
ron cera por un tubo», confesó 
Antonio Barrero. 

La jugada más triste del en
cuentro llegó a los 66 minutos 
cuando Raúl recibió un cabeza
zo por el que quedó conmocio
nado perdiendo el sentido. El 
jugador lechuzo hubo de ser 
evacuado del campo en ambu
lancia y trasladado al Gregorio 
Marañón donde quedó ingresa
do recuperándose. Un minuto 
después de esta desgraciada ju
gada llegó el segundo gol del 
Collada Villalba en una juga
da más que extraña; V as lanzó 
un saque de esquina que se in
trodujo directamente en la por
tería defendida por Plaza quien 
no se cansó de repetir que el ba
lón había salido por la línea de 
fondo. El balón hizo un extra
ño pasando por encima del me
ta y se fue a introducir en la 
portería por el segundo palo. 
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Trofeo Olimpus Dress, 3 más rápido el Cervezas Sport su
po ganar la partida al Dress. 

sorpresas para los líderes Cerv. Sport B. Orozco, 5 
Un primer tiempo muy rápi

do y que el Dress rápidamente 
abrió brecha. No pudo achicar a 
los de Cervezas Sport que siguie
ron los pasos gol tras gol. Des
pués de un empate en el primer 
tiempo, en el segundo período 
ambos conjuntos salieron a ofre
cernos lo que tienen y fue un par
tido muy vibrante y con un juego 

Caf. Marsa, O 
Peña Barcelonista, 3 

Sorpresas para los líderes del Trofeo Olimpus en sus dos divisio
nes . .Ambos perdieron, y perdieron merecidamente y es que toda
vía no se han puesto de acuerdo los equipos quiénes son los favoritos. 

El Marsa cayó ante un Peña 
Barcelonista mejor en ataque el 
Marsa no pudo con la defensa de 
ésta. Fallaron muchos goles pe
ro el Marsa, aun perdiendo no se 
replegaron y siguieron luchando 
por conseguir algo positivo que 
no pudo llegar. 

Bar El Abuelo, 2 
Ferrallas del Henares, 2 

El reparto de puntos fue injus
to para los dos equipos, pero en 
verdad para mí fue justo. Pudo 
ganar cualquiera, en el primer 
tiempo fue del Abuelo que pudo 
golear y el segundo tiempo del 
Ferrallas que tuvo el poster del 
lado del Abuelo y pudo golear 
por lo que el reparto de puntos 
fue muy merecido por ambos en 
cada parte. 

Adeslas J & T, 3 
Bar Paraíso, 3 

El equipo revelación de esta 
categoría no pudo más que em
patar ante un Paraíso muy lu
chador y con más hombres en sus 
filas ya que el Adeslas no pudo 
éontar ni con portero ni con can
cerbero de defensas, y aguantó lo 
que pudo. Se dieron por satisfe
chos en el reparto de puntos. 

Bar Kamel, 4 • Vetrotex, O 
El Kamel se consolida como el 

equipo a batir en esta categoría, 
juega y golea. Le cµesta en sus 
diez primeros minutos hacer gol 
pero una vez hecho el roto, jue
gan y se recrean en ellos consi
guiendo los goles y además de be
lla factoría. Un Vetrotex muy ro
to y sin eficacia en ataque aguan
tó el chaparrón. 

Zulema, 3 
Torre de Tores, 6 

No hicieron caso a su míster y 
pagaron el juego desarrollado los 
de Zulema, fallo de marcajes en 
defensa y despendolados arriba, 
lo pagó caro. El Torre de Tores 
en los diez minutos finales resol
vió a placer. 

Construcciones Peyse, 2 
UBA SalaSport, 3 

Se le aapreció la Virgen a la 
UHA que ganó pero que no lo 
mereció. En los minutos finales 
el Peyse, con muchas ganas y con 
mucha fuerza, supo estar a la al
tura de las circunstancias que 
con un 2-0 en contra remontó 
hasta empatar, con una juventud 
muy rápida, pero que en los dos 
últimos minutos el míster quiso 
amarrar el resultado y sacó la 
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veteranía y no estuvo ésta a la al
tura de la juventud y en fallo de
fensivo vino el 3-2 injusto pero 
que hace que la UHA se ponga 
de líder. 

El 19 de noviembre en la Ciudad Deportiva El Juncal 

Torneo a benefici_o del Hospitalillo de Antezana 
El próximo día 19 de noviembre a las 12 horas, se celebrará en la Ciudad Deportiva El Juncal un tor

neo de fútbol sala entre los equipos ONCE de Alcalá y la Asociación de Sordo-Mudos de Alcalá de He
nares, a beneficio del Bospitalillo de Antezana. 

Para la celebración de este tor
neo contamos con la colabora
ción del Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares, ONCE de 
Alcalá, Delegación de Fútbol Sa
la de Alcalá, Asociación de 
Sordo-Mudos de Alcalá, Ciudad 
Deportiva, Asociación Cultural y 
Recreativa «Complutense» Ma
yorettes y de las firmas patroci
nadoras Onda Cero Radio, Caja 
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Madrid, La Caixa, Fotos Paco, 
Pub-Quebec, Ferrallas del Hena
res, Peña El Hormigón y Seri
grafías Caleo. 

Para recaudar fondos están 
disponibles entradas de la fila O 
(200 pts) y cuentas en Caja Ma
drid - Pº de la Alameda, nº 28, 
ofic. 2281, c/c 60004421-16 y en 
La Caixa - Plaza Cervantes, ofic. 
1647, c/c 01000145.87. 

Los. juniors suman y siguen 
La cuarta jornada de liga llevaba a los juveniles y juniors a jugar 

a Aranjuez en la mañana del domingo 30 de octubre. De los dos el 
que más complicado lo tenía era los juveniles puesto que los juniors 
no debían d epasar excesivos apuros. 

Los juveniles jugaban prime- el Aranjuez, pero siendo éste un 
ro, y como era de suponer, el equipo senior. El partido debía 
partido fue tremendamente igua- ser de claro dominio compluten-

J lado, intenso y emocionante. La se ya que el rival era de los más 
primera parte fue más igualada débiles de la liga y por tanto las 
que la segunda y buena prueba diferencias entre uno y otro 
de ello es el resultado que refle- equipo son abismales. Pero los 
jaba el marcador al descanso, partidos hay que jugarlos sin 
empate a un gol. En la segunda confianza de lo contrario se pue
parte siguieron cayendo las oca- den complicar excesiva e innece
siones en una y otra portería y sariamente. Eso es lo que le pa
la diferencia entre uno y otro só al equipo complutense duran
equipo estuvo en que mientras te la primera parte en la cual es
que los alcalaínos materializaron tuvo muy lejos del nivel de jue
dos de sus muchas ocasiones, los go que ha de esperarse de ellos, 
locales no acertaron en ninguna en defensa estuvieron demasiado 
de las suyas lo que desembocó en blandos y en ataque excesiva-
el resultado final que fue de 1-3 mente fallones, aún así, el resul-
favorable a los complutenses. tado les era favorable al descan-

Fue un partido intenso, emo- so por 2-4. Pero debían mejorar 
donante y muy igualado en el mucho su juego en la reanuda
que pudo ganar cualquier de los ción y dejar bien claro que son 
dos contendientes, afortunada- tremendamente superiores a sus 
mente la suerte sonrió en este rivales puesto que el marcador 
partido a los alcalaínos. no reflejaba tal diferencia. Al 

Alineación: Agustín, Josemi igual que el partido anterior, en 
(2), Benito (1), Mario, Pablo, Ja- la segunda parte salieron con 
vier, David. otro aire, enseguida metieron 

Los juniors jugaban inmedia- dos goles y el rival se vino aba
tamente después también contra jo. Fueron los mejores momen-

A las 12'00 horas comenzarán 
los actos con un desfile de mayo
rettes y banda de cornetas y tam
bores de la Asociación Cultural 
y Recreativa «Complutense». A 
las 12'30 horas tendrán lugar el 
torneo de fútbol sala, en cuyo in
termedio intervendrán las mayo
retes, y por último, a las 13'30 
horas, la entrega de Trofeos a los 
participantes. 

tos de los alcalaínos, controlaron 
el tiempo del partido, movieron 
la bola perfectamente, en defen
sa estuvieron impecables y en 
ataque un poco más acertados. Y 
es que cuando hay calidad y ga
nas el resultado no puede ser otro 
que el espectáculo ofrecido du
rante este período. 

Sólo hay que poner un pero al 
partido de los complutenses y es 
la cantidad de ocasiones falladas, 
en partidos como éstos no se no
tan pero en los sucesivos, con ri
vales de mayor entidad pueden 
pasar factura. El resultado final 
fue de 2-12 a favor de los alca
laínos. 

Alineación: Quique, Raúl (4), 
Roberto (2), Jorge (3), Cimas, 
Jesús (1), Eduardo (2). 

La trayectoria de los junior es 
estas cuatro jornadas es impeca
ble, el nivel de juego exhibido es 
muy bueno, marcan goles y no 
reciben demasiados lo que hace 
que hayan ganado los cuatro par
tidos con bastante suficiencia si 
bien es justo reconocer que los ri
vales, excepto el Aluche senior, 
no eran excesivamente difícil, 
por lo tanto habrá que esperar a 
partidos más comprometidos pa
ra saber el verdadero nivel y po
tencial de este equipo. 

Susana TORRES 

PUERTA de lladrld 
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Loeches y Alcalá disputan ·un encuentro histórico 

¡Esto es casi el no va más! 
Loeches y Alcalá se enfrentan a partir de las cuatro de la tarde 

del domingo 6 de noviembre en el campo municipal de Loeches en 
lo que puede considerarse un partido histórico en competición ofi
cial. Nunca hasta ahora los dos equipos habían llegado a coincidir 
en la misma categoría y cuando lo hacen en esta temporada no de
jar de ser, además de un partido de rivalidad comarcal, el partido 
del morbo. Y todo eso teniendo en cuenta que el Loeches está bri
llando en su casa y que el Alcalá lo hace en sus desplazamientos. 

El Alcalá visitará el campo del 
Loeches tras recuperar a dos de 
sus firmes puntales. Quique y 
Amorós vuelven al equipo en 
buena forma después de haber 
causado baja en Pozuelo y de que 
salieran unos minutos ante el Ro
ma en el Val durante la pasada 
jornada. Sin embargo, en el Loe
ches todo son dudas y Antoni"9 
Barrero habló de las dificultades 
que tiene para hacer el equipo. 
Especialmente en defensa el en
trenador del Loeches tiene mu
chos problemas, pues ahí es don
de están buena parte de sus ba
jas, que hacen que su lista de ju
gadores se reduzca a quince. Ba
rrero 11 sigue sancionado, lo mis
mo que Marcos. Angel también 

·es duda, pues en el encuentro an-
te el Collado Villalba sufrió una 
entrada que le dejó los tacos de 
un contrario marcados en las cos
tillas. Tampoco esperaba Anto-
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nio Barrero poder contar con 
uno de sus firmes puntales en la 
defensa como es Raúl, internado 
en el Gregorio Marañón al sufrir 
un cabezazo en el encuentro an
te el Collado Villalba: «Tengo la 

. defensa en cuadro», confesó An
tonio Barrero. 

Se espera que haya un buen 
número de aficionados alcalaínos 
en el campo municipal de Loe
ches, aunque la peña alcalaína 
Cervantina no organizará viaje 
al conocer el precio de las entra
das que ha puesto la directiva del 
Loeches presidida por V alentín 
Martínez en una jornada consi
derada como día del club. La en
trada general costará 700 pese
tas. En el Loeches se tiene claro 
que es un partido que puede pro
ducir interesantes ingresos. Ade
más se señala en Loeches que la 
entrada para ver al Alcalá en Al
calá es aún más cara. 

Uga de fútbol sala Miguel de Cervantes 

El líder Bocata World goleó al colista 
El sábado 26 de noviembre se disputó la tercera jornada de la liga 

de fútbol sala Mi~el de Cervantes, organizada por el Centro Mili
tar Deportivo y Cuitaral de Suboficiales Miguel de Cervantes, que 
reúne a 16 equipos y que cumple su segunda edición esta tempora
da. Disputada en las instalaciones del club de suboficiales, en la ca
rretera de Meco, esta tercera jornada ha supuesto la consolidación 
del líder Bocata World, que goleó al A.D.E. Tierra por 17-1. 

El Sexta Force, segundo clasi
ficado, ganó también en su com
promiso ante el 111 Bripac con el 
resultado de 6-3. El tercer equi
po de la brigada marcha en de
cimotercera posición. Los que no 
marchan finos son los Dragones, 
el equipo que la temporada pa
sada consiguió esta liga y la co
pa con el nombre de Elena's 
Boys. Los Dragones, que van en 
decimocuarta posición no han 
conseguido puntuar todavía y su
frieron una clara derrota ante 
Los Madridista con el resultado 
de 8-1 a favor del equipo blanco. 

La AD Diego Laínez debutó 
en la liga en esta tercera jornada 
tras los aplanzamientos anterio
res y consiguió una clara victo
ria ante el equipo de artillería 
GACAP AC por 10-1. El Laínez 
puede ser uno de los favoritos es
ta temporada. -

El Ciudad del Aire debutó 
también y consiguió un buen re
sultado al derrotar al Drink 
Team con el resultado de 7-3 que 
deja a los derrotados con un sólo 
punto en la clasificación en sus 
dos partidos disputados. Por úl
timo el Pata Negra se coruirma 
como otro rival a batir puesto 
que derrotó a Los Divinos con el 
resultado de 5-2. El Pata Negra 
cuenta sus dos actuaciones por 
victorias y es tercero en la clasi
ficación. 

El sábado 5 de noviembre se 
disputa la cuarta jornada con los 
siguientes partidos: Los 
Madridistas-GACAP AC, Bocata 
World-Dragones , 111 Bpac, 
ADE. Tierra 11, Núcleo de Ser
vicios - Sexta Force, Discovery-
11 Bpac, Los Divinos-! Bpac, 
Ciudad del Aire-Pata Negra, 
AD Diego Laínez-Drink Team. 

La peña madridista 
Ramón Mendoza celebrará 
su sexto aniversario 
con una comida 
el próximo domingo 

La peña madridista Ramón 
Mendoza, con sede en V aldeave
ro y en Alcalá, celebra el domin
go 6 de noviembre una comida 
para conmemorar su sexto ani
versario. La comida se celebra
rá en el restaurante Tupamaro 
de la calle Federico Mompou a 
partir de las 15 horas y en ella se 
espera la asistencia ,además del 
presidente madridista Ramón 
Mendoza, de varios jugadores de 
la primera plantilla del Real Ma
drid. La redacción de deportes 
de PUERTA DE MADRID de
sea felicitar al presidente de la 
peña, Efigenio Albadalejo, a su 
junta directiva y socios de la pe
ña los seis años de existencia que 
lleva la peña. 
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A la izquierda, Ricardo Flores. A la derecha, Ana Belén Rodríguez, dama de honor saliente, con Noelia Bellod, dama entrante. 

«Ricardo Flores sigue siendo un ejemplo a seguir por los futbolistas 
alcalaínos», comentó la junta directiva de la peña 

La peña Ricardo Flores celebró su cuarto aniversario 
Un centenar de invitados asistió a la cena con la que se conmemoró el cuarto aniversario de la peña 

Ricardo Flores, celebrada en el restaurante Reinosa el sábado 22 de octubre. Adherida a la RSD. Alca
lá, la entidad que preside Miguel Rubio comenzó siendo un pequeño grupo de amigos hasta que se 
ha convertido en una familia amplia que no se desalienta en el ánimo hacia los colores del Alcalá. El 
grupo, no pudo ser de otra forma, decidió adoptar como suyo el nombre de un futbolista que es obliga
da referencia en el seno del Alcalá. Ricardo Flores jugó doce temporadas en el equipo y hoy es el di
rector de la escuela de fútbol del Alcalá: d'lores sigue siendo un ejemplo a seguir por los futbolistas 
alcalaínOS>t, comentaron varios miembros de la junta directiva encabezada por Miguel Rubio. 

El alcalde de Alcalá asistió a la pre es bueno porque nos acerca más que nada por la satisfacción 
cena de la peña Ricardo Flores. a las personas y nos hace nobles». de estos cuatro años de pertene-
Florencio Campos destacó sentir- Campos manifestó que «Si a la cer a esta peña. Me encuentro 
se muy orgulloso entre los miem- gente del fútbol nos quitasen los muy orgulloso de pertenecer a es
bros de la peña: «He pasado un marcadores seríamos la gente ta peña que lleva mi nombre y 
rato muy agradable con vosotros; más maravillosa del mundo y la también me encuentro muy sa
es el primer año que he podido prueba es que aquí estamos en tisfecho de asumir la dirección de 
estar aquí porque siempre he te- completa hermandad seguidores la escuela de fútbol del Alcalá en 
nido la agenda llena de lunes a de muchos equipos a los que nos la que estamos viendo ya sus fru
domingo. Yo siemp:i;e he defini- une la RSD. Alcalá. Ahí tenemos tos; en el primer equipo hay cin
do a la gente del fútbol como los que estar todos unidos y mi de- co jugadores que han salido de la 
grandes sufridores; los que están seo es que siempre recordemos escuela; tenemos en el equipo ju
en el campo porque quieren me- con estos actos que nuestro amor venil de división de honor diez 
ter gol o porque quieren evitarle es por la RSD. Alcalá>>. jugadores que han estado en la 
y los que estamos en la grada Ricardo Flores es además de escuela. Todos los chicos van a 
porque queremos empujar ·o por- director de la escuela de tener su sitio, su oportunidad. 
que queremos impedir que entre fútbol del Alcalá miembro del co- Lo importante es que los respon
el balón en nuestra portería, de mité ejecutivo local del PSOE: sables del Alcalá se están dando 
manera que es una especie de su- «Si me veis con unos kilos de más cuenta de que en el fútbol base 
plicio. Pero el sufrimiento siem- con relación a años anteriores es está el futuro de la RSD Alcalá>>. 

El presidente del Alcalá, José 
María Benedicto, destacó la pre
sencia de Manuel Cámara, pre
sidente honorífico de la peña al
calaína Cervantina, quien acu
dió al acto aun a pesar la enfer
medad que padece. Benedicto fe
licitó a los componentes de la pe
ña Ricardo Flores en su cuarto 
aniversario: «Cada año va ha
ciendo su mayoría de edad. Esta 
es una peña que poco a poco se 
va haciendo grande y yo espero 
y deseo que sea así porque ello 
redundará en beneficio de la 
RSD. Alcalá. Las peñas son la 
base fundamental en la que los 
clubes de fútbol nos apoyamos; 
en estos momentos difíciles que 
atraviesa el Alcalá lo que de ver
dad queremos es tener gente- co
mo ustedes. Entre todos vamos a 
sacar a nuestra sociedad adelan
te». Benedicto no perdió la oca
sión de destacar el papel de las 
señoras poniendo como ejemplo 
el trabajo que en favor del Alca
lá ha venido desarrollando Mó
nica Calvo: «Espero que poda
mos verlas a todas en el estadio 
municipal del V al». 

Miguel Rubio, presidente de 
la peña Ricardo Flores, dio las 
gracias a todos los asistentes: 
«Todos los años vamos aumen-

. . { 1' ,,, 1' 
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Angel Clemente, mejor jugador de la temporada pasada Pedro López entregó una placa como delegado de peñas 
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Intercambio de regalos entre la peña y el ayuntamiento. 
tando y nos sentimos felices. Mi 
deseo es que sigamos apoyando 
y animando al Alcalá. Llevamos 
ya tres años en los que ya no es
tamos sufriendo, estamos penan
do porque nos da pena de noso
tros mismos. Pero yo creo que es
ta temporada vamos a volver a 
tercera división y al año que vie
ne volveremos a reunirnos más 
felices». 

Galardones 
La peña Ricardo Flores nom

bró dama de honor a N oelia Be-

llod, de 20 años de edad, a la 
que le puso la banda acreditati
va la señorita Ana Belén Rodrí
guez, de 18 años, dama de honor 
saliente. 

El jugador Clemente, capitán 
del Alcalá la pasada temporada, 
recibió el trofeo al mejor jugador 
de la pasada campaña y se le hi
zo entrega también el equipo ju
venil de aquella temporada un 
trofeo por su excelente rendi
miento. El trofeo fue recogido 
por su entrenador, Rafael More
no, y por el jugador Juanma Me
rinero. 

El equipo juvenil de la pasada temporada recibió un trofeo. 

Venga a verlo este r:an de semana. 
Abrimos Sábado y Domingo. 

PUERTA de lladrid 

ALFA ROllEO PRESEllTA UR COllCEPTO SORPREllDEJITIE DE AUTOMOVIL: ALFA 
IU. u• Dl5Elo EXCEPCIORAL, u• ESPAao IRTERIOll lllllOVADOR. COll UR EOUl
PAMIEllTO OUE POllE LA SEGURIDAD AL MAS ALTO RIVEL: AIR BAG, ClllTURORES· ~ 
COll PRE1EllSORES, SISTEllA DLUSIVO "FPr DE PREVEllCIOll DE lllCERDIOS, 
DlllECCIOll ASISTIDA CAUBRADA, SUSPEllSIOll .. Alll'l-DIVE'. Y "AllTl-ROLL ". PO- ~ 
TEllTE Y FIABLE POR SUS MOTORES BOJlER flA, l.& Y 1.7 llVJ Y 2.0 TURBODIESEL 
ALFA IU. UR AUTOMOVIL SIR PRECEDEllTES.. 

ALFA t45 ~ 
SORPRENDENTE ALFA ROMEO ~ 

-==~eoNeEeAR ~ 
ALCALA: TORREJON: 
Vía Complutense, 95 (junto Pryconsa) 
Tlf.: 880 62 00 - 882 25 43/4 

Avda. Castilla, 12 
Tlf.: 676 88 11 

s de noviembre de tlM 



ESTUFA 
CATALITICA "'LYNX"' 
MOD. LD 450. * 
Con pqrtabombonas. 
Encendido automatico. 
* 3 niveles de potencia. 

LAVADORA SECADORA 
"'NEWPOL"' 

MOD. 1516. * Secado total. * 5 kilos. 
1í2 carga. *Selector de temperatura. 

Vferta valida del 4 al 11 de /Vovie116re de 1994 

MUÑECA 
"'STEFFI LOVE 

MASTER 

RADIO CONTROL 
INFANTIL "'NIKKO"' 

Contruye tus mOdelos 
enmaaera. 
"MEDITERRANEO" 

QUIQUE 
Mi Ordenador 
50Ju os 

PRYCA 
SAN FERNANDO 
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